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REVOCACIÓN DE MANDATO  

México… a un mes de la primera revocación.- La Constitución y la Ley Federal de Revocación de 
Mandato indica que una vez que el tres por ciento de las personas con credencial de elector 
solicitan la revocación de mandato del Presidente de la República por el concepto de pérdida 
de confianza, para que los resultados tengan efectos vinculatorios deberá participar 40 por 
ciento del padrón electoral, alrededor de 38 millones de personas. Si se reuniera este porcentaje y 
la mayoría votara por la opción de que no continúe su periodo, no se contemplan nuevas 
elecciones sino un presidente interino hasta 2024. En cuanto el TEPJF  valide la votación, de tener 
resultados negativos para el presidente en ese mismo momento debería darse por destituido y 
asumiría su lugar el presidente de la Cámara de Diputados que hasta ahora es el morenista Sergio 
Gutiérrez Luna. Después, la Cámara tendría 30 días para elegir a un diputado o a una diputada 
que se encargue de concluir el sexenio hasta las nuevas elecciones de 2024. [MILENIO] 

MC impugna controversia de la Cámara de Diputados contra el INE por prohibición de 
propaganda.- El coordinador parlamentario de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez 
Máynez, impugnó la controversia constitucional que la semana pasada interpuso el presidente 
del recinto legislativo de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, contra la prohibición del INE para que 
Morena y el presidente Andrés Manuel López Obrador, difundan propaganda gubernamental en 
internet. [UNIVERSAL] [RAZÓN] [POLÍTICO MX] [MILENIO] [MILENIO] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] 
[REFORMA] 

Diputado de Morena abandona su curul para promover la revocación de mandato.- El diputado 
morenista Manuel Alejandro Robles Gómez obtuvo licencia por parte del Pleno de la Cámara de 
Diputados para hacer campaña de promoción a la consulta de revocación de mandato 
presidencial del próximo 10 de abril.  [HERALDO] 

REFORMA ELÉCTRICA  

Posponen en San Lázaro dictamen de ley eléctrica.- Terminados los foros realizados diariamente 
durante más de un mes, la iniciativa de reforma eléctrica quedó congelada temporalmente en la 
Cámara de Diputados. “No hay condición política, no hay ruta” para programar, por el 
momento, el inicio de un eventual proceso de dictamen de la iniciativa del jefe del Ejecutivo, 
Andrés Manuel López Obrador, aclaró el presidente de la JUCOPO, Rubén Moreira. Por su parte, el 
líder de Morena, Ignacio Mier, admitió también que hay un “impasse legislativo. [FINANCIERO] 

Cofece no tiene atribuciones para opinar sobre el proceso legislativo de la reforma eléctrica: 
Ignacio Mier.- Ignacio Mier Velazco ,coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, afirmó que 
la Cofece no tiene atribuciones para emitir una recomendación para que el Poder Legislativo no 
apruebe la reforma eléctrica, además de que su opinión es “mala” y “tardía”. [MUGGS] 

Advierten sobre riesgos en generación distribuida con reforma eléctrica.- Con una ventanilla 
única para controversias instalada en la CFE, que sería juez y parte de las mismas, además de 
que definiría las tarifas disolviendo a cualquier posible competidor y con la posible cancelación 
de los contratos vigentes, la generación distribuida de electricidad, mediante techos solares 
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principalmente, corre un enorme riesgo si se aprueba la reforma eléctrica que se discutirá las 
próximas semanas en el Congreso, advirtieron industriales.  [ECONOMISTA] [UNIVERSAL] 

Plantea IP diálogo.- El presidente de la Coparmex, José Medina Mora Icaza, reiteró ante 
diputados de Morena que no es necesaria una reforma constitucional para atender los 
problemas del sistema eléctrico nacional. Durante una reunión organizada por la diputada 
Patricia Armendáriz con su bancada, reconoció que es momento de hacer ajustes a la reforma 
de 2013. Uno de ellos, indicó, es garantizar que la CFE reciba el pago justo por su servicio. 
[REFORMA] 

Preocupa a España marco legal eléctrico.- José Manuel Albares Bueno, Ministro de Relaciones 
Exteriores de España, externó ayer la preocupación de su país por la posibilidad de que, de 
aprobarse la reforma eléctrica, sean cancelados los contratos que han suscrito firmas españolas, 
de acuerdo con la versión del senador Emilio Álvarez Icaza. [REFORMA] 

JUCOPO 

Denuncian violencia presupuestal.- Las mujeres mexicanas sufren también de violencia 
presupuestal de género, porque se han recortado los recursos a los programas sociales 
destinados a ellas, acusó el coordinador parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, 
Rubén Moreira. [24 HORAS] 

Establecen mesa de trabajo.- La Cámara de Diputados  establecerá una mesa de trabajo con la 
Federación Mexicana de Fútbol, con la Liga MX y los dueños de los equipos de fútbol en la que se 
replantearán las dinámicas al interior de los estadios durante los partidos. Jorge Álvarez Máynez, 
coordinador de MC en San Lázaro, explicó en qué consistirán los diálogos que se establecerán 
con las autoridades de este deporte, así como el quehacer que corresponderá a las autoridades 
en cuanto a la planeación, ejecución, seguridad y demás aspectos en el momento que se 
realicen los juegos entre los equipos de la Liga. [INFOBAE] 

Revisarán el programa de Escuelas de Tiempo Completo para no eliminarlo: Luis Espinosa 
Cházaro.- Luis Espinosa Cházaro, coordinador de los diputados perredistas, señaló que el 30 por 
ciento de los niños que asisten a escuelas de tiempo completo son hijos e hijas de madres solteras. 
[HERALDO] 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Activistas y legisladoras llaman a visibilizar demandas de mujeres en el 9M.- Legisladoras y 
activistas aseguraron que “Un Día sin Nosotras” es más que una protesta, ya que las mujeres 
representan 50 por ciento de la economía en el país, por ello las autoridades de los tres órdenes 
de gobierno deben voltear, de manera urgente, a ver las demandas de las mujeres, un motor 
importante para México. La secretaria para Asuntos Internacionales del PAN, Mariana Gómez del 
Campo, aseguró que es necesario dejar claro que las mujeres son más población que los 
hombres en el país, generan empleo, y son un motor de la economía, a pesar de que el Gobierno 
Federal las invisibilice. [RAZÓN] 
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Van por no prescripción.- La diputada priista Lorena Piñón Rivera busca que todos los delitos 
sexuales sean imprescriptibles para que los agresores sean castigados sin importar el tiempo que 
haya transcurrido desde que lo cometieron. [ÍNDIGO] 

Margarita Zavala da positivo a Covid.- La diputada panista Margarita Zavala dio positivo a Covid, 
informó la propia legisladora a través de su cuenta de Twitter. [UNIVERSAL] 

Oposición objeta cambios a los créditos de nómina.- El pleno de la Cámara de Diputados votará 
este jueves el proyecto de Ley que modifica diversas regulaciones para normar el llamado 
crédito de nómina. El panista Carlos Alberto Valenzuela y el emecista Salvador Caro expusieron 
que el proyecto es violatorio a la Ley Laboral. [FINANCIERO] 

Reconoce al árbitro electoral.- Ante diputados de Morena, el presidente de la Coparmex, José 
Medina Mora, defendió que México ha vivido tres décadas de democracia y alternancia 
presidencial tras la conformación del IFE, actualmente INE. [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] 

Comité de Ética analiza 7 quejas.- Las denuncias son contra 18 legisladores de Morena y el PAN, 
quienes en diversas ocasiones intercambiaron agresiones físicas y verbales. [UNIVERSAL] 
[EXCÉLSIOR] [OVACIONES] 

Limita CDMX a las alcaldías.- La Ciudad de México carece de un programa de desarrollo 
institucional de las alcaldías que permita un mayor aprovechamiento de los recursos federales, 
expuso la Auditoría Superior de la Federación. [REFORMA] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Opacidad. La marca de la casa en este gobierno.- El 
estandarte que enarbolaba el líder “moral” de Morena y quien encabeza el actual gobierno, fue 
acabar con la corrupción de quienes lo antecedieron. Se repitió hasta el cansancio que “no eran 
iguales”; lamentablemente, en la primera mitad de su mandato, quedó demostrado que sólo fue 
promesa y, efectivamente, no eran iguales: resultaron peores. [HERALDO/p.2] 

Del tema escribe: DÍA CON DÍA [MILENIO/p. 3] 

ARTÍCULO/ANDREA CHÁVEZ/Luchar es altamente femenino.- Este 8 de marzo conmemoramos una 
lucha histórica que las mujeres hemos dado incansablemente con el objetivo de lograr que la 
balanza entre cada miembro de la sociedad, se equilibre. La vida empieza donde todos son 
iguales. [SOL DE MÉXICO] 

EDITORIAL/España: desliz injerencista.- El ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y 
Cooperación de España, José Manuel Albares, se equivoca en sus expresiones. En primer lugar, 
falta a la verdad al defender la buena fe de las compañías ibéricas; está claro que México no 
tiene nada que discutir con España respecto al proceso de deliberación y aprobación de sus 
leyes, y Madrid no tiene voz ni voto en el trámite de la reforma eléctrica o de cualquier otra 
normativa mexicana. [JORNADA] 

El tema lo comentan: ROZONES [RAZÓN/p.2]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.8]; DEBATE ECONÓMICO 
[ECONOMISTA/p.46]; CARLOS SERRANO HERRERA [FINANCIERO/p.10];  
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ARTÍCULO/JORGE SUÁREZ-VÉLEZ/Cuestionar o confrontar.- El hombre más rico de México, Carlos 
Slim, sabe que, de aceptarse, la propuesta de contrarreforma eléctrica mata cualquier 
probabilidad de competitividad internacional de México y nos cancela como destino de 
inversión en un momento en el que a miles de empresas les convendría tener capacidad de 
producción aquí. La invasión a Ucrania la ha vuelto urgente. [REFORMA/p.9] 

El tema lo abordan: RAZONES [ECONOMISTA/p.8]; ABRAHAM NUNCIO [JORNADA] 

ARTÍCULO/ALFONSO ZÁRATE/Julio Scherer, el halcón caído.- Cuando ya sonaban pasos en la 
azotea, Scherer renunció; habló del fin de un ciclo cuando están pendientes reformas de gran 
calado en materia electoral, eléctrica y de la Guardia Nacional. [UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/A rescatar programa.- Nos cuentan que la Cámara de Diputados 
revisará la propuesta de desaparecer el programa Escuelas de Tiempo Completo. Las gestiones 
del coordinador del PRD en San Lázaro, Luis Espinosa Cházaro, lograron que ayer se instalara, con 
la representación de todas las fuerzas políticas, una mesa para analizar sus alcances y buscar 
alternativas para mantenerlo. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/EL MANUBRIO/Ellas avanzan… también en bici.- “En un mundo construido por y para 
los hombres, la mitad de la población somos sistemáticamente ignorada”, dice la periodista 
británica Caroline Criado, autora de Invisible Women. Por eso estamos a tiempo de exigir a 
diputados y diputadas que al aprobar la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial tengan en 
cuenta a las mujeres. [MILENIO/p.15] 

COLUMNA/LA CUARTA TRANSFORMACIÓN/HOY EL PLENO de la Cámara de Diputados vota, 
aprueba y regresa al Senado la minuta de cobranza delegada para los créditos de nómina que 
el martes procesó la Comisión de Hacienda, que preside Luis Armando Melgar. Se devuelve con 
70 cambios que la mejoran sustancialmente. [FINANCIERO/p.6] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/Dan ganas, pero mejor no.- Sin duda dan muchas ganas de 
aprovechar la consulta de revocación de mandato para sacar al presidente López Obrador de 
Palacio Nacional. Pero qué creen, mejor no. Mejor nos aguantamos y obligamos al Presidente a 
terminar su mandato hasta 2024 y lo obligamos a rendir cuentas y a hacer frente a la 
responsabilidad que tiene del desastre del país que está dejando. [FINANCIERO/p.26] 

Del tema escribe: SIGNOS VITALES [ECONOMISTA/p.40] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Otra de Quadri.- En la militancia del PAN causó gracia la petición de 
Gabriel Quadri a su dirigente, Marko Cortés, para considerarlo en el proceso de selección del 
candidato a la Presidencia de 2024. [HERALDO/p.2] 

El tema lo comentan: TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.8]; REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] 

EJECUTIVO 

Demanda AMLO actuar con más responsabilidad.- Luego de la violencia ocurrida la semana 
pasada en el estadio Corregidora por la que 26 personas resultaron lesionadas, dos de ellas de 
gravedad, el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a los dueños del futbol mexicano 
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actuar con más responsabilidad. Destacó el que una madre de familia entregara a su hijo, quien 
participó en la trifulca, ante las autoridades. [CONTRARÉPLICA] 

ECONOMÍA 

Acelera inflación más de lo previsto.- La inflación en México se aceleró durante febrero de este 
año por lo que analistas anticipan que alcanzará mayores niveles en el corto plazo, debido al 
conflicto bélico entre Rusia y Ucrania. [FINANCIERO] 

SEGURIDAD 

Durante 8M, 11 mujeres fueron asesinadas.- De acuerdo con el reporte diario de víctimas de 
homicidio doloso del gobierno federal, 11 mujeres fueron asesinadas en México el pasado martes, 
cuando se conmemoró el Día Internacional de la Mujer. Guanajuato, Morelos y Sonora registraron 
dos víctimas cada uno, mientras que Chihuahua, Colima, Michoacán, Nuevo León y Tamaulipas 
sumaron un caso más por entidad. [UNIVERSAL / p8] 

INTERNACIONAL 

Suman 18 bombardeos a zonas hospitalarias ucranianas: OMS.- Desde que inició el conflicto 
armado entre Rusia y Ucrania se han confirmado por lo menos 10 personas fallecidas y 17 heridas 
durante los 18 ataques en nosocomios y ambulancias en Ucrania, reportó la Organización 
Mundial de la Salud. El director de la OMS, Tedros Ghebreyesus, señaló que estos ataques privan 
de atención sanitaria a comunidades enteras y pidió a Rusia resolver “esta crisis” de forma 
pacífica. [CONTRARÉPLICA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100322_N_CONTRA_0_DEMANDAAMLOACTUAR_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100322_N_FIN_0_ACELERAINFLACIONMAS_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100322_N_UNI_8_DURANTE8M11MUJERES_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100322_N_CONTRA_0_SUMAN18BOMBARDEOS_NACIONAL_.pdf
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Manuel Alejandro Robles, diputado de Morena, 

abandona su curul para promover la revocación 

de mandato 
 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal de Morena, Manuel Alejandro Robles Gómez, obtuvo licencia por 

parte del Pleno de la Cámara de Diputados para hacer campaña de promoción a la 

consulta de revocación de mandato presidencial del próximo 10 de abril. 

De acuerdo a la carta difundida este miércoles, el legislador por la Ciudad de México 

expone que al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara, Sergio Gutiérrez Luna, 

los motivos de su separación temporal de la curul federal.  

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/3/9/manuel-alejandro-robles-diputado-de-

morena-abandona-su-curul-para-promover-la-revocacion-de-mandato-385547.html  

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/3/9/manuel-alejandro-robles-diputado-de-morena-abandona-su-curul-para-promover-la-revocacion-de-mandato-385547.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/3/9/manuel-alejandro-robles-diputado-de-morena-abandona-su-curul-para-promover-la-revocacion-de-mandato-385547.html
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MC impugna controversia de la Cámara de 

Diputados contra el INE por prohibición de 

propaganda 

 
El coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano (MC), en la Cámara de 

Diputados, Jorge Álvarez Máynez, impugnó la controversia constitucional que la 

semana pasada interpuso el presidente del recinto legislativo de San Lázaro, Sergio 

Gutiérrez Luna, contra la prohibición del INE para que Morena y el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, difundan propaganda gubernamental en internet. 

 

"La controversia constitucional impulsada por el Presidente de la Cámara de Diputados 

no aboga por la defensa de los intereses de la cámara baja que representa, sino que, 

por el contrario, aboga por los intereses del Titular del Poder Ejecutivo Federal y del 

partido del que ambos emanaron, lo que violenta de manera flagrante lo establecido 

en el artículo 233 numeral 2 del Reglamento de la Cámara de Diputados", expone la 

denuncia interpuesta este miércoles ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN). 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mc-impugna-controversia-de-la-camara-de-diputados-

contra-el-ine-por-prohibicion-de-propaganda  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mc-impugna-controversia-de-la-camara-de-diputados-contra-el-ine-por-prohibicion-de-propaganda
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mc-impugna-controversia-de-la-camara-de-diputados-contra-el-ine-por-prohibicion-de-propaganda
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PIDEN INVALIDAR CONTROVERSIA CONTRA EL INE 

PRESENTADA POR GUTIÉRREZ LUNA 
 

Los diputados federales de Movimiento Ciudadano entregaron formalmente un escrito ante la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación en el que piden declarar improcedente la controversia 

constitucional contra el Instituto Nacional Electoral, que presentó el presidente de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 

 

MCHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1LSoTMudr_Y-9KLmuYlKF0KUxYzMREIUj/view
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MC interpone recurso por controversia contra el 

INE 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de los diputados de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, 

presentó un escrito rechazando la controversia constitucional interpuesta por la 

Cámara de Diputados contra el Instituto Nacional Electoral (INE).  

A través de su cuenta de Twitter, escribió: 

"Presentamos formalmente escrito de tercero interesado rechazando la “controversia 

constitucional” del presidente de la Cámara de Diputados contra la aplicación de la 

Ley en materia de revocación de mandato". 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/mc-interpone-recurso-controversia-ine-474056  

https://www.razon.com.mx/mexico/mc-interpone-recurso-controversia-ine-474056
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MC impugna controversia de la Cámara de 

Diputados contra el INE por prohibición de 

propaganda 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano (MC), en la Cámara de 

Diputados, Jorge Álvarez Máynez, impugnó la controversia constitucional que la 

semana pasada interpuso el presidente del recinto legislativo de San Lázaro, Sergio 

Gutiérrez Luna, contra la prohibición del INE para que Morena y el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, difundan propaganda gubernamental en internet. 

El documento afirma que la impugnación de Gutiérrez Luna es improcedente. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mc-impugna-controversia-de-la-camara-de-diputados-

contra-el-ine-por-prohibicion-de-propaganda  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mc-impugna-controversia-de-la-camara-de-diputados-contra-el-ine-por-prohibicion-de-propaganda
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mc-impugna-controversia-de-la-camara-de-diputados-contra-el-ine-por-prohibicion-de-propaganda
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MC DESCALIFICA RECURSO PRESENTADO POR GUTIÉRREZ 

LUNA CONTRA EL INE 
 

“El coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, presentó 

ante la Suprema Corte de Justicia un escrito como tercer interesado para alegar de improcedencia la 

Controversia Constitucional interpuesta por el diputado presidente Sergio Gutiérrez Luna contra el 

Instituto Nacional Electoral. Según dijo el líder parlamentario de la bancada naranja, la Suprema Corte 

de Justicia debe saber que no todo el Poder Legislativo avala actos de ignorancia. Álvarez Máynez 

descalificó así el recurso presentado el pasado 3 de marzo por Gutiérrez Luna con el propósito de 

invalidar el acuerdo con que el INE ordenó al presidente Andrés López Obrador retirar su propaganda 

gubernamental”. 

 

 

 

Milenio TV Nota MC 0903.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/19um1QsSmlueV7T75AKG3Aq-IHjPc3pSs/view
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MC pide a la Corte desechar la controversia de Gutiérrez 

Luna contra el INE 
 

El coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, presentó 
ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) un escrito como tercer interesado para alegar la 
improcedencia de la controversia constitucional interpuesta por el diputado presidente Sergio 
Gutiérrez Luna contra el Instituto Nacional Electoral (INE). 

 

https://www.milenio.com/politica/mc-pide-scjn-desechar-controversia-gutierrez-luna-ine 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/mc-pide-scjn-desechar-controversia-gutierrez-luna-ine
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MC rechaza controversia del presidente de la 

Cámara de Diputados contra INE por revocación 

de mandato 

 

 

 

 

 

  

Jorge Álvarez Máynez, coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano en la 

Cámara de Diputados, dio a conocer que su bancada presentó un escrito rechazando 

la controversia constitucional interpuesta por Sergio Gutierrez Luna, presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, contra un acuerdo del Instituto Nacional 

Electoral (INE), misma que piden que se declare como improcedente.  

“Presentamos formalmente escrito de tercero interesado rechazando la ‘controversia 

constitucional’ del presidente de la @Mx_Diputados contra la aplicación de la Ley en 

materia de revocación de mandato”, destacó el líder de la bancada naranja a través 

de redes sociales. 

 

 

https://politico.mx/mc-rechaza-controversia-del-presidente-de-la-camara-de-diputados-contra-ine-

por-revocacion-de-mandato 

 

 

https://politico.mx/mc-rechaza-controversia-del-presidente-de-la-camara-de-diputados-contra-ine-por-revocacion-de-mandato
https://politico.mx/mc-rechaza-controversia-del-presidente-de-la-camara-de-diputados-contra-ine-por-revocacion-de-mandato
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MC impugna controversia de Diputados contra el 

INE 
El coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano (MC), en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez 
Máynez, impugnó la controversia constitucional que la semana pasada interpuso el presidente del 
recinto legislativo de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, contra la prohibición del INE para que Morena y 
el presidente Andrés Manuel López Obrador, difundan propaganda gubernamental en internet. 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/mc-impugna-controversia-de-diputados-contra-el-ine/1452980 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/mc-impugna-controversia-de-diputados-contra-el-ine/1452980
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Firme el compromiso con los maestros para la 
reforma a Ley del USICAMM: Sergio Gutiérrez Luna 
 

La iniciativa para reformar la Ley de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros 
(USICAMM) podría ser dictaminada en breve en la Comisión Legislativa de Educación se estimó en 
reunión entre legisladores federales y una comisión magisterial sindical celebrada en la Cámara de 
Diputados, presidida por el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna. 

https://analitikfp.com/2022/03/08/firme-el-compromiso-con-los-maestros-para-la-reforma-a-ley-del-
usicamm-sergio-gutierrez-luna/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://analitikfp.com/2022/03/08/firme-el-compromiso-con-los-maestros-para-la-reforma-a-ley-del-usicamm-sergio-gutierrez-luna/
https://analitikfp.com/2022/03/08/firme-el-compromiso-con-los-maestros-para-la-reforma-a-ley-del-usicamm-sergio-gutierrez-luna/
https://analitikfp.com/2022/03/08/firme-el-compromiso-con-los-maestros-para-la-reforma-a-ley-del-usicamm-sergio-gutierrez-luna/
https://analitikfp.com/2022/03/08/firme-el-compromiso-con-los-maestros-para-la-reforma-a-ley-del-usicamm-sergio-gutierrez-luna/
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Firme el compromiso con los maestros para la 
reforma a Ley del USICAMM: Sergio Gutiérrez Luna 

La iniciativa para reformar la Ley de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros 
(USICAMM) podría ser dictaminada en breve en la Comisión Legislativa de Educación se estimó en 
reunión entre legisladores federales y una comisión magisterial sindical celebrada en la Cámara de 
Diputados, presidida por el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna. 

http://www.minapolismedia.com/nacional/firme-el-compromiso-con-los-maestros-para-la-reforma-a-
ley-del-usicamm-sergio-gutierrez-luna/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.minapolismedia.com/nacional/firme-el-compromiso-con-los-maestros-para-la-reforma-a-ley-del-usicamm-sergio-gutierrez-luna/
http://www.minapolismedia.com/nacional/firme-el-compromiso-con-los-maestros-para-la-reforma-a-ley-del-usicamm-sergio-gutierrez-luna/
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Firme el compromiso con los maestros para la 
reforma a Ley del USICAMM: Sergio Gutiérrez Luna 
 

 

La iniciativa para reformar la Ley de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros 
(USICAMM) podría ser dictaminada en breve en la Comisión Legislativa de Educación se estimó en 
reunión entre legisladores federales y una comisión magisterial sindical celebrada en la Cámara de 
Diputados, presidida por el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna. 

 

https://politicaaldia.com/movil/resumen.php?id=74717 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://analitikfp.com/2022/03/08/firme-el-compromiso-con-los-maestros-para-la-reforma-a-ley-del-usicamm-sergio-gutierrez-luna/
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Gestiona Cheko Gutiérrez Luna reubicación de 
caseta de Fortín 

El Presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo una reunión de 

trabajo con la Directora General de CAPUFE, Elsa Julita Veites Arévalo, para analizar alternativas de 

solución al “cuello de botella” que representa la caseta de cobro en Fortín de Las Flores. 

 

https://costaveracruz.net/2022/03/09/gestiona-cheko-gutierrez-luna-reubicacion-de-caseta-de-fortin/ 
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Gestiona Cheko Gutiérrez Luna reubicación de 
caseta de Fortín 

El Presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo una reunión de 

trabajo con la Directora General de CAPUFE, Elsa Julita Veites Arévalo, para analizar alternativas de 

solución al “cuello de botella” que representa la caseta de cobro en Fortín de Las Flores. 

 

https://formato7.com/2022/03/09/gestiona-cheko-gutierrez-luna-reubicacion-de-caseta-de-fortin/ 
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Gestiona Gutiérrez Luna reubicación de caseta de Fortín 
 

El Presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo una reunión de 

trabajo con la Directora General de CAPUFE, Elsa Julita Veites Arévalo, para analizar alternativas de 

solución al “cuello de botella” que representa la caseta de cobro en Fortín de Las Flores. 

 

https://horacero.mx/2022/03/09/155502/ 
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Gestiona Cheko Gutiérrez Luna reubicación de 
caseta de Fortín 

El Presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo una reunión de 

trabajo con la Directora General de CAPUFE, Elsa Julita Veites Arévalo, para analizar alternativas de 

solución al “cuello de botella” que representa la caseta de cobro en Fortín de Las Flores. 

 

https://latiajusta.com.mx/gestiona-cheko-gutierrez-luna-reubicacion-de-caseta-de-fortin/ 
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Gestiona Cheko Gutiérrez Luna reubicación de 
caseta de Fortín 

El Presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo una reunión de 

trabajo con la Directora General de CAPUFE, Elsa Julita Veites Arévalo, para analizar alternativas de 

solución al “cuello de botella” que representa la caseta de cobro en Fortín de Las Flores. 

 
https://www.olivanoticias.com/cordoba_orizaba/189863/gestiona__cheko_gutierrez_luna_reubicacion_de_caseta_de_for

tin 
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Gestiona Cheko Gutiérrez Luna reubicación de 
caseta de Fortín 

El Presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo una reunión de 

trabajo con la Directora General de CAPUFE, Elsa Julita Veites Arévalo, para analizar alternativas de 

solución al “cuello de botella” que representa la caseta de cobro en Fortín de Las Flores. 

 

 

https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/03/09/gestiona-cheko-gutierrez-luna-reubicacion-de-caseta-de-fortin/ 
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Gestiona Cheko Gutiérrez Luna reubicación de 
caseta de Fortín 

El Presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo una reunión de 

trabajo con la Directora General de CAPUFE, Elsa Julita Veites Arévalo, para analizar alternativas de 

solución al “cuello de botella” que representa la caseta de cobro en Fortín de Las Flores. 

 

https://sucesosdeveracruz.com.mx/gestiona-cheko-gutierrez-luna-reubicacion-de-caseta-de-fortin/ 
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Gestiona Cheko Gutiérrez Luna reubicación de 
caseta de Fortín 

El Presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo una reunión de 

trabajo con la Directora General de CAPUFE, Elsa Julita Veites Arévalo, para analizar alternativas de 

solución al “cuello de botella” que representa la caseta de cobro en Fortín de Las Flores. 

 

https://www.veracruzenred.mx/gestiona-cheko-gutierrez-luna-reubicacion-de-caseta-de-fortin/ 
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Sergio sí hace la tarea! 

La iniciativa para reformar la Ley de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros 
(USICAMM) podría ser dictaminada en breve en la Comisión Legislativa de Educación se estimó en 
reunión entre legisladores federales y una comisión magisterial sindical celebrada en la Cámara de 
Diputados, presidida por el veracruzano Sergio Gutiérrez Luna. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/sergio-si-hace-la-tarea/ 
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https://www.enteratever.com/cumple-declaratoria-de-publicidad-dictamen-sobre-delitos-en-materia-
de-trata-de-personas/ 
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Cumple declaratoria de publicidad dictamen sobre 

delitos en materia de trata de personas 

El Pleno de la Cámara de Diputados cumplió con la declaratoria de publicidad del dictamen de la 
Comisión de Derechos Humanos que reforma los artículos 15 y 32 de la Ley General para Prevenir, 
Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia a las 
Víctimas de estos Delitos. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/cumple-declaratoria-de-publicidad-dictamen-sobre-
delitos-en-materia-de-trata-de-personas/ 
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La Cámara de Diputados condenó los actos de volencia en 
el estadio La Corregidora, de Querétaro 

 

 
https://www.enteratever.com/la-camara-de-diputados-condeno-los-actos-de-violencia-en-el-estadio-
la-corregidora-de-queretaro/ 

 

 

 

 

https://www.enteratever.com/la-camara-de-diputados-condeno-los-actos-de-violencia-en-el-estadio-la-corregidora-de-queretaro/
https://www.enteratever.com/la-camara-de-diputados-condeno-los-actos-de-violencia-en-el-estadio-la-corregidora-de-queretaro/
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En el Día Internacional de la Mujer 
 

En el Día Internacional de la Mujer, el presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio 
Gutiérrez Luna, se pronunció por acelerar los avances para alcanzar una sociedad con igualdad de 
género, en las leyes y en la práctica, por desterrar el machismo y la violencia contra ellas. 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/en-el-dia-internacional-de-la-mujer/50165894 
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En el Día Internacional de la Mujer, el presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio 
Gutiérrez Luna, se pronunció por acelerar los avances para alcanzar una sociedad con igualdad de 
género, en las leyes y en la práctica, por desterrar el machismo y la violencia contra ellas. 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/en-el-dia-internacional-de-la-mujer/50165894 
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En el Día Internacional de la Mujer 
 

En el Día Internacional de la Mujer, el presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano Sergio 
Gutiérrez Luna, se pronunció por acelerar los avances para alcanzar una sociedad con igualdad de 
género, en las leyes y en la práctica, por desterrar el machismo y la violencia contra ellas. 

https://diariodelistmo.com/columnas/en-el-dia-internacional-de-la-mujer/50165894 
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El día de Sergio /2 

Y sí, el domingo pasado en Minatitlán la gente de Nahle/Cuitláhuac terminó por hacer, sin querer, un 
juego de comparaciones entre los dos aspirantes más sonados a la candidatura de Morena para 
Gobernador de Veracruz en 2024. Pero una vez el cotejo se hizo entre un presente en el estado (y vaya 
que sí), Sergio Gutiérrez Luna, y una ausente (y vaya que también), Rocío Nahle. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/el-dia-de-sergio-2/ 
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GUTIÉRREZ LUNA, MUY ACTIVO EN VERACRUZ 
 

Hoy el gobernador Cuitláhuac García estuvo hablando sobre todo de la sucesión gubernamental para el 

2024. Ha estado muy activo del presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Sergio Gutiérrez Luna, 

sabemos que es uno de los precandidatos. 

Hoy el gobernador en una de sus conferencias dijo que Sergio Gutiérrez solamente se estaba paseando 

por acá -placeando, fue su palabra-, y además dijo (como hace unos días dijo) que lo desconocía, que 

no sabía quién era ese señor. Así las cosas en la sucesión gubernamental en Veracruz. 

 

R F - Gutiérrez Luna muy activo en Veracruz - 9 MAR 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1dkkOpTus43kcT0kc2jN-XQT66pAbmhLm/view
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“Veracruz y Sergio Gutiérrez Luna con la Reforma 
Eléctrica” 

Miles de personas reunidas en el Centro de Convenciones de este municipio corearon con medio 
centenar de legisladores federales de la 4T “queremos que bajen las tarifas de luz” durante la Asamblea 
Informativa Regional sobre la Reforma Eléctrica convocada por el diputado federal minatitleco, Sergio 
Gutiérrez Luna. 

https://redesveracruz.com/?p=48216 
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Cofece no tiene atribuciones para opinar sobre 
el proceso legislativo de la reforma eléctrica: 

Ignacio Mier 

El diputado Ignacio Mier Velazco coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, afirmó que la 
Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) no tiene atribuciones para emitir una 
recomendación para que el Poder Legislativo no apruebe la reforma eléctrica, además de que su opinión 
es “mala” y “tardía”. 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/cofece-no-tiene-atribuciones-para-opinar-sobre-
el-proceso-legislativo-de-la-reforma-electrica-ignacio-mier/ 
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COORDINADORES DE LOS DIPUTADOS REPROCHAN A LA 

COFECE SU RECOMENDACIÓN POR LA REFORMA 

ELÉCTRICA 
 

Los líderes parlamentarios del PRI y de Morena en la Cámara de Diputados reprocharon la 

recomendación de la Comisión Federal de Competencia Económica para que no aprueben la iniciativa 

presidencial en materia eléctrica. La Cofece argumenta que está reforma pretende terminar con la 

competencia y generalización de electricidad para crear un monopolio estatal no regulado. 

 

 

 

nota Cofece.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1O2i7_vlmXsSsK_Np8jqmKhsMQvtt4mYX/view
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Revisarán el programa de Escuelas de Tiempo 

Completo para no eliminarlo: Luis Espinosa 

Cházaro 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Luis Espinosa Cházaro señaló que el eliminar lo que 

se plantea por parte del gobierno para alrededor de cuatro millones de niños y niñas, 

que es el alimento como elemento principal y que no es el único durante el día, es un 

error. (...) 

En entrevista con Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez, el funcionario dijo estar 

interesado en que los niños y niñas estén en un espacio adecuado para desarrollar las 

capacidades de su infancia, ya que es no es posible que las mujeres y padres de 

familia, dejen de trabajar. Por consecuencia, muchos pequeños se quedarán solos en 

sus casas, poniendo en riesgo su integridad física. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/3/9/revisaran-el-programa-de-escuelas-de-tiempo-

completo-para-no-eliminarlo-luis-espinosa-chazaro-385456.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/3/9/revisaran-el-programa-de-escuelas-de-tiempo-completo-para-no-eliminarlo-luis-espinosa-chazaro-385456.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/3/9/revisaran-el-programa-de-escuelas-de-tiempo-completo-para-no-eliminarlo-luis-espinosa-chazaro-385456.html
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Oposición busca regresar el programa 
‘Escuelas de Tiempo Completo’ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El PRI, PAN y el PRD, partidos de oposición, anunciaron que buscarán el regreso del programa “Escuelas de 

Tiempo Completo” que beneficia a 3.6 millones de niños, por lo que realizarán una mesa de trabajo en la Cámara 

de Diputados para analizar el tema. 

“La intención de fondo es que podamos lograr que tiempo completo regrese porque lo desaparecieron de un 

plumazo y no están dando alternativa. Hay cerca de 4 millones de niños que eran beneficiados, donde comían en 

la escuela y están por la tarde, y hoy están prácticamente a la deriva”, dijo el coordinador del PRD en la Cámara 

de Diputados, Luis E. Cházaro. 

El perredista calificó como error el eliminar el programa para darle los recursos a La Escuela es Nuestra, el cual 

ha tenido irregularidades en sus gastos, como no demostrar que el dinero haya sido usado para la infraestructura 

de los planteles. 

https://www.forbes.com.mx/diputados-oposicion-buscan-regresar-el-programa-escuelas-de-tiempo-completo/  

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-oposicion-buscan-regresar-el-programa-escuelas-de-tiempo-completo/
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ENTREVISTA / LUIS ESPINOSA CHÁZARO (COORDINADOR 

DE DIPUTADOS – PRD) 
 

“Yo debo agradecer al coordinador, Ignacio Mier; a la vicecoordinadora, Aleida Alavez, que tomaron de 

forma positiva que instaláramos esta mesa. Que se aclare ¿cuántos niños son beneficiados? ¿A cuántos 

niños se afectarían? Si bien, no podemos obligar a la SEP desde la Cámara de Diputados, sí le podemos 

pedir que reconsidere quitar este programa (Escuelas de tiempo completo), porque es un error”. 

 

LuisHeraldoRadio1.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1iufuL6SKrhrT_fwVrgy-vXimnLGdruI2/view
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https://www.enteratever.com/instruyen-para-que-a-la-brevedad-se-instale-la-subcomision-de-
examen-previo-de-la-camara-de-diputados/ 
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Tragedia en Querétaro: así será la mesa 
de trabajo en San Lázaro con la 
Federación Mexicana de Fútbol 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Respecto al quehacer de la Cámara de Diputados, éste organismo legislativo establecerá una mesa 
de trabajo con la Federación Mexicana de Fútbol, con la Liga MX y los dueños de los 
equipos de fútbol en la que se replantearán las dinámicas al interior de los estadios durante los 
partidos. 

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano (MC) en San Lázaro, explicó en 
qué consistirán los diálogos que se establecerán con las autoridades de este deporte, así como el 
quehacer que corresponderá a las autoridades en cuanto a la planeación, ejecución, seguridad y 
demás aspectos en el momento que se realicen los juegos entre los equipos de la Liga. 

A través de un exhorto, todas las fuerzas parlamentarias de la Cámara Baja acordaron hacer un 
llamado a las autoridades del fútbol en México, en donde se deberán de resolver diferentes 
problemáticas de logística. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/09/tragedia-en-queretaro-asi-sera-la-mesa-de-trabajo-en-san-lazaro-con-la-federacion-

mexicana-de-futbol/ 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/09/tragedia-en-queretaro-asi-sera-la-mesa-de-trabajo-en-san-lazaro-con-la-federacion-mexicana-de-futbol/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/09/tragedia-en-queretaro-asi-sera-la-mesa-de-trabajo-en-san-lazaro-con-la-federacion-mexicana-de-futbol/
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El 14 de marzo se sabrá de qué está hecha la 
SCJN cuando resuelva sobre el caso de la 

familia política de Gertz: Jorge Romero 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, afirmó que el próximo 
14 de marzo se sabrá “de qué está hecha la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)” cuando 
resuelva sobre la situación jurídica de la hijastra del hermano del titular de la Fiscalía General de la 
República (FGR), Alejandro Gertz Manero. 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-14-de-marzo-se-sabra-de-que-esta-hecha-la-
scjn-cuando-resuelva-sobre-el-caso-de-la-familia-politica-de-gertz-jorge-romero/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-14-de-marzo-se-sabra-de-que-esta-hecha-la-scjn-cuando-resuelva-sobre-el-caso-de-la-familia-politica-de-gertz-jorge-romero/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-14-de-marzo-se-sabra-de-que-esta-hecha-la-scjn-cuando-resuelva-sobre-el-caso-de-la-familia-politica-de-gertz-jorge-romero/
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PRESIDENTE ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; DUEÑOS DE EQUIPOS DE FÚTBOL TIENEN QUE ACTUAR CON MAYOR 

RESPONSABILIDAD 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo que los dueños de los equipos de fútbol deberían actuar con más responsabilidad a la hora 

de dar respuesta a actos de violencia, como el ocurrido en Querétaro. Asimismo, dijo que las sanciones no deben ser una decisión cupular: 

Informó, que una madre de familia entregó a uno de sus hijos, quien había participado en la riña del estadio Corregidora: Yo estoy seguro que 

los dueños de los equipos van a ayudar. Sobre las sanciones aplicadas por la decisión de la Federación Mexicana de Futbol, dijo: “Eso está 

manejado por los dueños de los equipos, yo siento que deberían de actuar, con más responsabilidad todos; hay dueños de equipos que, si 

están preocupados por lo que pasó en Querétaro, que ya ha sucedido en otras partes, pero en Querétaro fue más difundido”. Señalo que ojalá 

y esto se atienda bien, se consulte a los ciudadanos a los aficionados, a los comentaristas del deporte, del fútbol, y que después de esa 

consulta que se escuche, a los protagonistas, los que tienen que ver con el fútbol, desde luego a los estadios, a la gente a sus familias, y que a 

partir de ahí resuelvan. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; DIÁLOGO FRANCO Y ABIERTO ENTRE MÉXICO Y ESPAÑA 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, se reunió con José Manuel Álvarez 

Bueno, funcionario de Relaciones Exteriores del Gobierno de España, con quien expresó el mutuo interés en que las relaciones diplomáticas 

entre muestras naciones sigan por el amino del entendimiento y la prosperidad.. Monreal Avila dialogó con el ministro de Asuntos Exteriores, 

Unión Europea y Cooperación del Reino de España, José Manuel Albares Bueno. El dialogo entre el Legislador y el diplomático español da 

cauce a las relaciones de amistad, intercambio comercial, negocios y por encima de todo, de los lazos familiares que se dan al por mayor entre 

quienes radican en España y quienes están en México y que son, en suma, familiares, amigos y gente de bien en general.  Apostamos por el 

diálogo para enfrentar los retos; la relación binacional de amistad y de respeto es inalterable. Por su parte, el ministro de Asuntos Exteriores de 

España señaló que esta visita tiene el propósito de fortalecer los lazos de amistad entre ambas naciones, que datan de hace más de 500 años. 

También dijo que en México hay miles de empresas españolas trabajando en la actualidad, y aquí radican de manera permanente más de 20 

mil familias españolas. Por ello, en el contexto de la pandemia, México y España deben de fortalecer los lazos de cooperación para impulsar la 

recuperación económica. Al encuentro, asistió el embajador de México en España, Quirino Ordaz Coppel; el embajador de esa nación en 

nuestro país, Juan López Dóriga; el secretario de Estado para Iberoamérica y el Caribe español, Juan Fernández Trigo; así como los 

coordinadores parlamentarios del PRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa; y de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda Hoeflich. Por 

otra parte Ricardo Monreal Ávila, en la inauguración del conversatorio “¿Qué significa Ucrania para Rusia?”. El presidente de la Junta de 

Coordinación Política, enfatizó que la comunidad internacional tiene que continuar con los esfuerzos para encontrar una solución diplomática y 

pacífica al conflicto entre Rusia y Ucrania, así como por la proscripción del uso de las armas. México, asentó, no debe ser ajeno a este objetivo, 

y el Senado de la República, como corresponsable de la política exterior, con base en las facultades exclusivas que le confiere la Constitución 

Política, tiene un papel qué cumplir. Señalo que el conversatorio con el doctor Jean Meyer, profesor e investigador del Centro de Investigación 

y Docencia Económicas, nos ayudará a entender cómo llegamos aquí, cuáles son las voces de los actores principales del conflicto, lo que está 

detrás de la actuación del Presidente ruso, Vladímir Putin, así como del acercamiento de Ucrania a occidente y a la OTAN. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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PRESIDENTA DEL SENADO OLGA SANCHEZ; MÉXICO Y ESPAÑA GRAN OPORTUNIDAD DE REFORZAR SU RELACIÓN 

ESTRATÉGICA 

    

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, se reunio con José Manuel Albares Bueno, ministro de Asuntos Exteriores, 

Unión Europea y Cooperación del Reino de España. Sánchez Cordero expresó que, en el 45 aniversario del restablecimiento de las relaciones 

entre México y España, se tiene la valiosa oportunidad de reforzar la agenda estratégica, basada en un diálogo político directo y con un sólido 

marco jurídico institucional, sin olvidar nuestros lazos de larga data y las múltiples coincidencias del mundo actual. La legisladora destacó que 

México otorga una alta prioridad a la firma y entrada en vigor del Acuerdo Global con la Unión Europea modernizado, sin división alguna, tal 

cual fue negociado de conformidad con los mandatos y compromisos bilaterales, para mantener su valor estratégico. Manifestó que es un 

momento trascendental para su aprobación y será fundamental contar con sus buenos oficios para lograrlo. Aseguró que cualquier situación 

que se presente respecto al Acuerdo Global será resuelta con buena voluntad, amistad y la capacidad que México y la Unión Europea tienen 

para fortalecer los vínculos y encontrar formas nuevas y mejores para obtener beneficios para sus sociedades.  

 

HÉCTOR MELESIO CUÉN; SOY UNA PERSONA QUE APOYA AL GOBERNADOR DE SINALOA RUBEN ROCHA MOYA  

 

Ayer platique con el secretario de Salud en Sinaloa, Héctor Melesio Cuén Ojeda,recién llegado de la ciudad de mexico donde estuvo por 

varios días cabildeando en reunión tras reunión  con las diversas autoridades del sector salud ; el propósito; seguir al pie de la letra las 

indicaciones del Gobernador  Ruben Rocha Moya para que no falten medicamentos en los hospitales , asi como lograr las bases laborales y 

equipo medico de alta especialidad; en conclusión el balance es positivo pero me confiesa que que la ruta del trabajo ya esta trazada y las 

perspectivas y objetivos ya  se ven y otras se iran viendo con el tiempo tarea difícil pero no imposible y me dice lo voy a lograr  , no estoy solo 

tengo el apoyo de Ruben Rocha Moya.  

Respecto a su relación con el PAS Partido Sinaloense sostuvo que es una persona seria y profesional y aclaró que sus visitas al Partido se 

realizan  en horas no laborables, no interfieren en sus funciones como secretario de Salud de Sinaloa y no viola la ley. Agrego  es una persona 

seria y profesional y que desde niño se forjo en en embiente de trabajo y resultados y que se caracteriza por hacer un trabajo pulcro, recalcó 

que, no olvida sus raíces como lo es el Partido Sinaloense; y por esa razón en algunas ocasiones los ha acompañado en reuniones, pues dijo 

que son sus compañeros de más de 40 años y eso es algo que haría desde el gobernador hasta el mismo presidente de la República. Hay 

mucha lealtad, soy muy institucional y si algo no se esta haciendo bien lo digo asi como también lo reconozco; hay muchas cosas buenas y en 

esas hay que enfocarse, en los retos. 

  

DIPUTADO RUBEN MOREIRA; GOBIERNO EJERCE VIOLENCIA PRESUPUESTAL CONTRA LAS MUJERES 

 

El diputado Rubén Moreira, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI), urgió a los legisladores, de 

todos los grupos parlamentarios, a destinar mayores recursos a los programas dirigidos a las mujeres para hacerlas crecer y darles la 

importancia que tienen en el desarrollo del país. Destacó que en la Cámara de Diputados Morena les exige a sus legisladores votar en contra 

de los recursos, lo cual está dañando a las mujeres, niñas y niños. Expuso que su partido tiene una gran preocupación porque las mujeres 

también sufren de violencia por parte del narcotráfico, el cual no las deja ser candidatas a alcaldes, se les impide, se les secuestra, se les 

asesina, se amenaza a los partidos políticos, principalmente, en el occidente del país, esos estados son muy violentos. Ruben Moreira 

denunció que también el narcotráfico las violenta al evitar que se postulen como candidatas a alcaldesas, las secuestran o las asesinan. Urgió 

a los diputados de todas las fuerzas políticas a legislar para dotar de mayores recursos a los programas sociales que permitan un mayor 

crecimiento de ellas. Las mujeres en México sufren de violencia presupuestal de género, porque se han recortado los recursos a los programas 

sociales destinados a ellas. El diputado enfatizó que su partido va a seguir insistiendo para que el próximo Periodo de Sesiones que va de 

septiembre a diciembre, y donde se vota el presupuesto, ya no se ejerza esa violencia contra las mujeres en este país.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; REAFIRMA VÍNCULO ESPECIAL ENTRE MÉXICO Y LOS ÁNGELES 

 

El Secretarío de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard Casaubon, culminó una visita de trabajo en la ciudad de Los Ángeles, California, 

donde sostuvo reuniones con funcionarios públicos, empresarios y empresarias, líderes de la comunidad mexicana, trabajadores del 

restaurante Sabores Oaxaqueños y cónsules de México en la región. El canciller conversó con el arzobispo de Los Ángeles, José Horacio 
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Gómez, defensor de los derechos de las personas migrantes y el primer hispano en ser presidente de la Conferencia de Obispos Católicos de 

Estados Unidos. El secretario se reunió con miembros del grupo de trabajo bilateral México-Los Ángeles, asociación que busca estrechar los 

vínculos económicos, comerciales, científicos, tecnológicos, artísticos y culturales. La reunión contó con la participación del alcalde de Los 

Ángeles, Eric Garcetti, a quien el canciller agradeció por su trabajo y compromiso con la comunidad migrante a lo largo de su administración. 

El secretario Marcelo Ebrard presentó oportunidades de inversión en México y habló sobre el panorama de cooperación económica tanto en el 

marco del T-MEC como a través del Diálogo Económico de Alto Nivel (DEAN) que la Secretaría de Relaciones Exteriores encabeza junto con 

la Secretaría de Economía. Asimismo refrendó el compromiso de México para velar por los intereses de la comunidad mexicana en Estados 

Unidos, así como para continuar con las mejoras del servicio y atención consulares. Junto con el jefe de Unidad para América del Norte, 

Roberto Velasco Álvarez, y su jefe de Oficina, Daniel Millán Valencia, el canciller saludó al personal del Consulado General de México en 

Los Ángeles.  

 

JOSÉ MANUEL DEL RÍO VIRGEN; JUEZ ORDENA DEJARLO EN LIBERTAD  

 

Conceden un amparo a José Manuel del Río Virgen, secretario técnico de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, quien fue 

detenido en Veracruz por la presunta comisión del delito de homicidio doloso calificado del candidato a la alcaldía de Cazones de Herrera, 

René Tovar. El juez Jesús Arturo Cuéllar Díaz, juez décimo séptimo de distrito con sede en Xalapa, Veracruz, resolvió el juicio de amparo 

para efectos a favor de del Río Virgen, por lo que ordenó al juez de control concederle la libertad. En el juicio constitucional de amparo, el 

juzgador de distrito otorgó el amparo para que una vez cause ejecutoria la sentencia, quede sin efectos la vinculación a proceso dictada contra 

José Manuel del Río Virgen. Esto, debido a que el juez determinó que la vinculación a proceso no reúne los requisitos constitucionales. Por lo 

que la parte acusadora como el Ministerio Público de la Fiscalía General del Estado de Veracruz tiene 10 días para impugnar la decisión del 

juez de amparo; no obstante, si no interponen algún recurso, el imputado recuperará su libertad. El 28 de diciembre de 2021, José Manuel del 

Río Virgen fue vinculado proceso y se le decretó prisión preventiva oficiosa, por lo que permanece en el penal de Pancho Viejo  

 

MARIO DELGADO; LA VIOLENCIA NO SE COMBATE CON VIOLENCIA, SINO CON OPORTUNIDADES 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, manifestó que para erradicar cualquier tipo de violencia en el país se debe 

continuar atendiendo las causas de ésta, como desde hace tres años lo ha venido haciendo el gobierno de la Cuarta Transformación. La 

violencia no se combate con violencia, por ello, la Cuarta Transformación está trabajando en atender las causas estructurales que generan la 

violencia y esa es la principal diferencia entre Morena y la derecha. Ya no se vulneran los derechos desde el gobierno ni se fabrican casos o se 

oculta información, hoy se atienden las causas con programas de bienestar y acciones en beneficio de la población. Destacó que la apuesta 

más importante de Morena en materia seguridad es, sin duda, la inversión social, brindando apoyo a quien más lo necesita a través de los 

diversos programas como el de Jóvenes Construyendo el Futuro, las Becas Benito Juárez, la Pensión Universal para Adultos Mayores. En 

Morena creemos que la paz y la seguridad son frutos de la justicia. Por eso, en los gobiernos de la Transformación se brindan oportunidades a 

todos los sectores para que nadie se quede atrás. Trabajamos día a día por combatir la desigualdad económica y social; hay que atender la 

violencia desde sus causas, por eso se ha puesto especial atención a los jóvenes, a desterrar la corrupción y en fortalecer los valores 

familiares. Asimismo, coincidió con el presidente Andrés Manuel López Obrador en que, si bien aún existe resistencia al cambio a la 

Transformación del país, los objetivos de la Cuarta Transformación se mantienen firmes y claros, pues a diferencia de los gobiernos anteriores 

hoy se tiene un gobierno que atiende el tema de seguridad todos los días desde muy temprano, que diariamente da seguimiento a la incidencia 

delictiva y determina acciones puntuales para pacificar al país. Los gobiernos neoliberales con sus contubernios con el crimen organizado, 

dieron paso a una espiral creciente de violencia que el actual Gobierno Federal está afrontando con gran honestidad. Sin duda, para consolidar 

la Cuarta Transformación se debe fortalecer la estrategia de seguridad de manera valiente y no parar hasta erradicar por completo la 

corrupción y para ello, el presidente cuenta con el apoyo de Morena. 

 

CONGRESO DE SINALOA; DESPENALIZA EL ABORTO 

 

En el Día Internacional de la Mujer, con mayoría de votos de Morena, el Congreso de Sinaloa aprobó reformas al Código Penal estatal, a la Ley 

de Salud y a otras disposiciones para permitir la interrupción legal del embarazo. La votación final del dictamen fue de 28 votos a favor, 2 en 

contra y 10 abstenciones. Sinaloa se encamina a convertirse en la séptima entidad del país en despenalizar el aborto. 
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SENADOR VÍCTOR FUENTES; CONDENA ACTOS VANDÁLICOS EN PALACIO DE GOBIERNO DE NUEVO LEÓN  

 

El Senador de la República, Víctor Fuentes Solís, condenó los hechos suscitados en la ciudad de Monterrey donde un grupo de manifestantes 

vandalizaron el Palacio de Gobierno e irrumpieron causando daños al patrimonio del estado. El legislador llamó al gobierno a actuar con apego 

a la ley para sancionar a los responsables. Fuentes Solís señaló que es importante que el gobierno de Monterrey y el gobierno de Nuevo León 

hagan valer la ley y sancionen a quienes resulten responsables de dichos actos en los que se dañó al patrimonio histórico estatal con pintas e 

incendios dentro del recinto del poder ejecutivo. El Senador finalizó recordando la relevancia de la lucha de las mujeres en contra de la 

violencia que viven diariamente y reiteró su apoyo para poner fin a esta problemática. Hoy se registró un nuevo feminicidio en Nuevo León; es 

una lástima. Por eso, desde el Senado reitero mi apoyo para poner fin a esta problemática que nos afecta a todos como sociedad. Sigamos 

trabajando para construir un mejor futuro para todas y todos. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; GERTZ MANERO COMPARECERÁ ANTE JUCOPO Y COMISIÓN DE JUSTICIA  

 

El senador Miguel Ángel Mancera, coordinador de la bancada del PRD, dio a conocer que el Fiscal General de la República (FGR), Alejandro 

Gertz Manero, comparecerá la próxima semana en el Senado, ante la Junta de Coordinación Política (Jucopo), y la Comisión de Justicia. 

Mancera Espinosa, señalo que ese fue el acuerdo de los coordinadores parlamentarios, citarlo para que explique el asunto de las grabaciones 

ilegales que se difundieron, en medios de comunicación y en redes sociales. El legislador insistió en que el Fiscal General de la República tiene 

que venir al Senado a comparecer, y se revisa la agenda del Senado, pero es seguro que la próxima semana venga el funcionario al Senado. 

Asimismo indico que el Senado debe escuchar todas las versiones. Nosotros no nos vamos a convertir en tapadera de nadie, ni vamos a 

defender oficiosamente a nadie, pero tampoco nos vamos a convertir en atacantes o torquemadas insaciables. 

 

MARKO CORTÉS; LAS MUJERES SON LAS QUE MENOS APOYAN AL GOBIERNO MORENISTA, PORQUE YA SE CANSARON DE 

TANTA MENTIRA 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, durante la firma de la agenda por las mujeres de Tamaulipas que impulsará el 

candidato a gobernador de la coalición Va por Tamaulipas, César “Truco” Verástegui. Cortés Mendoza, dijo que precisamente en el Día 

Internacional de la Mujer, la buena noticia es que hoy las mujeres son las que menos confían en el gobierno federal misógino, que lastima a la 

mujer. Señalo que las personas que hoy menos confían, menos apoyan al partido que está en el gobierno precisamente son las mujeres 

mexicanas que ya se cansaron, que ya se hartaron de tanta mentira mañanera de este gobierno Federal. Señaló que las mujeres son las que 

van a permitir el cambio en nuestro país para que no se sigan expandiendo los pésimos y destructivos gobiernos morenistas. En su mensaje a 

todas las mujeres de México, destacó que, en los hechos este gobierno morenista lo único que ha hecho desde su llegada es lastimar a la 

mujer al quitarle recursos a los programas destinados a ellas, como las Estancias Infantiles, las Escuelas de Tiempo Completo, los refugios 

para las mujeres violentadas y el Seguro Popular. Ante las mujeres tamaulipecas y los dirigentes nacionales del PRI y PRD, Cortés Mendoza 

hizo un reconocimiento al gobernador Francisco Javier García Cabeza de Vaca, por los avances logrados en la entidad, a pesar del recorte 

de recursos federales y los intentos por vulnerar la soberanía del estado por parte del gobierno federal.  

 

ANTONY BLINKEN; RUSIA SUFRIRÁ UNA DERROTA ESTRATÉGICA EN UCRANIA 

 

El secretario de Estado de EE.UU., Antony Blinken, aseguró que está convencido de que Rusia sufrirá una derrota estratégica en Ucrania, al 

remarcar que ya ha fracasado en sus principales objetivos cuando han pasado ya casi dos semanas tras la invasión rusa. Así lo indicó Blinken 

conjuntamente con la ministra británica de Asuntos Exteriores, Liz Truss, en Washington. Fuente EFE. 
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La Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley 
General de Cultura Física y Deporte 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó reformar la Ley General de Cultura Física y Deporte con el 
objetivo de que las autoridades competentes de la Federación, las entidades federativas, los municipios 
y las demarcaciones territoriales de la Ciudad de México promuevan, formulen y ejecuten políticas que 
garanticen la participación en igualdad de condiciones entre mujeres y hombres que fomenten 
actividades físicas y deportivas. 

https://efekto10.com/la-camara-de-diputados-aprobo-reformas-a-la-ley-general-de-cultura-fisica-y-
deporte/ 
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Aprueban que servidores públicos observen en su 

desempeño el principio de igualdad de género 

Por unanimidad de 449 votos, la Cámara de Diputados avaló adicionar la Ley General de 
Responsabilidades Administrativas, para que los servidores públicos observen en el desempeño de su 
empleo, cargo o comisión, el principio de igualdad de género. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/aprueban-que-servidores-publicos-observen-en-su-
desempeno-el-principio-de-igualdad-de-genero/ 
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Aprueban reformas para mayor coordinación 
sobre información de delitos de violencia y 
feminicidio 
La Cámara de Diputados aprobó reformar la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 
Violencia, con el objetivo de establecer que el Programa Integral para Prevenir, Atender, Sancionar y 
Erradicar la Violencia contra la Mujer, se coordine con el Sistema Nacional de Seguridad Pública para 
solicitar información de los delitos de violencia en contra de las mujeres, niñas y niños, y de delitos de 
feminicidio. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/aprueban-reformas-para-mayor-coordinacion-sobre-
informacion-de-delitos-de-violencia-y-feminicidio/ 
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No más mujeres revictimizadas: San 
Lázaro aprobó la revisión a funcionarios 

por principio de género 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados, con una votación unánime de 449 a favor, aprobó la reforma para que los 
funcionarios observan en el desempeño de su empleo, cargo o comisión, el principio de 
igualdad de género, esto con la finalidad de poder proporcionar un servicio público 
con perspectiva de género y poder evitar transgresiones a las garantías individuales, 
particularmente a las de las mujeres. 

En el marco conmemorativo del día mundial de la mujer, este 8 de marzo, el pleno reunido en el 
Palacio Legislativo de San Lázaro dio luz verde a las modificaciones de la Ley General de 
Responsabilidades Administrativas (LGRA) que permitirá visibilizar las problemáticas a las que 
se enfrentan niñas y mujeres de todo México en el momento de tener que ser atendidas 
por funcionarios sensibilizados en materia de género. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/09/no-mas-mujeres-revictimizadas-san-lazaro-aprobo-la-revision-a-

funcionarios-por-principio-de-genero/  

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/09/no-mas-mujeres-revictimizadas-san-lazaro-aprobo-la-revision-a-funcionarios-por-principio-de-genero/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/09/no-mas-mujeres-revictimizadas-san-lazaro-aprobo-la-revision-a-funcionarios-por-principio-de-genero/
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DÍA DE LA MUJER 2022: DIPUTADOS CONMEMORAN DÍA 

INTERNACIONAL DE LA MUJER 
 

Bueno, pero caso contrario a lo que sucedió en la Cámara de Diputados en México, esa unión, ese 

grito, una sola voz de las mujeres en todo el mundo no se vio reflejado entre nuestras legisladoras. 

Todas, de cualquier partido político, sí resaltaron la lucha, los avances, los pendientes, pero llegaron las 

críticas al gobierno actual y a los gobiernos anteriores y eso terminó dividiéndolas. 

 

 

 

8M.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/18ay6oTwEz4pzjvZGmc19P_0pasT1YcEu/view
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ENTREVISTA / FABIÁN INFANTE (LICENCIANDO EN 

ENFERMERÍA DEL HOSPITAL REGIONAL DE ALTA 

ESPECIALIDAD EN EL ESTADO DE MÉXICO) 
 

“En diciembre de 2021 entregamos un documento al presidente de la República y a los diputados 

federales, solicitando una mesa de trabajo para acordar una propuesta conjunta de salario justo para el 

gremio de enfermería, tanto en el sector público como en el sector privado, en todas las instituciones”. 

“La respuesta del Poder Ejecutivo federal no llegó directamente del presidente, sino llegó por parte de 

dos secretarías de Estado. La Secretaría de Gobernación nos pide que nos vayamos a la Cámara de 

Diputados, argumentando que no es competencia del Ejecutivo federal autorizar o desautorizar ningún 

presupuesto”. 

 

MVS - Entrevista Fabían Infante-A F Vega - 9 MAR 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1lZSgR64uvsf668vlH4DHN-m8IrK_-WHN/view
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LOS HERMANOS CASTILLO CUEVAS, HIJOS DE ALEJANDRA 

CUEVAS MORÁN ACUDEN A LA CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

Ana Paula Castillo Cuevas, nieta de Laura Morán, expareja de Federico Gertz Manero, hermano del 

actual fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, acudió a la Cámara de Diputados para 

ampliar la denuncia por la que solicita juicio político en contra del funcionario federal a fin de agregar 

la agravante de violencia de género en este caso. 

 

 

 

Los hermanos Castillo Cuevas, hijos de Alejandra Cuevas Morán acuden a la Cámara de Diputados.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1knN5sxD-TCQtYOYllI0DvcUkNQ2EavIr/view
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La Cámara de Diputados avaló reformas para la 
defensa y protección de las mujeres víctimas de 

violencia familiar 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 469 votos, el dictamen que adiciona y 
modifica diversas disposiciones de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, 
con el propósito de incorporar nuevas obligaciones y responsabilidades públicas vinculadas a la defensa 
y protección de las mujeres víctimas de violencia familiar. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-avalo-reformas-para-la-
defensa-y-proteccion-de-las-mujeres-victimas-de-violencia-familiar/ 
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Aprueban reforma para que concubinas puedan 

cobran pensión por viudez 

 
El pleno de la Cámara de Diputados avaló este martes una iniciativa para que las parejas puedan cobrar 
la pensión por viudez, sin importar si existe un matrimonio de por medio, como actualmente lo 
mandata la Ley del Seguro Social. 
El dictamen por el que se deroga el artículo 132 de la Ley del Seguro Social, se aprobó por unanimidad 
de 475 votos a favor. 
 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/aprueban-reforma-para-que-concubinas-puedan-cobran-pension-por-viudez-/1453006 
 
 
 
 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/aprueban-reforma-para-que-concubinas-puedan-cobran-pension-por-viudez-/1453006
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Diputados alistan iniciativa para desaparecer las barras 

Diputados federales de las diversas fracciones parlamentarias alistan una serie de iniciativas para 
reformar la Ley General de Cultura Física y Deporte, a fin de evitar riñas como la que ocurrió este fin de 
semana en el estadio La Corregidora, en Querétaro. Entre las principales propuestas, destaca la 
extinción de las denominadas barras bravas. 
 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputados-alistan-iniciativa-para-desaparecer-las-barras-/1453018 
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DIPUTADOS APRUEBAN MODIFICACIONES A LEYES DEL 

IMSS E ISSSTE POR PENSIONES 
 

La Cámara de Diputados aprobó reformas a las leyes del IMSS e ISSSTE para eliminar las trabas que 

niegan a los cónyuges de los trabajadores el derecho a la pensión por viudez cuando la muerte del 

asegurado ocurra antes de cumplir seis meses de matrimonio o se hubiese casado después de los 55 

años. 

 

Diputados aprueban modificaciones.mp3 - Google Drive 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/10hzFaPYctZmLs9EfxC2E0okqIHpKtKA4/view
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CÁMARA DE DIPUTADOS PIDE CASTIGO POR VIOLENCIA EN 

ESTADIO CORREGIDORA 
 

Por su parte, la Cámara de Diputados pidió a la Fiscalía General de Querétaro que siga con la 

investigación y la detención de los presuntos responsables por la riña en el estadio de la Corregidora. 

 

 

 

caso Querétaro cdd.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18rkXNqjn5p73mvlGNX5iaiLAeb9mPtA9/view
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En el Espacio Cultural San Lázaro se presentó la 
puesta en escena “Una poeta se suicida” 

 

Boletín No.1285 

En el Espacio Cultural San Lázaro se presentó la puesta en escena “Una poeta se suicida” 

• Se recrea la vida y la obra de cuatro grandes poetas de enorme trascendencia e insoslayable 

vigencia 

• Fue el segundo evento de “Miércoles Cultural en San Lázaro” 

Con motivo del Día Internacional de la Mujer, en el Espacio Cultural San Lázaro se presentó la 

puesta en escena “Una poeta se suicida”, que recreó la vida y obra de cuatro grandes poetas de 

enorme trascendencia e insoslayable vigencia: Virginia Woolf, Alfonsina Storni, Sylvia Plath y 

Violeta Parra. 

Es el segundo evento de “Miércoles Cultural en San Lázaro”, programa que se realiza cada semana 

en las Velarias del Palacio Legislativo, a iniciativa de la Secretaría General y en el que participan los 

equipos del Espacio Cultural San Lázaro y de las Bibliotecas de la Cámara de Diputados. 

María Vázquez Valdez, directora de Bibliotecas y Archivo de la Cámara de Diputados, apuntó que 

esta representación teatral se inscribe entre los eventos realizados en el Palacio Legislativo de San 

Lázaro en torno al Día Internacional de la Mujer, con el objetivo de enfatizar la vida y obra de 

cuatro grandes poetas. 

“Virginia Woolf, Alfonsina Storni, Sylvia Plath y Violeta Parra, monumentos literarios que son 

cúspide en las letras en inglés, en el caso de Woolf y Plath, y en español, en el caso de Storni y 

Parra”, destacó. 

Al dar la bienvenida, subrayó que, además, tenemos una convergencia tan peculiar como 

conmovedora, pues las cuatro poetas llegaron al final de su vida de manera voluntaria, es decir 

mediante el suicidio, refirió. 
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“Hoy tenemos la oportunidad de acercarnos a una reflexión en torno al desenlace de estos cuatro 

grandes destinos y también a la formidable presencia de cuatro obras literarias que continúan 

brillando en el firmamento de las letras universales. 

La representación teatral “Una poeta se suicida” estuvo a cargo del grupo “Teatro en tu espacio”, 

con libreto y dirección de Cecilia Angulo, con el elenco: Miriam Jalife como Alfonsina Storni; Pola 

Maya como Virginia Woolf; Sari Fasja como Sylvia Plath y Linda Chayo como Violeta Parra. 

La puesta en escena se ofreció y disfrutó a través de la transmisión en vivo por las redes sociales 

de la Cámara de Diputados, del FBLive del Espacio Cultural San Lázaro, la Biblioteca Legislativa y 

la Biblioteca General del Congreso de la Unión. 

 

Cecilia Angulo, licenciada en literatura dramática y teatro en la UNAM, actriz y directora, refirió el 

suicido de estas cuatro poetas sometidas a las tradiciones patriarcales de una sociedad que no 

acepta a aquellas mujeres que se atreven a romper el silencio y las fronteras de acción que les han 

sido impuestas y que aún prevalecen.   

Por eso, elegimos esta obra en el marco no sólo de la conmemoración del Día Internacional de la 

Mujer, sino del mes de la mujer y todos los días de la vida, aseguró. Agradeció a la Cámara de 

Diputados esta puesta en escena, porque es lo que México necesita: Llenarnos de cultura que 

debe transmitirse a las familias y los jóvenes. 

Precisó que estas mujeres, como muchas otras, no pudieron sostener la vestidura de mujeres 

camaleones, mujeres que debieron actuar de acuerdo al rol impuesto por una sociedad patriarcal 

que las castra y limita en su conquista final. 

Plenas de libertad, ellas dijeron adiós a la vida antes de sucumbir con la sociedad a la que se 

mostraron contundentemente contrarias. 

La puesta teatral interpretada por las cuatro actrices evocó el sentir de las cuatro poetas, Alfonsina 

Storni, Virginia Woolf, Sylvia Plath y Violeta Parra ante el mundo en el que vivieron, donde la muerte 

fue un acto de libertad. 

En un ambiente donde rompieron cadenas y son pioneras para que se escuchara la voz de las 

mujeres a través de las coplas poéticas de la canción “Alfonsina y el mar”, cuya letra recordó la vida 
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de esa escritora inmersa en las aguas, cuya soledad se conjugó en la búsqueda de nuevas rimas, 

legado que persiste como inspiración. 

De Virginia Woolf se recordó su riesgo a escribir y su lucha incansable por la libertad, mediante 

sus temas como el agua, la mujer, la belleza, el sexo andrógino, las palabras y la muerte, 

plasmando un singular temperamento. 

Con Sylvia Plath se resaltó su pluma que dio voz a su obra poética puramente femenina, 

rompiendo cadenas sociales represivas. La niña de oro, donde sus coplas encierran el desencanto 

de amor. 

De Violeta Parra se rememoraron sus rimas convertidas en canciones inolvidables que refieren 

sueños de libertad de mujeres y hombres luchando por una vida mejor en contra de la injusticia. 

Cantora de Chile, poeta convertida en universal. 

“Gracias a la vida” resonó en las Velarias y cimbró los corazones de los asistentes a esta puesta en 

escena realizada en el Palacio Legislativo de San Lázaro para conmemorar el Día Internacional de 

la Mujer. 

Para concluir, María Vázquez Valdez, directora de Bibliotecas y Archivo de la Cámara de Diputados, 

refirió que todos los días son para reflexionar y conmemorar quiénes somos las mujeres, de dónde 

venimos y hacia dónde vamos.  
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FEMINISTA COMBATIR POBREZA Y DESIGUALDAD, 

PORQUE AMBAS TIENEN ROSTRO DE MUJER: ANDREA 

CHÁVEZ 
 

Ayer se reunieron con el Presidente de la República mujeres afines a la Cuarta Transformación, la 

diputada federal de Morena, Andrea Chávez, fue parte de las porras al presidente López Obrador en el 

Día Internacional de la Mujer; “Si algo es verdaderamente feminista en México es combatir la pobreza 

y la desigualdad, porque ambas tienen rostro de mujer”, señaló la legisladora. 

 

 

 

Feminista combatir pobreza y desigualdad, porque ambas tienen rostro de mujer Andrea Chávez.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1KkUW-JoDyKA-_YbTn3KCvb2LXC7nMXUA/view
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ABANDONA DIPUTADO DE MORENA CURUL PARA 

PROMOVER REVOCACIÓN DE MANDATO 
 

El diputado federal de Morena, Manuel Alejandro Robles Gómez, obtuvo licencia por parte del pleno 

de la Cámara de Diputados para hacer campaña de promoción a la consulta de revocación de mandato 

presidencial del próximo 10 de abril. Se une a otra lista de legisladores que están solicitando licencia 

también para eso. ¿Dónde está el compromiso con sus electores? 

 

LicenciaHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1EEY0UuWjY18_pqVT6B9ph8WxEuLxDioZ/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10/03/2021 

 

LEGISLATIVO  

 

Llama diputada Dulce Silva a Romper 
estereotipos vinculados fuertemente con las 

mujeres 

“Seguro se fue con el novio”, “la que no enseña no vende” o “ya se quedó para vestir santos”, son algunas 
frases que encasillan y condenan a las mujeres, por lo que ya es momento de romper con estos 
estereotipos, expresó la Diputada Federal, Dulce Silva. 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/llama-diputada-dulce-silva-a-romper-estereotipos-
vinculados-fuertemente-con-las-mujeres/ 

 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/llama-diputada-dulce-silva-a-romper-estereotipos-vinculados-fuertemente-con-las-mujeres/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/llama-diputada-dulce-silva-a-romper-estereotipos-vinculados-fuertemente-con-las-mujeres/
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El Comité de Ética de la Cámara de Diputados 
analizará siete quejas presentadas por 
legisladoras y legisladores 

 

Boletín No.1280 

El Comité de Ética de la Cámara de Diputados analizará siete quejas presentadas por legisladoras y legisladores 

• El diálogo y la conciliación tienen que ser las herramientas fundamentales: diputado Pérez Bernabe 

El Comité de Ética, presidido por el diputado Jaime Humberto Pérez Bernabe (Morena), trabajará en el análisis de siete 

quejas presentadas a esa instancia por diputadas y diputados integrantes de la LXV Legislatura 

El diputado Pérez Bernabe explicó que el Comité realizará los proyectos de resolución para posteriormente analizarlos; no 

obstante, indicó que no se puede extralimitar lo que el Código de Ética presenta.  

“Estamos para dialogar y llegar a las mejores resoluciones que no dañen o anticipen nada porque no lo podemos hacer; al 

contrario, se trata de lograr coordinación, concordia y debate fuerte pero respetuoso”.  

Señaló que el Comité debe velar para que tanto quejosos como señalados tengan las garantías adecuadas y no obviar en lo 

absoluto.  

Reiteró que el diálogo y la conciliación tienen que ser las herramientas fundamentales para dirimir cualquier diferencia por 

muy grave que sea. “Si nosotros no le damos prioridad a la conciliación, este Comité no estaría dando el primer paso, que 

es el diálogo”. 

Intervención de diputadas y diputados 

 El diputado Marco Humberto Aguilar Coronado (PAN) consideró que valdría la pena que antes de entrar a la discusión 

particular de las quejas presentadas y, en su caso, su trámite correspondiente, se tendría que hablar de los principios que 

van a regir el trato a las quejas.  

De Morena, el diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz comentó que se deberían definir los criterios de procedencia para emitir 

una queja, así como dar cuenta de cuántos casos totales son los que se tienen.  
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Del PRI, el diputado Augusto Gómez Villanueva, vicepresidente del Comité, señaló que es importante que en el inicio 

formal de las actividades se construyan los procedimientos que permitan avanzar en el análisis de casos, además de 

establecer acuerdos que normen la parte procesal.  

De la misma bancada, el diputado Miguel Sámano Peralta solicitó que se elabore un documento para fundamentar 

perfectamente las decisiones que se pudieran tomar en el Comité. 

La diputada Amalia García Medina (MC) dijo que el Comité tiene como una de sus principales tareas hacer una reflexión, 

antes de judicializar los casos. Asimismo, precisar aquellas acciones de sanción que se pudieran determinar para que “no 

judicialicemos todo”. 
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Morena propuso crear centro de acopio 
para Ucrania en la Cámara de Diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

México continua tomando medidas de solidaridad a favor de Ucrania debido a la invasión rusa en 
su territorio, por lo que el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) propuso crear un 
centro de acopio en la Cámara de Diputados. 

Durante la reunión del Grupo de Amistad México-Ucrania, el legislador César Agustín Hernández 
Pérez solicitó que esta sección de la Cámara Baja, junto con el gobierno de la República, gestionen 
el proyecto, mientras que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la de Relaciones 
Exteriores (SRE) sean las responsables de hacer llegar la ayuda al país europeo. 

Ante esta solicitud, el presidente de este grupo, el diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Riult 
Rivera Gutiérrez, indicó que se consolidó este conjunto de legisladores para crear un lazo de 
amistad que sobrepase las fronteras, el idioma, las costumbres y los colores. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/09/morena-propuso-crear-centro-de-acopio-para-ucrania-en-la-camara-de-

diputados/ 

 

http://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/proponen-establecer-en-la-camara-de-diputados-un-centro-de-acopio-para-ayudar-a-poblacion-de-ucrania
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/09/morena-propuso-crear-centro-de-acopio-para-ucrania-en-la-camara-de-diputados/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/09/morena-propuso-crear-centro-de-acopio-para-ucrania-en-la-camara-de-diputados/
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Diputada Patricia Armendáriz se reintegró a la 

Comisión de Hacienda tras ausencia por posible 

conflicto de interés 

 

 

 

 
 

MÉXICO (REDACCIÓN).- Patricia Armendáriz, diputada federal por Morena, dio a 

conocer que ya se reintegró a la Comisión de Hacienda en San Lázaro, donde funge 

como secretaria y de la cual se “dio de baja” para evitar cualquier tipo de conflictos 

de interés.  

A través de redes sociales, la diputada Patricia Armendáriz explicó que se reintegró a 

la Comisión de Hacienda después de haberse aprobado el dictamen referente al 

descuento de nómina y ahora “tiene mucho por hacer”. 

 

 

 

 

https://politico.mx/diputada-patricia-armendariz-se-reintegro-a-la-comision-de-hacienda-tras-

ausencia-por-posible-conflicto-de-interes 

 

https://politico.mx/diputada-patricia-armendariz-se-reintegro-a-la-comision-de-hacienda-tras-ausencia-por-posible-conflicto-de-interes
https://politico.mx/diputada-patricia-armendariz-se-reintegro-a-la-comision-de-hacienda-tras-ausencia-por-posible-conflicto-de-interes
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Diputadas y Diputados se reúnen con el titular 
del Inapesca 

 

El objetivo, profundizar en el análisis de las actividades realizadas 

Boletín No. 1281 

Diputadas y Diputados se reúnen con el titular del Inapesca 

• El objetivo, profundizar en el análisis de las actividades realizadas 

• Contar con un diagnóstico sobre retos y oportunidades del sector, primordial: diputada Bautista 

Peláez 

La Comisión de Pesca, que preside la diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena), se 

reunió con el director general del Instituto Nacional de Pesca (Inapesca), Pablo Roberto Arenas 

Fuentes, y funcionarios de ese Instituto, a fin de conocer la situación actual de la pesca y la 

acuacultura en México.  

La diputada Bautista Peláez explicó que el objetivo es profundizar en el análisis de las actividades 

realizadas por el Inapesca y con ello lograr en conjunto la realización de instrumentos que 

atiendan sus necesidades.  

Agregó que la reunión es un espacio de diálogo y las y los diputados tienen una serie de dudas e 

inquietudes que pueden ser aclaradas para llevar información precisa a pescadores y acuicultores 

en sus respectivos estados.     

 Consideró necesario trabajar en conjunto para tener las herramientas necesarias que generen 

una mejor legislación en beneficio del sector pesquero y acuícola. 

Intervención de diputadas y diputados  

El diputado Jesús Fernando Morales Flores (PAN) destacó la importancia de la permanencia del 

Inapesca. Estimó que la Comisión debe dialogar a profundidad este tema y ver la posibilidad de 
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hacer una defensa de este instituto para que no desaparezca. Externó su inquietud sobre cuándo 

dejar descansar al Mar de Cortés.  

En tanto, el diputado Juan Guadalupe Torres Navarro (Morena) sostuvo que es de mucha utilidad 

la labor del Inapesca para respaldar a quienes se dedican a este oficio. Consideró que es necesario 

revalorar al organismo en su importancia integral y estimó que se debe colaborar por una pesca 

equilibrada.  

Del PAN, el diputado Riult Rivera Gutiérrez subrayó que se puede colaborar para fortalecer el tema 

de la pesca y que haya claridad en los permisos para pescadores. Pidió ser incluido en la 

conformación de los Comités de Administración Pesquera.  

La diputada Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI) expresó su agradecimiento a los funcionarios por 

compartir información y comentarios. Afirmó que las investigaciones son prioridad del Inapesca 

para tener un mejor desarrollo del sector. 

 Por su parte, el diputado Manuel de Jesús Narcia Coutiño (Morena) comentó que los pescadores 

de Chiapas necesitan que “nos reordenemos a través de comités”. 

La diputada Leonor Coutiño Gutiérrez (Morena) también pidió ser tomada en cuenta en la 

formación de los Comités de Administración Pesquera. 

Titular del Inapesca 

En su presentación “Pesca y Acuacultura en México, situación actual”, el director general del 

Instituto Nacional de Pesca (Inapesca), Pablo Roberto Arenas Fuentes, explicó que el organismo 

hace investigación específicamente para el manejo de la pesca y la acuacultura.  

Aclaró que no dan permisos de ningún tipo, ni concesiones o regulación. “Lo que hacemos es 

producir ciencia”. Precisó que Inapesca recomienda vedas, cuotas, sistemas de pesca (pangas, 

barcos, redes, anzuelos, motores), capacitación, carta nacional pesquera y planes de manejo. 

Informó que México produce un millón y medio de captura silvestre en términos generales y entre 

400 y 500 mil toneladas de acuacultura. 

Resaltó que la captura silvestre se encuentra a tope y si se trabaja muy fuerte en inspección, 

vigilancia, ordenamiento, en refinar las leyes y si se aplican todas, “podríamos aumentar 20 por 

ciento nuestra capacidad de producción”. 
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 La acuacultura tiene gran potencial. Ahí sí se puede duplicar y triplicar lo que se produce en el 

corto plazo. Una rama de la acuacultura es la maricultura, el cultivo en el mar, sobre todo de 

especies de moluscos, almejas, mejillones que no requieren de alimentación. “Ahí está el gran 

negocio de la pesca en México y la acuacultura”.    

En nuestro país, agregó, dos terceras partes de las pesquerías se encuentran en rendimiento 

máximo sostenible, 67 por ciento; el 15 por ciento de ellas tienen potencial de crecimiento, son 

pequeñas, locales, y el 18 por ciento están deterioradas. 

El único tema en donde la pesca ribereña tiene posibilidad de crecer a nivel nacional es la captura 

de la especie El Dorado, que en este momento está reservada a la actividad deportiva y no se 

puede comercializar. 

Mencionó que el tema del cambio climático en la pesca y acuacultura no se ha empezado a 

manejar, por lo que es necesario introducir cambios en la legislación que lo consideren. Además, 

legislar para restaurar las pesquerías deterioradas, empoderar a los pescadores en las decisiones 

e incorporar a las mujeres en la actividad pesquera y acuícola  

Comentó que la Carta Nacional Pesquera es un instrumento que el Instituto propone y que 

Conapesca y Semarnat revisan. Ese instrumento regula las pesquerías, principalmente. Estimó que 

se debe considerar que la Carta Nacional Acuícola sea obligatoria. 

 Respecto de la posible desaparición del Inapesca, especificó que las investigaciones que realiza el 

organismo no las va a poder llevar a cabo Conapesca.  

Ramón Isaac Rojas González, director de Investigación Pesquera en el Atlántico, dijo que los temas 

importantes que se deben poner en la mesa de discusión es la captura incidental y fortalecer la 

pesquería sustentable para salvaguardar la biodiversidad marina. “Tenemos que encontrar la 

manera de un mejor manejo de los recursos”. 

Pedro Sierra Rodríguez, director de Investigación Pesquera en el Pacífico, afirmó que es necesario 

regularizar la actividad de los pescadores para que no tengan la necesidad de vender o malbaratar 

sus productos. Indicó que la pesca ilegal e irregular, así como el incumplimiento de la 

normatividad, se traducen en un deterioro de los recursos pesqueros. Invitó a las y los legisladores 

a que los acompañen en la integración de los Comités de Administración Pesquera. 
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Gabriel Quadri se destapa: buscará por segunda 

vez la Presidencia 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Gabriel Quadri, se destapó para 

contender por segunda ocasión por la Presidencia de la República. Así lo expresó este 

miércoles, a través de su cuenta de Twitter. 

"Le he manifestado a nuestro presidente del PAN, Marko Cortés, mi deseo de participar 

en el proceso para definir la candidatura presidencial de la oposición para el 2024", 

puntualizó. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gabriel-quadri-se-destapa-buscara-por-segunda-vez-la-

presidencia  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gabriel-quadri-se-destapa-buscara-por-segunda-vez-la-presidencia
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gabriel-quadri-se-destapa-buscara-por-segunda-vez-la-presidencia
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SE DESTAPA QUADRI 
 

El diputado Quadri se destapa, él ya ha sido candidato a la presidencia. Dice en su cuenta de Twitter “le 

he manifestado a nuestro presidente del PAN, Marko Cortés, mi deseo de participar en el proceso para 

definir la candidatura presidencial de la oposición en el 2024”. 

 

 

 

T F - Se destapa Quadri - 9 MAR 2022 (online-video-cutter.com).mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1jtdMEYwrNbVK6PlBLk3H8KVPTZxhOVkJ/view
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ENTREVISTA / GABRIEL QUADRI DE LA TORRE (DIPUTADO - 

PAN) 
 

(¿Se quiere lanzar otra vez como candidato presidencial?) “Por supuesto, ese es mi deseo. Creo que 

tengo la capacidad y las posibilidades para unificar a la oposición y derrotar al populismo en 2024. Me 

parece que es una apuesta patriótica y racional desde cualquier punto de vista que se vea. Ahora, mi 

apuesta es frenar esta devastación sistemática de la nación que está llevando a cabo el partido 

Morena, el presidente López e iniciar la reconstrucción del país”. 

 

ParaEl2024HeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1L0vJ6yV-DxJ_jHc0VtBkXIQaDKqsgm9s/view
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Gabriel Quadri se destapó como 
presidenciable para las elecciones de 

2024 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gabriel Quadri de la Torre dio a conocer que buscará llegar a la presidencia de México en 
las elecciones del próximo 2024. El anuncio del ahora diputado federal fue compartido mediante 
su cuenta oficial de Twitter, espacio en el que aseguró que ha manifestado al Partido Acción 
Nacional (PAN), su deseo por participar en la jornada electoral que se llevará a cabo dentro de 
más de dos años. 

“Le he manifestado a nuestro presidente del PAN, Marko Cortés, mi deseo de participar en 
el proceso para definir la candidatura presidencial de la oposición para el 2024...”, escribió el 
político de 67 años que, durante los últimos meses, ha estado en el ojo del huracán por sus 
comentarios transfóbicos y por promover discursos de odio, así lo ha señalado Salma Luévano, 
diputada transgénero de la bancada de Movimiento Regeneración Nacional (Morena). 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/09/gabriel-quadri-se-destapo-como-presidenciable-para-las-elecciones-de-

2024/  

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/09/gabriel-quadri-se-destapo-como-presidenciable-para-las-elecciones-de-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/09/gabriel-quadri-se-destapo-como-presidenciable-para-las-elecciones-de-2024/
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Gabriel Quadri se destapa: buscará por segunda vez la 

Presidencia 
El diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Gabriel Quadri, se destapó para contender por 
segunda ocasión por la Presidencia de la República. 
Así lo expresó este miércoles, a través de su cuenta de Twitter. 
"Le he manifestado a nuestro presidente del PAN, Marko Cortés, mi deseo de participar en el proceso 
para definir la candidatura presidencial de la oposición para el 2024", puntualizó. 
Gabriel Ricardo Quadri de la Torre es un ingeniero civil, economista, e investigador. En 2012 fue 
candidato presidencial del partido Nueva Alianza. 
 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/gabriel-quadri-se-destapa-buscara-por-segunda-vez-la-presidencia/1453219 

 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/gabriel-quadri-se-destapa-buscara-por-segunda-vez-la-presidencia/1453219
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ENTREVISTA / GABRIEL QUADRI (DIPUTADO – PAN) 
 

“Lo que le dije a nuestro presidente Marko Cortés, del PAN, es que quiero participar en el proceso de 

selección de la candidatura presidencial de la Coalición va por México, de la oposición”. 

“Creo que tengo la capacidad, lo quiero hacer y me parece que es no solamente una oportunidad, sino 

una obligación, para poder construir una candidatura capaz de librar a México de esta pesadilla 

populista y de reconstruir al país. Desde luego se trata de un esfuerzo de reconstrucción y de 

búsqueda, de encuentro, de un proyecto nacional liberal, progresista, de prosperidad, de 

sustentabilidad. Y me parece que yo lo puedo encabezar”. 

 

 

 

T F - Entrevista Gabriel Quadri-L Curzio - 9 MAR 2022 (video-converter.com).mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1PsDoL2GErXr6zptenyNcOVCKCZ-CU6qf/view
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Activistas y legisladoras llaman a visibilizar 

demandas de mujeres en el 9M 

 

 

 

 

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JORGE BUTRÓN).- Legisladoras y activistas aseguraron que “Un Día 

sin Nosotras” es más que una protesta, ya que las mujeres representan 50 por ciento de 

la economía en el país, por ello las autoridades de los tres órdenes de gobierno deben 

voltear, de manera urgente, a ver las demandas de las mujeres, un motor importante 

para México. 

La secretaria para Asuntos Internacionales del PAN, Mariana Gómez del Campo, 

aseguró que es necesario dejar claro que las mujeres son más población que los 

hombres en el país, generan empleo, y son un motor de la economía, a pesar de que 

el Gobierno Federal las invisibilice. 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/activistas-legisladoras-llaman-visibilizar-demandas-mujeres-9m-

474103  

https://www.razon.com.mx/mexico/activistas-legisladoras-llaman-visibilizar-demandas-mujeres-9m-474103
https://www.razon.com.mx/mexico/activistas-legisladoras-llaman-visibilizar-demandas-mujeres-9m-474103
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ENTREVISTA / JORGE TRIANA TENA (DIPUTADO – PAN) 
 

“Me parece un asunto muy lamentable, me parece que es inédito además en la historia moderna de 

nuestro país, del año 2 mil a la fecha, un fiscal general de la República, que además es el primero en la 

historia que es autónomo, supuestamente autónomo, un fiscal que en llamadas telefónicas 

prácticamente admite que ha tejido una red de influyentismo en el poder judicial, de contubernio y 

que ha utilizado indebidamente su cargo y abusado del poder para mantener en la cárcel a una mujer, 

utilizando su cargo para un asunto de venganza personal”. 

 

Entrevista Jorge Triana Tena.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18PrzaVOVpnBchagw_7l9GmKJ4GNAcpCQ/view
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Comisión de Economía avala cinco dictámenes 
para apoyar a Mipymes, artesanos y sociedades 
mercantiles 

 

También define 6 grupos de trabajo para el desahogo de los asuntos en la 
LXV Legislatura 

Boletín No.1284 

Comisión de Economía avala cinco dictámenes para apoyar a Mipymes, artesanos y 

sociedades mercantiles 

• También define 6 grupos de trabajo para el desahogo de los asuntos en la LXV Legislatura 

La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, presidida por el diputado Jorge Ernesto 

Inzunza Armas (PAN), aprobó cinco dictámenes en temas de Mipymes, apoyos para artesanos y 

asambleas a distancia de las sociedades mercantiles. 

Fortalecer a las Mipymes 

Con 29 votos se avaló el dictamen que reforma el artículo 18 de la Ley para el Desarrollo de la 

Competitividad de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa, para establecer que en la integración 

del Consejo Nacional deberá incorporarse un representante de las entidades federativas por cada 

Consejo Estatal y uno de la Ciudad de México.  

Al exponer la propuesta, la diputada Sandra Luz Navarro Conkle (Morena) señaló que se busca el 

progreso y bienestar de las micro, pequeñas y medianas empresas, y sus órganos rectores, así 

como promover la inclusión de todas las entidades federativas.  

También, dijo, evitar la exclusión de algunos de ellos, permitiendo tomar en consideración su 

situación geográfica, económica y social. La finalidad, añadió, es generar políticas públicas que 

fortalezcan a las Mipymes, ya que son parte toral de la economía.  
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El diputado Ildefonso Guajardo Villarreal (PRI) expresó que la propuesta está adecuada a la 

realidad que se vive en el país, ya que incorpora a todas las entidades al Consejo Nacional. Ahora 

los estados están retomando una responsabilidad importante en la conducción de las políticas 

para las Mipymes. 

Del PT, el diputado José Alejandro Aguilar López mencionó que el objeto principal es establecer 

que en el Consejo Nacional se incorpore a representantes de las entidades y de la Ciudad de 

México; “con esto se va a garantizar el pluralismo y la participación de todos los estados. Va a ser 

importante en la promoción del desarrollo económico nacional y de la reactivación económica”. 

Impulsar a los artesanos de comunidades indígenas  

También avaló con 27 votos el dictamen que reforma y adiciona los artículos 7 y 37 de la Ley 

Federal para el Fomento de la Microindustria y la Actividad Artesanal, a efecto de incorporar a las 

comunidades indígenas en el desarrollo de actividades de las microindustrias, otorgar mayores 

estímulos y fomentar la inversión para la producción y distribución de artesanías. 

Para referirse a su propuesta, el diputado Armando Contreras Castillo (Morena) mencionó que el 

documento toca a una población bastante sensible, es decir a los artesanos de México, que oscila 

en 12 millones; se habla del 10 por ciento de la población que genera el 0.6 por ciento del Producto 

Interno Bruto, según datos del Inegi. 

La mayoría de ellos, abundó, se encuentra en poblaciones indígenas, y gran parte viven de su 

trabajo diario y de la creatividad. “Veíamos que había un espacio vacío en la ley que pudiera 

generar condiciones de mayor apoyo para los artesanos de las comunidades indígenas; por ello, 

la propuesta”.  

A petición del diputado José Miguel De la Cruz Lima (Morena) se incluyó un artículo segundo 

transitorio para establecer que las obligaciones que se generen con motivo de la entrada en vigor 

del decreto, se sujeten a la disponibilidad presupuestaria de los ejecutores de gasto responsables 

para el presente ejercicio fiscal y los subsecuentes, por lo que no se autorizarán recursos 

adicionales.  

Del PRI, el diputado José Antonio Gutiérrez Jardón expuso que es fundamental apoyar a los 

artesanos y llamó a sensibilizar al Gobierno Federal para que se asignen recursos al 

fortalecimiento de este sector.  
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José Alejandro Aguilar López, diputado del PT, consideró necesario fortalecer la economía, así 

como incorporar a las comunidades indígenas en el desarrollo de actividades de las 

microindustrias, señalando sus zonas para su instalación, a fin de otorgar mayores estímulos y el 

fomento de la inversión para la producción y distribución de artesanías. 

La diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD) se congratuló con el dictamen, ya que es importante 

fortalecer al sector de artesanas y artesanos, aunque lamentó que no venga respaldado con 

presupuesto ante los efectos generados por la pandemia. “Nos parece vital alentarlos y apoyarlos, 

pues muchos solo viven de ello”.    

Inclusión de pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas 

Con 29 votos se aprobó el dictamen que reforma los artículos 4 y 10 de Ley para el Desarrollo de 

la Competitividad de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa, a efecto de adicionar que la Secretaría 

de Economía promoverá e incentivará la inversión de capital público y privado con el propósito de 

desarrollar la producción empresarial de las Mipymes, fortaleciendo su producción y 

competitividad a escala nacional y global, así como fomentar la inserción de las actividades 

productivas y servicios de los pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas, a nivel regional, 

estatal y municipal.  

Desde plataforma digital, el promovente, diputado Alan Castellanos Ramírez (PRI) se congratuló 

con apoyar a las Mipymes, pues contribuyen al desarrollo y crecimiento económico. En México, 

dijo, ellas constituyen un gran porcentaje de las empresas generadores de empleo; por ende, su 

contribución al 52 por ciento del PIB. “Se le debe poner atención este tipo de empresas y verlas 

como la base de la economía mexicana”.  

Añadió que es vital impulsar a las pequeñas organizaciones sociales y la reforma cuenta con un 

enfoque particular dirigido a la inclusión económica de los pueblos indígenas y afromexicanos, 

fomentando sus actividades y costumbres. “Al aprobarse existirán grandes oportunidades para 

hacer crecer a las Mipymes en México y reducir los niveles de pobreza”. 

La diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD) y los diputados de Morena, Jesús Roberto Briano 

Borunda y José Miguel De la Cruz Lima, plantearon armonizar y homologar los términos de pueblos 

y comunidades indígenas y afromexicanas.  

Apoyos para artesanos en casos de emergencia sanitaria  
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Además, la Comisión aprobó con 29 votos, el dictamen que adiciona el artículo 7 de la Ley Federal 

para el Fomento de la Microindustria y la Actividad Artesanal, a fin de determinar que la Secretaría 

de Economía podrá establecer programas emergentes de apoyo a la microindustria y la actividad 

artesanal en caso de emergencia sanitaria que imposibilite su desarrollo total o parcial, durante el 

tiempo que duren dichos eventos. 

En la exposición de su propuesta, la diputada María Teresa Castell de Oro Palacios (PAN) destacó 

que las artesanías mexicanas, aparte de ser un reflejo de la cultura mexicana, son un importante 

atractivo para el turismo internacional; esta actividad también representa la principal fuente de 

ingresos para miles de familias mexicanas.  

Relató que en 2019, previo a la pandemia por Covid-19, la comercialización de artesanías registro 

ingresos por 724 mil millones de pesos y generó casi 490 mil empleos; con la llegada de la 

pandemia se frenó por completo la producción artesanal, debido al distanciamiento social, cierre 

de mercados, bazares y demás lugares donde los artesanos vendían sus productos.  

A propuesta de la diputada Juanita Guerra Mena (Morena) se incluyó un artículo transitorio para 

precisar que las obligaciones que se generen con motivo de la entrada en vigor del presente 

decreto, se sujeten a la disponibilidad presupuestaria de los ejecutores de gasto responsables 

para el presente ejercicio fiscal y los subsecuentes, por lo que no se autorizarán recursos 

adicionales para tales efectos.  

El diputado Ildefonso Guajardo Villarreal (PRI) expresó que para una situación de emergencia, el 

Ejecutivo tiene la posibilidad de distribuir recursos de los ramos económicos, y “dado que la 

propuesta está en función de una situación de emergencia, sería neutralizada si los sujetamos al 

presupuesto que es muy pobre que asignamos a la Secretaría de Economía”. 

A su vez, el diputado Enrique Godínez del Rio (PAN) y Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD), externaron 

sus dudas sobre la reforma al artículo transitorio, pues se limitan los recursos para apoyar en caso 

de emergencia.  

Asambleas telemáticas  

Por 30 votos se validó el dictamen que reforma diversas disposiciones de la Ley General de 

Sociedades Mercantiles, en materia de asambleas telemáticas. 

Se precisa que las asambleas de socios y de los órganos de administración, podrán celebrarse de 

forma presencial o mediante el uso de medios telemáticos que permitan la participación de la 
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totalidad o una parte de los asistentes, siempre y cuando sea simultánea y se permita la 

interacción en las deliberaciones de una forma funcionalmente equivalente a la reunión 

presencial.  

La promovente y desde plataforma digital, la diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI) aplaudió el 

análisis de la Comisión, ya que “respaldar al sector productivo y económico del país es muy 

importante, así como adaptarnos a las nuevas tecnologías y nuevas oportunidades que nos abrió 

la pandemia”.  

Con la iniciativa, afirmó, se precisa el uso de medios electrónicos, ópticos o cualquier otra 

tecnología que permita agilizar las cargas administrativas y doten de seguridad y certeza jurídica 

a los actos o instrumentos necesarios para la práctica comercial.  

El diputado Ildefonso Guajardo Villarreal (PRI) destacó que la reforma es un avance “después de 

que la pandemia nos dejó nuevas lecciones y nos ayuda a ampliar el uso de la presencia virtual en 

la toma decisiones; estamos hablando de la utilización de los medios telemáticos”.    

José Alejandro Aguilar López, diputado del PT, precisó que la iniciativa cumple con los requisitos 

contemplados en el Código de Comercio y en la Ley General de Sociedades Mercantiles, por lo 

que, regular la plena validez del uso de los medios electrónicos, ópticos o cualquier otra tecnología 

o herramienta que permita agilizar las cargas administrativa, dará mayor seguridad y certeza 

jurídica a los actos y documentos necesarios para la práctica comercial.  

Por Morena, el diputado Carlos Noriega Romero relató que si algo ha dejado la pandemia son las 

nuevas herramientas para trabajar de otra forma. “Yo creo que la iniciativa es muy buena y va 

ayudar a agilizar los procedimientos de las empresas”.  

El diputado Daniel Murguía Lardizábal (Morena) felicitó a la promovente de la iniciativa. “Creo que 

en la práctica ya lo venimos haciendo en las corporativas y ahora le damos una herramienta legal”. 

Avalan Opinión  

Con 16 votos a favor, 13 en contra y cero abstenciones, se aprobó el proyecto de opinión en 

sentido positivo a la iniciativa que reforma el artículo 34 de la Ley Orgánica de la Administración 

Pública Federal, suscrita por la diputada Noemí Berenice Luna Ayala y diputados integrantes del 

grupo parlamentario del PAN.  
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La finalidad es establecer, a cargo de la Secretaría de Economía, el despacho de los siguientes 

asuntos: formular, diseñar, coordinar y promover en coordinación con las dependencias federales 

y estatales, programas que impulsen la mejora regulatoria y garanticen la competencia 

económica. Como parte del análisis de la Comisión, se acordó incluir a los municipios. 

Grupos de trabajo 

En la reunión semipresencial, la Comisión aprobó con 26 votos a favor, el acuerdo que define la 

integración de sus seis grupos de trabajo.  

Estos son: Fortalecimiento a los emprendedores y micro y pequeña y mediana empresa, 

coordinadora, diputada Juanita Guerra Mena (Morena); Defensa de los derechos del consumidor, 

coordinadora, diputada Maribel Martínez Ruiz (PT); Competencia económica y mejora regulatoria, 

coordinador, diputado Daniel Murguía Lardizábal (Morena).  

Reactivación económica, coordinador, diputado Manuel Jesús Herrera Vega (MC); Economía 

sustentable, coordinadora, diputada Laura Patricia Contreras Duarte (PAN); Implementación de 

marcos legales para tratados internacionales, coordinador, diputado Ildefonso Guajardo Villarreal 

(PRI).  

A su vez, el diputado Jorge Ernesto Inzunza Armas (PAN), presidente de la Comisión, afirmó que 

hay inclusión de la mayoría de los grupos parlamentarios que integran la instancia legislativa y se 

respetó la paridad en las coordinaciones.  

Asuntos Generales  

La diputada Juanita Guerra Mena (Morena) solicitó mesas de trabajo con funcionarios de las 

secretarías de Economía y de Hacienda, así como de Profeco, para la autorización presupuestaria 

a fin de adquirir básculas de alto alcance mayores a 5 toneladas, ya que son herramientas 

esenciales para que el Estado salvaguarde la protección de los intereses de los productores, a 

través de un pesaje justo, verificación y calibración.  

Ildefonso Guajardo Villarreal, diputado del PRI, expresó que cuando México no adopta una 

estrategia paralela a la de Canadá y Estados Unidos para presionar a Rusia a eliminar la violación 

territorial que está haciendo en Ucrania, lamentablemente eso tiene que ver con el bienestar de 

los mexicanos a futuro. “Ojalá prevalezca el arranque inicial que la Secretaría de Economía tuvo 

de enlistar para un decreto el freno y el congelamiento de las relaciones comerciales con Rusia”.  
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Por Morena, la diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz dijo que México no tiene que prestarse al 

juego perverso que se ha manejado. “Los bloqueos económicos como el que se le han hecho a 

Cuba o a Venezuela no benefician en nada, solamente afectan a las poblaciones”. 
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 Quadri busca impulsar ley “antitrans”; que 

hombres que se hacen pasar por mujeres no 

compitan en deportes femeninos 

 

 

 

 

MÉXICO (AQUILES SILLER).- Desde su cuenta de Twitter, el diputado federal por el PAN, 

Gabriel Quadri, anunció que inicia el proceso legislativo para presentar una iniciativa 

de reforma “antitrans” en la Ley General de Cultura Física y Deporte. A través de ella 

busca prohibir que “hombres que se hacen pasar por mujeres” compitan contra 

mujeres en el deporte organizado. 

Días atrás el legislador generó polémicas por sus propuestas en su cuenta de Twitter al 

pedir que se legisle para impedir que “hombres que se hacen pasar por mujeres” 

ocupen posiciones político-electorales que corresponden a mujeres. 

https://politico.mx/quadri-busca-impulsar-ley-antitrans-que-hombres-que-se-hacen-pasar-por-

mujeres-no-compitan-en-deportes-femeninos 

 

 

 

  

 

  

https://politico.mx/quadri-busca-impulsar-ley-antitrans-que-hombres-que-se-hacen-pasar-por-mujeres-no-compitan-en-deportes-femeninos
https://politico.mx/quadri-busca-impulsar-ley-antitrans-que-hombres-que-se-hacen-pasar-por-mujeres-no-compitan-en-deportes-femeninos
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Reforma eléctrica de AMLO se estanca en el 
Congreso; oposición exige cambios 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los principales legisladores de oposición en México dicen que no apoyarán la iniciativa de 

reforma eléctrica del Gobierno a menos que cambie significativamente, lo que reduce las posibilidades de que 

una de las propuestas más ambiciosas del presidente sea aprobada en el Congreso en el corto plazo. 

Mientras que el partido gobernante Morena pretende que la votación en la Cámara de Diputados 
se realice en abril, los miembros del opositor Partido Revolucionario Institucional, o PRI, que gobernó México 
durante la mayor parte del siglo XX, han endurecido su postura y prevén que el debate se retrase hasta al menos 
septiembre, cuando el Congreso vuelva a sesionar después de las elecciones regionales. 

“Nosotros no vamos a caer en un juego de presiones por parte del partido mayoritario”, declaró a Bloomberg 
News Pedro Armentia López, diputado del PRI en la Comisión de Energía de la Cámara. 

“La reforma como está no pasa”, dijo Mariano González Aguirre, otro legislador del PRI. 

https://www.bloomberglinea.com/2022/03/09/reforma-electrica-de-amlo-se-estanca-en-el-congreso-oposicion-exige-cambios/  

 

https://www.bloomberglinea.com/2022/03/09/reforma-electrica-de-amlo-se-estanca-en-el-congreso-oposicion-exige-cambios/
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Ildefonso Guajardo llama a federación a sumarse 

a sanciones económicas contra Rusia 

 

 

 

 

 

El legislador priísta y ex secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, afirmó que el 

bloqueo comercial a Rusia promovido por la Unión Europea y Estados Unidos es la “línea 

correcta” y apeló a que el gobierno de México se sume a las sanciones económicas al 

gobierno de Vladímir Putin por la invasión a Ucrania.  

Entrevistado en el Palacio de San Lázaro, el diputado federal por el estado de Nuevo 

León confió en que el gobierno mexicano entienda que somos parte de América del 

Norte, que nuestro futuro está ligado a América del Norte y que la geopolítica obliga 

a alinearse con la región.  

 

 

https://www.milenio.com/politica/ildefonso-guajardo-llama-sumarse-sanciones-

economicas-rusia  

https://www.milenio.com/politica/ildefonso-guajardo-llama-sumarse-sanciones-economicas-rusia
https://www.milenio.com/politica/ildefonso-guajardo-llama-sumarse-sanciones-economicas-rusia
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Alistan amparo colectivo en apoyo a escuelas de 

tiempo completo en el AMG 

  

 

 

 

 

 

JALISCO (DIANA BARAJAS).- Ante la desaparición del apoyo federal para las escuelas 

de tiempo completo, la fracción del Partido Revolucionario Institucional en Zapopan 

promoverá un amparo colectivo entre los 128 planteles que operan bajo este modelo 

en el Área Metropolitana de Guadalajara. (…) 

El dirigente partidista mencionó que los diputados federales del PRI pedirán un informe 

detallado de la propuesta del programa "La Escuela es Nuestra", que según explicó, es 

un programa clientelar que busca sustituir la modalidad de tiempo completo, además 

los legisladores realizarán un punto de acuerdo para pedir se reasigne presupuesto a 

las escuelas de tiempo completo. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/jalisco-pri-alista-amparo-escuelas-completo  

https://www.milenio.com/politica/jalisco-pri-alista-amparo-escuelas-completo
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Comisión se declaró en sesión permanente para 
analizar un nuevo modelo de infraestructura en 
México 

 

Boletín No.1281 

Comisión se declaró en sesión permanente para analizar un nuevo modelo de infraestructura en México 

La Comisión de Infraestructura, que preside el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), se declaró en sesión permanente 

a fin de analizar la propuesta de un nuevo modelo para la generación de infraestructura en México, basado en estrategias de 

políticas incluyentes, sostenibles y que respeten al medio ambiente. 

El diputado Sandoval Floressubrayó que con esta propuesta se presenta un nuevo paradigma del concepto para definir la 

infraestructura y establecer la obligación de planeación que requieren proyectos más allá de seis años, para consensuarlo y 

diseñar la ruta que lo plasme en una iniciativa de ley, lo que implicará adecuar distintas normas jurídicas. 

Sugirió reuniones de trabajo con profesionistas, universidades y funcionarios de los tres órdenes de gobierno, con el objetivo 

de consensuar la propuesta y realizar la Semana Nacional de la Infraestructura, a la que acudan todos los secretarios de 

Estado, gobernadores y presidentes municipales. 

Estimó que estamos a tiempo de discutir el presupuesto para planear las prioridades y hacer justicia en materia de 

infraestructura. Pidió no anteponer la posición ideológica y atender las necesidades ciudadanas. 

Convocó a trabajar en una misma dirección que identifique cómo financiar el desarrollo y debatir de qué forma se van a 

utilizar los recursos excedentes por el costo del barril de petróleo antes de que se presente el proyecto presupuestal. 

El nuevo modelo para la generación de infraestructura transformadora en México plantea legislar con enfoque de derechos 

humanos, a fin de orientar el desarrollo de la obra pública de manera responsable, inclusiva, participativa y transparente.  

Destaca que la Comisión de Infraestructura sea un órgano legislativo que garantice la permanente modernización y 

estabilidad del marco jurídico, que contribuya al abatimiento del rezago en el sector y el combate a la corrupción impulsando 

el desarrollo económico sostenible y la competitividad. 
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Los desafíos de la infraestructura radican en aumentar la inversión e incorporar en la obra pública la planeación, diseño, 

ejecución, financiamiento, seguimiento, fiscalización, mantenimiento y evaluación. 

Participación de las y los legisladores 

De Morena, la diputada Nancy Yadira Santiago Marcos señaló la relevancia de que las y los legisladores tengan mayor 

participación en la supervisión de obras públicas y que éstas se realicen con materiales adecuados, en los tiempos 

establecidos y que el presupuesto se ejerza adecuadamente. 

Por el PAN, el diputado Miguel Ángel Varela Pinedo consideró prioritario que el presupuesto se destine a las zonas 

marginadas, porque en la actualidad no se observa la construcción de obras públicas que atiendan sus necesidades. Pidió 

que el presupuesto del próximo año retorne a los municipios más desprotegidos. 

También del PAN, el diputado Juan Carlos Maturino Manzanera aseveró que la prioridad de los gobiernos debe ser la 

planeación y crear infraestructura adecuada que beneficie a la población. Sugirió que esta propuesta no quede en un catálogo 

de buenos deseos. 

Sue Ellen Bernal Bolnik, diputada del PRI, refirió que se sabe y conoce la problemática existente, las deficiencias e 

insuficiencias en la infraestructura. Solicitó que las acciones de la Comisión no queden en buenas intenciones. Afirmó que 

se necesita impulsar más presupuesto para hacer buena infraestructura. 

La presidenta de la Comisión de Bienestar, diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT), subrayó que las dos comisiones 

trabajarán unidas para lograr recursos y se construya obra pública que beneficie a la población. Planteó capacitar a 

presidentes municipales para que conozcan cómo manejar el presupuesto. 

Del PT, la diputada Mary Carmen Bernal refirió la importancia de establecer un nuevo concepto de infraestructura que 

integre la resiliencia en el ejercicio de los recursos en la obra pública para optimizar los presupuestos, a través de una 

estrategia clara e incluyente que evite la corrupción. 

 Gina Gerardina Campuzano, diputada del PAN, propuso identificar hasta dónde vamos a cumplir las propuestas y que no 

se quede en un catálogo de buenas intenciones. Cuestionó que no se haya modificado el presupuesto y sólo se tengan 

recursos para las obras emblemáticas federales sin atender ni escuchar las necesidades reales de los municipios. 

También del PAN, el diputado Carlos Madrazo Limón afirmó: “Queremos más infraestructura, pero sin dinero no se puede 

elaborar”. Sostuvo que el modelo propuesto está fuera de las atribuciones de las y los integrantes de la Comisión y es ocioso. 

No tiene por qué ser aprobado. Subrayó que las obras emblemáticas federales se llevan la gran parte de los recursos y queda 

muy poco para municipios. 
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 Carol Antonio Altamirano, diputado de Morena, apuntó la relevancia de un nuevo modelo de infraestructura trasformadora 

con el objetivo de revertir la desigualdad, alentar la inversión privada y la pública, además de encontrar fuentes de 

financiamiento. 

De la misma bancada, la diputada Janicie Contreras García consideró necesario que las y los legisladores colaboren en los 

planes de desarrollo urbano, por el atraso que registran las obras, lo que implica problemas en cuestiones de cambio 

climático. Propuso capacitar a presidentes municipales para que destinen el presupuesto a las verdaderas necesidades, a 

través de la planeación. 

También de Morena, la diputada Alejandra Pani Barragán señaló que el modelo presentado es interesante y nuevo. Debe 

buscarse que solamente una secretaría de Estado maneje el presupuesto en infraestructura y se eleve a rango de ley. Solicitó 

tomar en consideración las prioridades municipales. 

Riult Rivera Gutiérrez, diputado del PAN, pidió tener claridad en las consecuencias de este documento en la materialización 

de las acciones y participación objetiva en la integración del presupuesto 2023.   

Preguntó cuál será la ruta para incorporar los proyectos prioritarios de las regiones y que no sea estéril esta presentación, 

como ocurrió en la aprobación del gasto del presente año. 

Adela Ramos Juárez, diputada de Morena, destacó la relevancia de una infraestructura de calidad que beneficie a todos, a 

partir de una planeación real, viable y sostenible para considerar las necesidades territoriales. Propuso hacer una revisión 

completa, a fin de homologar los diversos ordenamientos. 

Paulo Gonzalo Martínez López, diputado del PAN, apuntó que la infraestructura no es un tema de colores partidarios.  

Solicitó que las y los legisladores de las diferentes bancadas aporten propuestas que enriquezcan el modelo de infraestructura 

presentado. Más que un paradigma se requiere atender la realidad, apuntó. 

Por otra parte, las y los integrantes de la Comisión conocieron la propuesta de diseño inclusivo y accesible para la Cámara 

de Diputados, presentada por Úrsula Torres, fundadora de Openn diseño. 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores explicó que consiste en un diagnóstico puntual sobre la situación de accesibilidad 

universal al Recinto Legislativo. 

 Refirió la necesidad de incluir a los ocho diputados con discapacidad, además de que hay problemas en los edificios en 

términos físicos, sociales y digitales. 
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La Comisión de Relaciones Exteriores se reúne 
con delegación de líderes indígenas y 
empresariales de Canadá 

 

Se busca promover el intercambio de los pueblos originarios entre ambas 
naciones 

Boletín No.1283 

La Comisión de Relaciones Exteriores se reúne con delegación de líderes indígenas y empresariales de Canadá 

• Se busca promover el intercambio de los pueblos originarios entre ambas naciones   

La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), se reunió con el Keith 

Matthew, titular del Fondo de Infraestructura Indígena Canadiense, quien expresó su interés de que los pueblos indígenas 

de Canadá y México puedan compartir su talento, conocimientos y crear riqueza. 

Durante la reunión a la que también asistió una delegación de líderes indígenas y empresariales de Canadá, el diputado 

Femat Bañuelos resaltó que su visita es muy ilustrativa, ya que en el país hay un alto porcentaje de población descendiente 

de pueblos originarios. 

Explicó que a pesar de que se ha logrado incorporar a la Constitución Política muchos de los derechos que los indígenas 

deben tener, hoy en día las zonas más marginadas son aquellas donde ellos viven y se desarrollan, de ahí la importancia de 

impulsar económicamente a esta población. 

El presidente del Grupo de Amistad México-Canadá, diputado Ildefonso Guajardo Villarreal (PRI), dijo que en las 

negociaciones que encabezó respecto a la firma del Tratado de Libre Comercio entre México, Canadá y Estados Unidos, se 

externó el interés particular de que las comunidades indígenas se beneficiaran de este acuerdo. 

En representación del coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas manifestó 

su reconocimiento por el trabajo realizado por las comunidades indígenas canadienses e invitó a que ambas naciones 

fortalezcan sus relaciones comerciales. 
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De Morena, el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez resaltó la importancia de la visita de la delegación canadiense y 

añadió que por primera vez se invierte en la región del sur-sureste con la construcción del Tren Maya, el Tren Transístmico 

y el aeropuerto de Tulum, lo cual permitirá impulsar la economía y crecimiento. 

El diputado Eduardo Enrique Murat Hinojosa (PRI) celebró que la Cámara de Diputados tenga este tipo de intercambios, 

ya que el Fondo de Infraestructura Indígena promovido por los canadienses privilegia en primera instancia al planeta, en 

segundo lugar la ciudadanía y por último las ganancias. 

La diputada Ana Laura Huerta Valdovinos (PVEM) se congratuló por el encuentro e hizo votos para que esta relación 

bilateral pueda traer beneficios a las comunidades indígenas. 

De Morena, el diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo sostuvo que el Fondo de Infraestructura Indígena Canadiense es una 

iniciativa que debe ser replicada, pues uno de los retos que tienen estas comunidades en el país son problemas del medio 

ambiente y celebró que México y Canadá trabajen de manera conjunta en la materia. 

Por su parte, el diputado Miguel Ángel Torres Rosales (PRD) mencionó que el conocer el Fondo de Infraestructura que 

manejan en Canadá contribuye al desarrollo de las comunidades indígenas, toda vez que estas carecen de agua potable, 

drenaje y pavimentación de caminos. 

Participación de la delegación canadiense 

En su intervención, el Keith Matthew señaló que su nación ha diseñado un Fondo de Infraestructura Indígena, el cual buscará 

ampliarse a fin de que personas en México vayan a Canadá y viceversa. “Mi equipo y yo estamos aquí, en México, para 

explorar iniciativas que se adapten a los valores tradicionales de los pueblos indígenas como proyectos de energía verde y 

con contexto social”. 

Reconoció el proyecto del corredor de comercio multimodal interoceánico, ya que promueve un nuevo modelo de 

crecimiento económico de la manera más sostenible posible, que reforzará y empoderará a los pueblos indígenas y sus 

tierras tradicionales que se extienden por el sureste de México. 

Consideró que al concluirse, este proyecto podría facilitar a las comunidades indígenas aumentar el flujo de carga en la 

región y promover nuevas oportunidades industriales y comerciales. En este sentido, explicó que algo similar ocurrió en su 

país, pues al instaurar el Fondo de Infraestructura Indígena se logró que los pueblos indígenas se convirtieran en socios 

estratégicos de capital dentro de grandes oportunidades de inversión a largo plazo. 

Añadió que los pueblos indígenas también están ejerciendo sus derechos sobre la tierra y los ingresos como nunca antes, y 

el rico paisaje de recursos de Canadá está entrelazado para siempre con los territorios tradicionales de los originarios desde 

el Atlántico hasta el Pacífico y las costas del Ártico. 
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Marc Kealey, integrante del Consejo de Administración del Fondo de Infraestructura Indígena Canadiense, agradeció el 

recibimiento por parte de los legisladores de la Cámara de Diputados y manifestó su interés por trabajar de la mano para 

fortalecer los lazos bilaterales en materia comercial. 

Frank Busch, director general del Fondo de Infraestructura Indígena, comentó que es un privilegio reabrir las rutas 

comerciales a lo largo de toda región norteamericana del continente, ya que la idea es crear vínculos y eliminar cualquier 

tipo de barrera. 

La consejera de Relaciones Intergubernamentales de la Embajada de Canadá en México, Lucie Verreault, expresó su 

beneplácito por recibir a la delegación canadiense y destacó la importancia de integrar en la agenda de trabajo bilateral la 

preservación de los derechos humanos de los pueblos originarios. Reiteró que su nación está comprometida a impulsar el 

desarrollo de la comunidad indígena.  
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“Tú aplaudías las masacres”: Fernández 
Noroña respondió a Sergio Sarmiento 

por criticar a AMLO 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal por el Partido del Trabajo (PT), condenó, en el 
marco del paro femenino de labores del 9 de marzo, una crítica realizada por el periodista Sergio 
Sarmiento, quien a través de redes sociales reprochó la estrategia de seguridad del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Haciendo uso de su cuenta oficial de Twitter, el sociólogo de la UAM calificó de pelmazo y 
chayotero (mote mexicano que refiere a un periodista que acepta sobornos para informar o 
desinformar bajo alguna agenda específica) al columnista que dijo que las juntas del gabinete de 
seguridad que hace diariamente el presidente no rinden resultados. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/09/tu-aplaudias-las-masacres-fernandez-norona-respondio-a-sergio-

sarmiento-por-criticar-a-amlo/  

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/09/tu-aplaudias-las-masacres-fernandez-norona-respondio-a-sergio-sarmiento-por-criticar-a-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/09/tu-aplaudias-las-masacres-fernandez-norona-respondio-a-sergio-sarmiento-por-criticar-a-amlo/
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Analizan temas de cooperación para hacer 
frente al cambio climático 

 

El objetivo es mitigar este fenómeno provocado por los gases de efecto 
invernadero 

Boletín No.1279 

Analizan temas de cooperación para hacer frente al cambio climático 

• El objetivo es mitigar este fenómeno provocado por los gases de efecto invernadero 

La presidenta de la Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, diputada Edna Gisel Díaz 

Acevedo, se reunió con funcionarios de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 

(Semarnat), con el objetivo de analizar temas de cooperación para hacer frente al cambio 

climático.  

La legisladora comentó que se requiere fortalecer las tareas de la Semarnat con el trabajo del 

Poder Legislativo, con la intención de hacer frente, con una visión legislativa, a las acciones que 

propician el cambio climático.  

Asimismo, dijo que la Cámara de Diputados debe dotar a la Secretaría del presupuesto necesario 

que le permita realizar sus labores de forma óptima para cumplir sus objetivos. 

 La diputada Díaz Acevedo resaltó que para tomar acciones ambientales en zonas rurales se debe 

consultar a las comunidades indígenas y afromexicanas. Ante esto, propuso crear una iniciativa 

que ayude a no desinformar a los pobladores de estas regiones, a fin de aprovechar sus recursos 

naturales.  

Planteó que en reuniones posteriores con las y los integrantes de la Comisión, se analicen temas 

en torno al cambio climático que es del mayor interés nacional, tales como el mercado de bonos 

de carbono, acciones climáticas de adaptación urgente en zonas urbanas y rurales.  
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Asimismo, mencionó que para la instancia legislativa que preside es del mayor interés dialogar 

sobre la reforestación en zonas específicas del país, corredores biológicos naturales, y la 

realización de foros de sensibilización sobre el cambio climático.  

Por su parte, el director general de Políticas de Cambio Climático de la Semarnat, Agustín Ávila, 

consideró importante fortalecer la lucha contra el cambio climático, porque es de los principales 

ejes en la agenda del Ejecutivo 

Mencionó que es necesario capacitar a sus pares en las entidades federativas para que adopten 

acciones que ayuden a combatir el cambio climático. 

 En la reunión también estuvieron presentes Pilar Tavera Gómez, enlace con el Poder Legislativo, 

y Lucía Morales, abogada de la Dirección General de Políticas de Cambio Climático de la Semarnat. 
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Ken Salazar reconoce trabajo coordinado  

entre EU y Michoacán 

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió con el embajador de Estados Unidos en México, Ken 
Salazar, el presidente de la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de 
México (APEAM), José Luis Gallardo Anguiano, y el director general de la APEAM, Armando López 
Orduña. 

hEps://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ken-salazar-reconoce-trabajo-coordinado-entre-eu-y-
michoacan-7968287.html 

 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ken-salazar-reconoce-trabajo-coordinado-entre-eu-y-michoacan-7968287.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ken-salazar-reconoce-trabajo-coordinado-entre-eu-y-michoacan-7968287.html
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Más que al aborto, Sinaloa debe apostar a la 

educación sexual: Tere Guerra 
La Secretaria de las Mujeres en Sinaloa, Teresa Guerra Ochoa, celebró que el congreso del estado 
decidiera acatar las disposiciones de la Corte, al aprobar la interrupción legal del embarazo hasta las 13 
semanas de gestación. 

Sin embargo, resaltó que el aborto no debe ser visto por la ciudadanía como un método anCconcepCvo, 
sino como una medida excepcional para mujeres que se encuentran en situaciones excepcionales, 
vícCmas de violaciones, de la desinformación y otros contextos, garanCzando las clínicas del estado 
estos servicios. 

hHps://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/mas-que-al-aborto-sinaloa-debe-apostar-a-la-educacion-
sexual-tere-guerra-7968141.html 

 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/mas-que-al-aborto-sinaloa-debe-apostar-a-la-educacion-sexual-tere-guerra-7968141.html
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/mas-que-al-aborto-sinaloa-debe-apostar-a-la-educacion-sexual-tere-guerra-7968141.html
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Usarán registro facial para barras  

en estadios regios 

El secretario de seguridad pública, Aldo Fasci, informó que se reformarán medidas contra las barras de 
Tigres y Rayados que empezarán a aplicarse a par?r del año futbolís?co 2022-23, con la instalación de 
tecnología para registro facial. 

hHps://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/ar?culo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
usaran-registro-facial-para-barras-en-estadios-regios/ar2364175?v=3 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/usaran-registro-facial-para-barras-en-estadios-regios/ar2364175?v=3
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/usaran-registro-facial-para-barras-en-estadios-regios/ar2364175?v=3
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Tenían antecedentes penales los tres asesinados 
en Hermosillo y Guaymas: FGJE Sonora 

La Fiscalía General de Jus0cia del Estado de Sonora (FGJE) informó que ya está la iden4ficación de las 
tres personas que se localizaron sin vida la mañana del pasado lunes 7 de marzo en Hermosillo y 
Guaymas. 

Uno de ellos es Édgar Omar, de 32 años, con residencia en Empalme, localizado en suspensión en el 
Puente de Libramiento de la Carretera Internacional, salida Sur de Hermosillo, con antecedentes por 
diversos robos y robos de vehículos, de 2011 a 2014 

hQps://www.elimparcial.com/sonora/policiaca/Tenian-antecedentes-penales-los-tres-asesinados-en-
Hermosillo-y-Guaymas-FGJE-Sonora-20220309-0046.html 

 

https://www.elimparcial.com/sonora/policiaca/Identifican-los-tres-cuerpos-sin-vida-localizados-en-Empalme-y-Hermosillo-continuan-investigaciones--20220308-0047.html
https://www.elimparcial.com/sonora/policiaca/Identifican-los-tres-cuerpos-sin-vida-localizados-en-Empalme-y-Hermosillo-continuan-investigaciones--20220308-0047.html
https://www.elimparcial.com/sonora/policiaca/Identifican-los-tres-cuerpos-sin-vida-localizados-en-Empalme-y-Hermosillo-continuan-investigaciones--20220308-0047.html
https://www.elimparcial.com/sonora/policiaca/Tenian-antecedentes-penales-los-tres-asesinados-en-Hermosillo-y-Guaymas-FGJE-Sonora-20220309-0046.html
https://www.elimparcial.com/sonora/policiaca/Tenian-antecedentes-penales-los-tres-asesinados-en-Hermosillo-y-Guaymas-FGJE-Sonora-20220309-0046.html
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Multihomicidio en Atlixco: asesinan  
a tres mujeres y seis hombres 

Nueve personas entre ellas tres mujeres, fueron asesinadas a balazos al interior de un domicilio 
par3cular, en la colonia Francisco I. Madero, perteneciente al municipio de Atlixco, la décima persona 
fue trasladada al hospital aún con signos vitales. 

De acuerdo con los primeros reportes, fueron vecinos quienes habrían confirmado detonaciones de 
armas de fuego cerca de la 01:30 horas de este miércoles, por lo que dieron aviso al 911, y al lugar se 
desplegó un opera3vo por elementos de Seguridad Pública Municipal y Estatal. 

hGps://www.elsoldepuebla.com.mx/local/estado/mul3homicidio-en-atlixco-ejecutan-a-tres-mujeres-y-
seis-hombres-7967234.html 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/estado/multihomicidio-en-atlixco-ejecutan-a-tres-mujeres-y-seis-hombres-7967234.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/estado/multihomicidio-en-atlixco-ejecutan-a-tres-mujeres-y-seis-hombres-7967234.html
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PRESIDENTE ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; DUEÑOS DE EQUIPOS DE FÚTBOL TIENEN QUE ACTUAR CON MAYOR 

RESPONSABILIDAD 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo que los dueños de los equipos de fútbol deberían actuar con más responsabilidad a la hora 

de dar respuesta a actos de violencia, como el ocurrido en Querétaro. Asimismo, dijo que las sanciones no deben ser una decisión cupular: 

Informó, que una madre de familia entregó a uno de sus hijos, quien había participado en la riña del estadio Corregidora: Yo estoy seguro que 

los dueños de los equipos van a ayudar. Sobre las sanciones aplicadas por la decisión de la Federación Mexicana de Futbol, dijo: “Eso está 

manejado por los dueños de los equipos, yo siento que deberían de actuar, con más responsabilidad todos; hay dueños de equipos que, si 

están preocupados por lo que pasó en Querétaro, que ya ha sucedido en otras partes, pero en Querétaro fue más difundido”. Señalo que ojalá 

y esto se atienda bien, se consulte a los ciudadanos a los aficionados, a los comentaristas del deporte, del fútbol, y que después de esa 

consulta que se escuche, a los protagonistas, los que tienen que ver con el fútbol, desde luego a los estadios, a la gente a sus familias, y que a 

partir de ahí resuelvan. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; DIÁLOGO FRANCO Y ABIERTO ENTRE MÉXICO Y ESPAÑA 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, se reunió con José Manuel Álvarez 

Bueno, funcionario de Relaciones Exteriores del Gobierno de España, con quien expresó el mutuo interés en que las relaciones diplomáticas 

entre muestras naciones sigan por el amino del entendimiento y la prosperidad.. Monreal Avila dialogó con el ministro de Asuntos Exteriores, 

Unión Europea y Cooperación del Reino de España, José Manuel Albares Bueno. El dialogo entre el Legislador y el diplomático español da 

cauce a las relaciones de amistad, intercambio comercial, negocios y por encima de todo, de los lazos familiares que se dan al por mayor entre 

quienes radican en España y quienes están en México y que son, en suma, familiares, amigos y gente de bien en general.  Apostamos por el 

diálogo para enfrentar los retos; la relación binacional de amistad y de respeto es inalterable. Por su parte, el ministro de Asuntos Exteriores de 

España señaló que esta visita tiene el propósito de fortalecer los lazos de amistad entre ambas naciones, que datan de hace más de 500 años. 

También dijo que en México hay miles de empresas españolas trabajando en la actualidad, y aquí radican de manera permanente más de 20 

mil familias españolas. Por ello, en el contexto de la pandemia, México y España deben de fortalecer los lazos de cooperación para impulsar la 

recuperación económica. Al encuentro, asistió el embajador de México en España, Quirino Ordaz Coppel; el embajador de esa nación en 

nuestro país, Juan López Dóriga; el secretario de Estado para Iberoamérica y el Caribe español, Juan Fernández Trigo; así como los 

coordinadores parlamentarios del PRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa; y de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda Hoeflich. Por 

otra parte Ricardo Monreal Ávila, en la inauguración del conversatorio “¿Qué significa Ucrania para Rusia?”. El presidente de la Junta de 

Coordinación Política, enfatizó que la comunidad internacional tiene que continuar con los esfuerzos para encontrar una solución diplomática y 

pacífica al conflicto entre Rusia y Ucrania, así como por la proscripción del uso de las armas. México, asentó, no debe ser ajeno a este objetivo, 

y el Senado de la República, como corresponsable de la política exterior, con base en las facultades exclusivas que le confiere la Constitución 

Política, tiene un papel qué cumplir. Señalo que el conversatorio con el doctor Jean Meyer, profesor e investigador del Centro de Investigación 

y Docencia Económicas, nos ayudará a entender cómo llegamos aquí, cuáles son las voces de los actores principales del conflicto, lo que está 

detrás de la actuación del Presidente ruso, Vladímir Putin, así como del acercamiento de Ucrania a occidente y a la OTAN. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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PRESIDENTA DEL SENADO OLGA SANCHEZ; MÉXICO Y ESPAÑA GRAN OPORTUNIDAD DE REFORZAR SU RELACIÓN 

ESTRATÉGICA 

    

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, se reunio con José Manuel Albares Bueno, ministro de Asuntos Exteriores, 

Unión Europea y Cooperación del Reino de España. Sánchez Cordero expresó que, en el 45 aniversario del restablecimiento de las relaciones 

entre México y España, se tiene la valiosa oportunidad de reforzar la agenda estratégica, basada en un diálogo político directo y con un sólido 

marco jurídico institucional, sin olvidar nuestros lazos de larga data y las múltiples coincidencias del mundo actual. La legisladora destacó que 

México otorga una alta prioridad a la firma y entrada en vigor del Acuerdo Global con la Unión Europea modernizado, sin división alguna, tal 

cual fue negociado de conformidad con los mandatos y compromisos bilaterales, para mantener su valor estratégico. Manifestó que es un 

momento trascendental para su aprobación y será fundamental contar con sus buenos oficios para lograrlo. Aseguró que cualquier situación 

que se presente respecto al Acuerdo Global será resuelta con buena voluntad, amistad y la capacidad que México y la Unión Europea tienen 

para fortalecer los vínculos y encontrar formas nuevas y mejores para obtener beneficios para sus sociedades.  

 

HÉCTOR MELESIO CUÉN; SOY UNA PERSONA QUE APOYA AL GOBERNADOR DE SINALOA RUBEN ROCHA MOYA  

 

Ayer platique con el secretario de Salud en Sinaloa, Héctor Melesio Cuén Ojeda,recién llegado de la ciudad de mexico donde estuvo por 

varios días cabildeando en reunión tras reunión  con las diversas autoridades del sector salud ; el propósito; seguir al pie de la letra las 

indicaciones del Gobernador  Ruben Rocha Moya para que no falten medicamentos en los hospitales , asi como lograr las bases laborales y 

equipo medico de alta especialidad; en conclusión el balance es positivo pero me confiesa que que la ruta del trabajo ya esta trazada y las 

perspectivas y objetivos ya  se ven y otras se iran viendo con el tiempo tarea difícil pero no imposible y me dice lo voy a lograr  , no estoy solo 

tengo el apoyo de Ruben Rocha Moya.  

Respecto a su relación con el PAS Partido Sinaloense sostuvo que es una persona seria y profesional y aclaró que sus visitas al Partido se 

realizan  en horas no laborables, no interfieren en sus funciones como secretario de Salud de Sinaloa y no viola la ley. Agrego  es una persona 

seria y profesional y que desde niño se forjo en en embiente de trabajo y resultados y que se caracteriza por hacer un trabajo pulcro, recalcó 

que, no olvida sus raíces como lo es el Partido Sinaloense; y por esa razón en algunas ocasiones los ha acompañado en reuniones, pues dijo 

que son sus compañeros de más de 40 años y eso es algo que haría desde el gobernador hasta el mismo presidente de la República. Hay 

mucha lealtad, soy muy institucional y si algo no se esta haciendo bien lo digo asi como también lo reconozco; hay muchas cosas buenas y en 

esas hay que enfocarse, en los retos. 

  

DIPUTADO RUBEN MOREIRA; GOBIERNO EJERCE VIOLENCIA PRESUPUESTAL CONTRA LAS MUJERES 

 

El diputado Rubén Moreira, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI), urgió a los legisladores, de 

todos los grupos parlamentarios, a destinar mayores recursos a los programas dirigidos a las mujeres para hacerlas crecer y darles la 

importancia que tienen en el desarrollo del país. Destacó que en la Cámara de Diputados Morena les exige a sus legisladores votar en contra 

de los recursos, lo cual está dañando a las mujeres, niñas y niños. Expuso que su partido tiene una gran preocupación porque las mujeres 

también sufren de violencia por parte del narcotráfico, el cual no las deja ser candidatas a alcaldes, se les impide, se les secuestra, se les 

asesina, se amenaza a los partidos políticos, principalmente, en el occidente del país, esos estados son muy violentos. Ruben Moreira 

denunció que también el narcotráfico las violenta al evitar que se postulen como candidatas a alcaldesas, las secuestran o las asesinan. Urgió 

a los diputados de todas las fuerzas políticas a legislar para dotar de mayores recursos a los programas sociales que permitan un mayor 

crecimiento de ellas. Las mujeres en México sufren de violencia presupuestal de género, porque se han recortado los recursos a los programas 

sociales destinados a ellas. El diputado enfatizó que su partido va a seguir insistiendo para que el próximo Periodo de Sesiones que va de 

septiembre a diciembre, y donde se vota el presupuesto, ya no se ejerza esa violencia contra las mujeres en este país.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; REAFIRMA VÍNCULO ESPECIAL ENTRE MÉXICO Y LOS ÁNGELES 

 

El Secretarío de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard Casaubon, culminó una visita de trabajo en la ciudad de Los Ángeles, California, 

donde sostuvo reuniones con funcionarios públicos, empresarios y empresarias, líderes de la comunidad mexicana, trabajadores del 

restaurante Sabores Oaxaqueños y cónsules de México en la región. El canciller conversó con el arzobispo de Los Ángeles, José Horacio 
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Gómez, defensor de los derechos de las personas migrantes y el primer hispano en ser presidente de la Conferencia de Obispos Católicos de 

Estados Unidos. El secretario se reunió con miembros del grupo de trabajo bilateral México-Los Ángeles, asociación que busca estrechar los 

vínculos económicos, comerciales, científicos, tecnológicos, artísticos y culturales. La reunión contó con la participación del alcalde de Los 

Ángeles, Eric Garcetti, a quien el canciller agradeció por su trabajo y compromiso con la comunidad migrante a lo largo de su administración. 

El secretario Marcelo Ebrard presentó oportunidades de inversión en México y habló sobre el panorama de cooperación económica tanto en el 

marco del T-MEC como a través del Diálogo Económico de Alto Nivel (DEAN) que la Secretaría de Relaciones Exteriores encabeza junto con 

la Secretaría de Economía. Asimismo refrendó el compromiso de México para velar por los intereses de la comunidad mexicana en Estados 

Unidos, así como para continuar con las mejoras del servicio y atención consulares. Junto con el jefe de Unidad para América del Norte, 

Roberto Velasco Álvarez, y su jefe de Oficina, Daniel Millán Valencia, el canciller saludó al personal del Consulado General de México en 

Los Ángeles.  

 

JOSÉ MANUEL DEL RÍO VIRGEN; JUEZ ORDENA DEJARLO EN LIBERTAD  

 

Conceden un amparo a José Manuel del Río Virgen, secretario técnico de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, quien fue 

detenido en Veracruz por la presunta comisión del delito de homicidio doloso calificado del candidato a la alcaldía de Cazones de Herrera, 

René Tovar. El juez Jesús Arturo Cuéllar Díaz, juez décimo séptimo de distrito con sede en Xalapa, Veracruz, resolvió el juicio de amparo 

para efectos a favor de del Río Virgen, por lo que ordenó al juez de control concederle la libertad. En el juicio constitucional de amparo, el 

juzgador de distrito otorgó el amparo para que una vez cause ejecutoria la sentencia, quede sin efectos la vinculación a proceso dictada contra 

José Manuel del Río Virgen. Esto, debido a que el juez determinó que la vinculación a proceso no reúne los requisitos constitucionales. Por lo 

que la parte acusadora como el Ministerio Público de la Fiscalía General del Estado de Veracruz tiene 10 días para impugnar la decisión del 

juez de amparo; no obstante, si no interponen algún recurso, el imputado recuperará su libertad. El 28 de diciembre de 2021, José Manuel del 

Río Virgen fue vinculado proceso y se le decretó prisión preventiva oficiosa, por lo que permanece en el penal de Pancho Viejo  

 

MARIO DELGADO; LA VIOLENCIA NO SE COMBATE CON VIOLENCIA, SINO CON OPORTUNIDADES 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, manifestó que para erradicar cualquier tipo de violencia en el país se debe 

continuar atendiendo las causas de ésta, como desde hace tres años lo ha venido haciendo el gobierno de la Cuarta Transformación. La 

violencia no se combate con violencia, por ello, la Cuarta Transformación está trabajando en atender las causas estructurales que generan la 

violencia y esa es la principal diferencia entre Morena y la derecha. Ya no se vulneran los derechos desde el gobierno ni se fabrican casos o se 

oculta información, hoy se atienden las causas con programas de bienestar y acciones en beneficio de la población. Destacó que la apuesta 

más importante de Morena en materia seguridad es, sin duda, la inversión social, brindando apoyo a quien más lo necesita a través de los 

diversos programas como el de Jóvenes Construyendo el Futuro, las Becas Benito Juárez, la Pensión Universal para Adultos Mayores. En 

Morena creemos que la paz y la seguridad son frutos de la justicia. Por eso, en los gobiernos de la Transformación se brindan oportunidades a 

todos los sectores para que nadie se quede atrás. Trabajamos día a día por combatir la desigualdad económica y social; hay que atender la 

violencia desde sus causas, por eso se ha puesto especial atención a los jóvenes, a desterrar la corrupción y en fortalecer los valores 

familiares. Asimismo, coincidió con el presidente Andrés Manuel López Obrador en que, si bien aún existe resistencia al cambio a la 

Transformación del país, los objetivos de la Cuarta Transformación se mantienen firmes y claros, pues a diferencia de los gobiernos anteriores 

hoy se tiene un gobierno que atiende el tema de seguridad todos los días desde muy temprano, que diariamente da seguimiento a la incidencia 

delictiva y determina acciones puntuales para pacificar al país. Los gobiernos neoliberales con sus contubernios con el crimen organizado, 

dieron paso a una espiral creciente de violencia que el actual Gobierno Federal está afrontando con gran honestidad. Sin duda, para consolidar 

la Cuarta Transformación se debe fortalecer la estrategia de seguridad de manera valiente y no parar hasta erradicar por completo la 

corrupción y para ello, el presidente cuenta con el apoyo de Morena. 

 

CONGRESO DE SINALOA; DESPENALIZA EL ABORTO 

 

En el Día Internacional de la Mujer, con mayoría de votos de Morena, el Congreso de Sinaloa aprobó reformas al Código Penal estatal, a la Ley 

de Salud y a otras disposiciones para permitir la interrupción legal del embarazo. La votación final del dictamen fue de 28 votos a favor, 2 en 

contra y 10 abstenciones. Sinaloa se encamina a convertirse en la séptima entidad del país en despenalizar el aborto. 
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SENADOR VÍCTOR FUENTES; CONDENA ACTOS VANDÁLICOS EN PALACIO DE GOBIERNO DE NUEVO LEÓN  

 

El Senador de la República, Víctor Fuentes Solís, condenó los hechos suscitados en la ciudad de Monterrey donde un grupo de manifestantes 

vandalizaron el Palacio de Gobierno e irrumpieron causando daños al patrimonio del estado. El legislador llamó al gobierno a actuar con apego 

a la ley para sancionar a los responsables. Fuentes Solís señaló que es importante que el gobierno de Monterrey y el gobierno de Nuevo León 

hagan valer la ley y sancionen a quienes resulten responsables de dichos actos en los que se dañó al patrimonio histórico estatal con pintas e 

incendios dentro del recinto del poder ejecutivo. El Senador finalizó recordando la relevancia de la lucha de las mujeres en contra de la 

violencia que viven diariamente y reiteró su apoyo para poner fin a esta problemática. Hoy se registró un nuevo feminicidio en Nuevo León; es 

una lástima. Por eso, desde el Senado reitero mi apoyo para poner fin a esta problemática que nos afecta a todos como sociedad. Sigamos 

trabajando para construir un mejor futuro para todas y todos. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; GERTZ MANERO COMPARECERÁ ANTE JUCOPO Y COMISIÓN DE JUSTICIA  

 

El senador Miguel Ángel Mancera, coordinador de la bancada del PRD, dio a conocer que el Fiscal General de la República (FGR), Alejandro 

Gertz Manero, comparecerá la próxima semana en el Senado, ante la Junta de Coordinación Política (Jucopo), y la Comisión de Justicia. 

Mancera Espinosa, señalo que ese fue el acuerdo de los coordinadores parlamentarios, citarlo para que explique el asunto de las grabaciones 

ilegales que se difundieron, en medios de comunicación y en redes sociales. El legislador insistió en que el Fiscal General de la República tiene 

que venir al Senado a comparecer, y se revisa la agenda del Senado, pero es seguro que la próxima semana venga el funcionario al Senado. 

Asimismo indico que el Senado debe escuchar todas las versiones. Nosotros no nos vamos a convertir en tapadera de nadie, ni vamos a 

defender oficiosamente a nadie, pero tampoco nos vamos a convertir en atacantes o torquemadas insaciables. 

 

MARKO CORTÉS; LAS MUJERES SON LAS QUE MENOS APOYAN AL GOBIERNO MORENISTA, PORQUE YA SE CANSARON DE 

TANTA MENTIRA 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, durante la firma de la agenda por las mujeres de Tamaulipas que impulsará el 

candidato a gobernador de la coalición Va por Tamaulipas, César “Truco” Verástegui. Cortés Mendoza, dijo que precisamente en el Día 

Internacional de la Mujer, la buena noticia es que hoy las mujeres son las que menos confían en el gobierno federal misógino, que lastima a la 

mujer. Señalo que las personas que hoy menos confían, menos apoyan al partido que está en el gobierno precisamente son las mujeres 

mexicanas que ya se cansaron, que ya se hartaron de tanta mentira mañanera de este gobierno Federal. Señaló que las mujeres son las que 

van a permitir el cambio en nuestro país para que no se sigan expandiendo los pésimos y destructivos gobiernos morenistas. En su mensaje a 

todas las mujeres de México, destacó que, en los hechos este gobierno morenista lo único que ha hecho desde su llegada es lastimar a la 

mujer al quitarle recursos a los programas destinados a ellas, como las Estancias Infantiles, las Escuelas de Tiempo Completo, los refugios 

para las mujeres violentadas y el Seguro Popular. Ante las mujeres tamaulipecas y los dirigentes nacionales del PRI y PRD, Cortés Mendoza 

hizo un reconocimiento al gobernador Francisco Javier García Cabeza de Vaca, por los avances logrados en la entidad, a pesar del recorte 

de recursos federales y los intentos por vulnerar la soberanía del estado por parte del gobierno federal.  

 

ANTONY BLINKEN; RUSIA SUFRIRÁ UNA DERROTA ESTRATÉGICA EN UCRANIA 

 

El secretario de Estado de EE.UU., Antony Blinken, aseguró que está convencido de que Rusia sufrirá una derrota estratégica en Ucrania, al 

remarcar que ya ha fracasado en sus principales objetivos cuando han pasado ya casi dos semanas tras la invasión rusa. Así lo indicó Blinken 

conjuntamente con la ministra británica de Asuntos Exteriores, Liz Truss, en Washington. Fuente EFE. 

 
USE CUBREBOCAS SALVESE 

¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA ES LA QUE SE PUEDA APLICAR CONTRA EL #CORONAVIRUS! 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 
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¡Caray!, ¡nunca!, imaginaría el presidente Andrés Manuel López Obrador que, al igual que 

antecesores del régimen “neoliberal” o “conservador”, él, incurriría en lo mismo: entre la 

protección oficial a su investidura, lejos de protestas ciudadanas, encabezar actos oficiales. 

Como el de antier, Día Internacional de la Mujer, lo acompañó la jefa de gobierno, Claudia 

Sheinbaum Pardo, cuando afuera, mujeres mexicanas, amas de casa, profesionistas, universitarias, 

de todos los niveles sociales, aspiracionistas, familias víctimas de desaparecidas, alistaban su 

protesta. 

Ellas, marcharon en principales avenidas de la capital del país, Paseo de la Reforma, Avenida 

Juárez y Madero para llegar al Zócalo CDMX, a realizar su protesta, mientras él, el Presidente que 

pondera tener apoyo popular, adentro de emblemático inmueble, que denota el poder que tiene 

un solo hombre en este país. 

Con “blindaje” de seguridad que ellas, víctimas de feminicidios y violencia, no tuvieron en las 

calles oscuras de su colonia; transporte público; en el trabajo; entre la oscuridad y el amanecer, 

cuando se dirigen a laborar. 

Un Palacio Nacional, con la seguridad y la paz que ofrece la Guardia Nacional y fuerzas del orden, 

al Presidente de la República; paz y seguridad pública que ofreció en campaña, entonces candidato 

Andrés Manuel López Obrador, promesa que, al igual que otra, bajar precios del litro de gasolinas, 

no cumplió, y cual diría don Teofilito… 

Vallas metálicas de más de tres metros de altura, tubulares, barricada que resguardo la residencia 

oficial del presidente López Obrador, mientras ellas, las mujeres que marcharon para reclamar, 

exigir, demandar seguridad, justicia y ni unas que pierda la vida por el flagelo que se conoce como 

feminicidio, acusaron, a los cuatro vientos. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

MARCHA DEL 8M: FEMINICIDIOS, VIOLENCIA, JUSTICIA, UNEN A TODAS LAS MUJERES DEL PAÍS; 

FLORES, ABRAZOS Y NO MACANAZOS 
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Desde el Paseo de la Reforma, hasta el Zócalo CDMX. 

Vergonzante, que el general Luis Rodríguez Bucio, comandante de la Guardia Nacional, en 

persona, supervisó instalación de muros de contención que, ayer, protegieron instalaciones del 

Palacio Nacional, hoy, también residencia oficial del Presidente. 

Decimos vergonzante, porque esa tarea, la debe delegar el general Rodríguez, a otro mando y él, 

dedicarse a intentar siquiera ser parte de la promesa que hizo su Comandante Supremo en 

campaña, paz y seguridad pública, al país, a las mujeres, víctimas constantes de atroz feminicidio. 

El Presidente, ya tiene su guardia personal, ellas, las mujeres, las que desaparecen a sus hijas, 

hijos, ¡no!, tampoco las que padecen violencia machista en el hogar, en el trabajo; acoso laboral. 

Mucho habrá de calar en el ánimo del presidente López Obrador, la marcha de miles y miles de 

mujeres en su día, cuando analice y sopese que, ellas, al igual que todos los mexicanos en la 

República, exigieron justicia, alto a la violencia, no más feminicidios, infanticidios, ni una menos. 

Y no fueron mujeres que acudieron a la marcha, por consigna partidista u otros membretes, 

contrarios al régimen. 

¡No!, no fue así. Y es lo que más debe doler, molestar e incomodar al mandatario, que en esta 

ocasión y por la protesta que registraron medios de comunicación, “mercenarios” o no, no podrá 

acusarlas que pertenecen al “conservadurismo” o clase política “neoliberal”. 

O que las mandaron a marchar, sus enemigos de la derecha. 

Es el mensaje que mandaron ellas, sin patrocinios de ningún color, salieron a las calles a protestar 

contra el gobierno federal, estatal o municipal, porque no tienen paz, seguridad y sienten y 

resienten, feminicidios, violencia, crímenes de género, acoso, infanticidios… 

Esta vez, con justificación, reclamaron, protestaron de manera pacífica, que se ponga fin a 

violencia en su contra, justicia por los feminicidios, alto a la impunidad; lo hicieron de una manera 

inesperada, con abrazos y flores a las “Ateneas”, las policías que estuvieron de servicio, por la 

marcha feminista. 

Tarde soleada del martes, en la cual, violencia de encapuchadas, fue mínima; marcha vespertina 

que mereció “flores, abrazos y no macanazos”, porque las mujeres del orden, no ejercieron 

represión que esperaban en el gobierno capitalino y Palacio Nacional, porque no hubo motivo. 

En ridículo, hay que decirlo, quedaron aquellos que presagiaron violencia. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Esta vez, sus pronósticos, los de Andrés Manuel López Obrador, Claudia Sheinbaum, Martí Batres, 

fallaros, aún y cuando el mandatario, fustigó uso de zepelín, globo dirigible, que se entreno en la 

víspera del 8M, con protestas en sus costados, contra feminicidios y violencia contra la mujer. 

Inesperado también, que algunas mujeres policías, se unieran a la marcha, cuando ciudadanas 

marchistas, coreaban, ¡policía presente, se une al  contingente!, lo cual, dio gusto a las mujeres de 

todos los niveles sociales que acudieron a la marcha. 

¡Policía consciente, se une al contingente!, corearon, cuando las marchistas, vieron que parte de 

“Ateneas”, se unían a pacífica protesta, al reclamo popular femenino, contra la violencia, 

inseguridad, feminicidios, machismo, abuso de poder en su contra. 

Por la pandemia, libertad de expresión, violencia, se unieron las mujeres, en memoria de mujeres 

periodistas que pierden la vida, aún cuando acudieron a Palacio Nacional, a exigir al Presidente, 

seguridad; cuando las enfermeras, doctoras y profesionales de la salud, salían de los hospitales en 

el “pico” de la pandemia, y ocultaban la bata, uniforme blanco, para no sufrir ataques de algún 

loco, por temor al “contagio” Covid. 

Hijas, hijos, madres, padres de las víctimas de la violencia, del feminicida, sin que nadie lo castigue 

o peor aún, andan en libertad; por las desaparecidas, en ciudad Juárez, Chihuahua; Ecatepec, 

Estado de México; Tamaulipas, Guerrero, Morelos, Michoacán, Guanajuato, en la violenta 

geografía de la nación, ayer, en su honor, fue la marcha. 

Cando se justifica el clamor feminista: 

¡Ya Basta! ¡Ni una más! ¡Las queremos Vivas! ¡Nos queremos Vivas! 

¡Justicia! ¡Justicia! ¡Justicia! ¡Ni una menos! 

Reclamo, protesta, exigencia de cientos de ellas, en el país, en los estados. 

Vergonzante, inmoral, deleznable, que esta vez, cual antecesores del periodo “neoliberal” o 

“conservador”, el presidente Andrés Manuel López Obrador, batea manifestaciones populares, 

por temor o precaución.  

Lo que sea, pero está claro que estribillo “no somos iguales”, lo rebasaron miles de mujeres que 

llenaron la plancha del Zócalo CDMX, y evidenciaron que en Palacio Nacional, “siguen iguales” o 

“peor que los iguales”. 

Si el Presidente, “vio y escuchó” reclamo femenil de cientos de ellas, antier, en el 8M, lo menos 

que debe de hacer, entregar resultados a reclamos de paz, seguridad pública, no más feminicidios, 

desparecidas, machismo y violencia en su contra. 
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No debe soslayar que ellas, fueron a la marcha de manera voluntaria, obligadas por clima de 

violencia en su contra, en cualquier parte de la República, donde gobiernan “neoliberales”, 

“conservadores” o correligionarios, como la cuna del feminicidio: Ecatepec, Estado de México. 

Miles, cientos de ellas, protestaron, reclamaron, exigieron, y la desilusión fue ver muro de 

contención, las murallas metálicas en Palacio Nacional.  

Esta ocasión, el Presidente, no alistó templete en el Zócalo CDMX, para recibir elogios, como el 

primero de diciembre pasado. 

No extrañó entonces, severo “blindaje” a su residencia oficial. 

Valentía de un Presidente, se palpa en su disposición para escuchar reclamos de sus gobernadas y 

no atreverse a “ver y escuchar” la realidad. 

¡Qué lástima! 

EN EL CHACALEO 

¿Qué darían los adoradores y promotores del régimen, por capitalizar marcha del 8M, a favor del 

jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal?... Llenan el Zócalo, sí, pero con el viejo sistema 

del acarreo y movilización partidista… Ayer, de manera voluntaria, más de 80 mil mujeres, 

acudieron a protestar por el miedo, temor y angustia, de vivir entre inseguridad, feminicidios, 

violencia, delincuencia, desaparecidas, abuso de poder, impunidad, asaltos, secuestros, acoso y 

falta de justicia cuando acuden a denunciar… Desde la mañana de ayer, el Presidente y su 

gabinete de “seguridad”, debieron sopesar esa marcha, y analizar si ya es necesidad de cambiar 

slogan, “abrazos y no balazos”, por el de paz, seguridad pública y justicia, para las y los 

mexicanos… ¡Ojalá!... Por lo pronto, hay que decirlo, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo 

Federal, no tiene la confianza de las mujeres, porque no cumple con paz y seguridad pública ni 

justicia para ellas, cual prometió en su tercera campaña electoral para la Presidencia… ¡Cuidado!, 

ni Obama, tenía esas manifestaciones en su contra… Comisión de Economía en Cámara de 

Diputados, aprobó 5 dictámenes para apoyar a Mipymes, artesanos y sociedades mercantiles. El 

diputado de Morena, Armando Contreras Castillo, expuso que el documento, abarca una 

población bastante sensible, los artesanos del país, 12 millones de ellos, 10 por ciento de la 

población y generan 0.6 por ciento del PIB, con datos del Inegi… ¡Ojalá!, el promotor de la justicia 

con sentido social, ministro Arturo Zaldívar, tomen cuenta reclamos de justicia en la marcha del 

8M, porque los jueces en este país, no castigan denuncias de feminicidios, violencia familiar, 

machista, infanticidios, violaciones y muchos de los agresores, andan en libertad, porque la justicia 

en este país, así lo permite… Mucha parte de esos reclamos que antier se escucharon del Paseo de 

la Reforma al Zócalo CDMX, no fueron sólo para el presidente López Obrador y su gobierno; o para 
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algunos gobernadores, también salpican a quienes imparten justicia en este país… Ayer, en este 

espacio, señalamos quejas que expusieron diputadas federales en la sesión solemne que hubo con 

motivo del Día Internacional de la Mujer, en donde acusaron con cifras: denuncias que presentan, 

muchas ni prosperan y acaso, el 1 por ciento, se cumple… Así están las cosas en materia de justicia 

para las mujeres, ciudadanos y todos los mexicanos que acuden a la justicia mexicana, para que 

intervengan en su defensa… El mejor ejemplo, ayer, cuando Segunda Sala de la SCJN, a cargo de la 

ministro Yasmín Esquivel Mossa, reconoce validez del decreto que emitió entonces gobernadora 

de Sonora, con motivo de la contingencia sanitaria por Covid, que publicó el gobierno del estado 

¡en el Boletín Oficial del 25 de marzo del 2020!, cuando Claudia Artemiza Pavlovich Arellano, ya no 

está en el encargo y hoy, está al frente del consulado mexicano en Barcelona, España… ¡Imaginen!, 

justicia en este país, por una controversia, ¡tarda dos años!,… Impotencia, debilidad ante las 

cámaras, el auditorio, que una conductora de noticieros, Azucena Uresti, no pueda defenderse del 

abuso de poder que ejercen en este país. Seguramente, por instrucciones del empresario, 

Francisco González, la televisora en la que se desempaña la reportera de Nuevo León, no pudo 

replicar al Presidente, quien ayer en su foro matinal, se mofó de ella, por trasmitir preparativos 

del blindaje en Palacio Nacional, víspera de la marcha del 8M… ¡Viva México! ¡Viva!... Ella, recibe 

solidaridad y apoyo moral de algunos colegas. ¡Enhorabuena! ¡No está sola!… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

40-41 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

   



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

D5 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

D1-D3 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

D2 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



PEF_JUCOPO2601021_C_ECONOMISTA_2.62_FEDERICORUBI1301021_C_JORNADA_24_CARLOSFERNANDEZVEGA1301021_C_JORN

ADA_24_CRLOSFERNANDEZVEG1301021_C_FINANCIERO_6_DARIOCELIS 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 10/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/03/2022 CARTONES 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/03/2022 CARTONES 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/03/2022 CARTONES 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/03/2022 CARTONES 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10/03/2022 CARTONES 
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fuente: Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.03.09.pdf (www.gob.mx) 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 

 

 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/708529/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.03.09.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


   10 DE MARZO DE 2022 

COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 9 de marzo se tiene el registro de 

5 millones 583 mil 773 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 320 mil 410 defunciones y 

674 mil 124 de casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. 

[Comunicación Social Ssa] 

 

Planean vacunar contra Covid en centros de salud.- Eduardo Clark García, director de Gobierno 

Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública, adelantó que la siguiente etapa de la 

vacunación contra el Covid-19 en la Ciudad de México será en los centros de salud, como se 

aplican las vacunas contra otras enfermedades, y ya no en las macrounidades. Dijo que cada 

dependencia (Secretaría de Salud local, IMSS o ISSSTE) determinará las fechas y dosis, pero la idea 

es estar listos para cuando el programa nacional de vacunación dé luz verde. [UNIVERSAL / pp-

p13] 

 

En el mundo, 3 mil millones aún no reciben una vacuna: ONU.- La Organización de las Naciones 

Unidas advirtió que la pandemia por Covid-19 no ha terminado todavía y podría prolongarse aún 

más debido a la “escandalosamente desigual” distribución de las vacunas, pues casi 3 mil millones 

de personas, 38 por ciento de la población mundial, no cuenta ni con una primera dosis, a pesar 

de que se producen mil 500 millones de vacunas al mes. [JORNADA / p15] 

 

Halla efectos adversos.- El Organismo de Seguridad Mundial de Estados Unidos detectó más de 17 

mil efectos adversos de la vacuna contra el Covid-19 de Pfizer-BioNTech durante los primeros 90 

días posteriores a su lanzamiento, que se encuentran distribuidos en nueve páginas de los archivos 

de la Administración de Drogas y Alimentos (FDA, por sus siglas en inglés). Los documentos 

pretendían revelarse hasta 2085. [HERALDO / p12] 

 

Catástrofe educativa en AL por la pandemia, dicen expertos en foro.- Participantes del Foro de los 

Países de América Latina y El Caribe sobre el Desarrollo Sostenible afirmaron que la pandemia por 

Covid-19 generó una “catástrofe” en el sector educativo de América Latina, donde más de 150 

millones de niños y jóvenes permanecieron sin clases presenciales durante casi dos años, además 

de afectar de forma especial a las mujeres al ser el sector más marginado en el mercado laboral. 

[JORNADA / p13] 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/708528/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.03.09.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100322_N_UNI_1.13_PLANEANVACUNARCONTRA_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100322_N_UNI_1.13_PLANEANVACUNARCONTRA_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100322_N_JOR_15_ENELMUNDO3MIL_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100322_N_HER_12_HALLAEFECTOSADVERSOS_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100322_N_JOR_13_CATASTROFEEDUCATIVA_NACIONAL_.pdf
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Russia bombs hospital amid 
truce 

 Russia bombs maternity 

hospital 

Russian strike hits maternity 
hospital 

Hospital hit as attacks on 

civilians grow  

Pétrole, gaz, blé: choc mondial 
sur les prix 

 

Atroz ataque a una maternidad Zelensky accuses Russians of hospital 
“atrocity” in plea for word’s assistance 

 

“An atrocity”: Russia bombs 
Ukraine children’s hospital 

 

La liberación de dos presos: el 
primer resultado concreto del 
acercamiento de Washington 

   

Rusia acusa a EE.UU. de “guerra 
económica” y advierte a paises 

que envíen armas a Ucrania 

 

La oposición hizo ceder al 
gobierno y aprueban la 

refinanciación con el FMI 

Rússia mantém ataques, más faz 
aceno diplomático 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 10 de marzo de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• Ucrania denuncia ataque aéreo ruso contra hospital infantil en Mariúpol 

• Rusia habla del inicio de una "guerra económica de facto" por parte de EEUU 

• EEUU: Congreso aprueba paquete millonario de ayuda a Ucrania 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Tragedia en Querétaro: así será la mesa de trabajo en San Lázaro con la Federación Mexicana de 

Fútbol.- Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano (MC) en San Lázaro, explicó 

en qué consistirán los diálogos que se establecerán con las autoridades de este deporte, así como el 

quehacer que corresponderá a las autoridades en cuanto a la planeación, ejecución, seguridad y 

demás aspectos en el momento que se realicen los juegos entre los equipos de la Liga. [INFOBAE] 

Oposición busca regresar el programa ‘Escuelas de Tiempo Completo’.- “La intención de fondo es 

que podamos lograr que tiempo completo regrese porque lo desaparecieron de un plumazo y no 

están dando alternativa. Hay cerca de 4 millones de niños que eran beneficiados, donde comían en 

la escuela y están por la tarde, y actualmente están prácticamente a la deriva”, dijo el coordinador 

del PRD en la Cámara de Diputados, Luis E. Cházaro. [FORBES] 

DIPUTADOS 

MORENA 

Morena propuso crear centro de acopio para Ucrania en la Cámara de Diputados.- Durante la reunión 

del Grupo de Amistad México-Ucrania, el legislador César Agustín Hernández Pérez solicitó que esta 

sección de la Cámara Baja, junto con el gobierno de la República, gestionen el proyecto, mientras 

que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la de Relaciones Exteriores (SRE) sean las 

responsables de hacer llegar la ayuda al país europeo. [INFOBAE] 

No más mujeres revictimizadas: San Lázaro aprobó la revisión a funcionarios por principio de género.- 

Por su cuenta, Noemí Salazar, diputada por Movimiento Regeneración Nacional (Morena), señaló 

durante la fundamentación de esta iniciativa que sin duda, “tendrá grandes frutos, ya que evitará 

que las mujeres víctimas de violencia sean revictimizadas por personas servidoras públicas”. [INFOBAE] 

PAN 

Gabriel Quadri se destapó como presidenciable para las elecciones de 2024.- Gabriel Quadri de la 

Torre dio a conocer que buscará llegar a la presidencia de México en las elecciones del próximo 

2024. El anuncio del ahora diputado federal fue compartido mediante su cuenta oficial de Twitter, 

espacio en el que aseguró que ha manifestado al Partido Acción Nacional (PAN), su deseo por 

participar en la jornada electoral que se llevará a cabo dentro de más de dos años. [INFOBAE] 

PRI 

Reforma eléctrica de AMLO se estanca en el Congreso; oposición exige cambios.- “Nosotros no 

vamos a caer en un juego de presiones por parte del partido mayoritario”, declaró a Bloomberg News 

Pedro Armentia López, diputado del PRI en la Comisión de Energía de la Cámara. [BLOOMBERG] 

 

 

 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/09/tragedia-en-queretaro-asi-sera-la-mesa-de-trabajo-en-san-lazaro-con-la-federacion-mexicana-de-futbol/
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PT 

“Tú aplaudías las masacres”: Fernández Noroña respondió a Sergio Sarmiento por criticar a AMLO.- 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal por el Partido del Trabajo (PT), condenó, en el marco 

del paro femenino de labores del 9 de marzo, una crítica realizada por el periodista Sergio Sarmiento, 

quien a través de redes sociales reprochó la estrategia de seguridad del presidente Andrés Manuel 

López Obrador. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

México añade 244 muertes y 8.165 nuevos casos de la Covid-19.- México reportó el miércoles 244 

nuevas muertes y 8.165 contagios por la covid-19, con lo que totaliza 5.583.773 casos y acumula 

320.410 decesos en total, informó la Secretaría de Salud. [EFE] 

GOBIERNO 

Gobierno de México, denunciado desde EEUU por los asesinatos de periodistas.- México se ha 

convertido en el país más letal para los periodistas debido a "la inacción de su Gobierno, que permite 

la impunidad que alimenta los ataques" contra ellos, denunció en un comunicado el Comité de 

Protección de Periodistas de EEUU tras el reciente asesinato del reportero Juan Carlos Muñiz. [EFE] 

Opinión / La democracia mexicana se desmorona con AMLO.- El presidente de México, Andrés 

Manuel López Obrador, conocido como AMLO, nunca ha tenido mucho tiempo o aptitud para las 

sutilezas democráticas y los controles y equilibrios institucionales. Sin embargo, a medida que entra 

en la segunda mitad de su mandato presidencial de seis años, está pasando de doblar a romper las 

normas políticas e incluso las leyes, poniendo en peligro la democracia de México. [BLOOMBERG] 

México tiene las 8 ciudades más peligrosas del mundo y lo atribuyen a la "amnistía a narcos" de 

AMLO.- Las guerras territoriales de dos carteles del narcotráfico y una “amnistía de facto” que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador les ha otorgado a los criminales, ha llevado a que las ocho 

ciudades más peligrosas del mundo en 2021 estén en México, concluye un nuevo estudio del Consejo 

Ciudadano para la Seguridad Pública y la Justicia Penal. [UNIVISIÓN] 

9 muertos en el centro de México en casa donde vendían droga.- Seis hombres y tres mujeres fueron 

asesinados el miércoles poco antes del amanecer en un ataque a balazos contra una casa del 

estado de Puebla, en el centro de México, donde según las autoridades se vendía droga. [AP, 

EUROPA PRESS, SPUTNIK, INFOBAE] 

López Obrador da la "bienvenida" al ministro Albares pero reitera críticas.- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, dio el miércoles la "bienvenida" al ministro español de Asuntos 

Exteriores, Unión Europea y Cooperación de España, José Manuel Albares, pero insistió en su idea de 

revisar con "una pausa los abusos" de empresas españolas durante gobiernos anteriores. [EFE, FORBES, 

EUROPA PRESS] 

España apuesta por "acelerar" relación con México pese a la polémica "pausa".- El ministro español 

de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación, José Manuel Albares, propuso el miércoles 

"acelerar" la relación con México a pesar de la "pausa" con la que el presidente Andrés Manuel López 

Obrador pretende marcar los sólidos vínculos bilaterales. [EFE] 
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Canciller español expresa preocupación por reforma eléctrica y feminicidios.- El ministro de Asuntos 

Exteriores de España, José Manuel Albares Bueno, expresó la preocupación del gobierno español por 

la iniciativa de reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador, por lo que pidió que 

si se aprueba, su aplicación no sea retroactiva o bien, se platique con las empresas españolas. 

[FORBES] 

Habrá otro vuelo de la Fuerza Aérea para repatriar a mexicanos de Ucrania y llevar ayuda 

humanitaria.- El presidente Andrés Manuel López Obrador informó el miércoles que un segundo avión 

de la Fuerza Aérea saldrá rumbo a Ucrania para repatriar a mexicanos que dejaron dicho territorio 

por el conflicto bélico con Rusia así como a latinoamericanos que no tienen forma de regresar a sus 

países de origen. [FORBES, INFOBAE] 

Negativa a prestar penacho de Moctezuma enfría relación México-Austria.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador reconoció que las relaciones bilaterales con Austria se han enfriado y ha 

puesto “sana distancia” con aquel país, luego de que las autoridades del país europeo se negaron a 

prestar el penacho de Moctezuma para las celebraciones independentistas del año pasado. 

[FORBES] 

POLÍTICA 

SENADO 

Monreal se dijo preocupado por expresiones de Gertz Manero tras decir que es víctima de una 

“extorsión mediática”.- El coordinador de la bancada del Movimiento Regeneración Nacional 

(Morena) en el Senado, Ricardo Monreal, consideró que hay un desencuentro institucional tras la 

filtración de audios del fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero y señaló que es una 

“expresión dura” que el fiscal diga que es víctima de una “extorsión mediática”. [INFOBAE] 

Lilly Téllez es la presidenciable mejor posicionada del PAN: encuestas.- Lilly Téllez, de la bancada 

panista en el Senado, reveló en fechas recientes que ya está preparada para las elecciones de 2014, 

en las que se dijo perfectamente capaz de superar a Claudia Sheinbaum, otra de las presidenciables 

más fuertes de Morena. [INFOBAE] 

Lilly Téllez respaldó a Azucena Uresti tras acusaciones de AMLO: “Ya basta del abuso”.- La Senadora 

por el Partido Acción Nacional (PAN), Lilly Téllez, respaldó a la periodista, Azucena Uresti, a raíz de las 

acusaciones emitidas por el presidente, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), en su conferencia 

matutina. [INFOBAE] 

JUDICIAL 

Gertz Manero acusa extorsión mediática por difusión de audios.- El titular de la Fiscalía General de la 

República (FGR), Alejandro Gertz Manero, señaló que la filtración de unos audios donde 

presuntamente se revela que tuvo acceso, indebido, a un proyecto de un ministro de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) respecto a las circunstancias del homicidio de su hermano es 

una extorsión mediática criminal para descalificarlo. [FORBES, EL PAÍS] 

FRONTERA 

EEUU detecta aumento de ucranianos y rusos en la frontera con México.- Las autoridades de la 

frontera de California, detectaron un incremento en el número de ciudadanos rusos y ucranianos que 

cruzan desde México en busca de asilo político, lo que les ha llevado a reforzar el control del paso de 

vehículos particulares.[EFE] 
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Un senador de EEUU pide investigar la fuga de datos de migrantes que envían remesas a México.- El 

senador demócrata de EE.UU. Ron Wyden pidió al Gobierno de su país investigar un programa que 

las autoridades usaron para rastrear el envío de remesas a México. [RT, UNIVISIÓN,TELEMUNDO]  

México ha interceptado a 73.034 migrantes entre el 1 enero y el 8 de marzo.- México ha interceptado 

a 73.034 migrantes extranjeros con estancia irregular en territorio nacional entre el 1 de enero y el 8 

de marzo de este año, informó el miércoles el Instituto Nacional de Migración (INM). [EFE] 

México devuelve a Cuba un grupo de 74 migrantes irregulares.- Las autoridades de México 

devolvieron el miércoles a La Habana un grupo de 74 migrantes irregulares cubanos que fueron 

detenidos en ese país cuando intentaban ingresar ilegalmente a Estados Unidos, informaron medios 

estatales. [EFE] 

Bloqueo de donantes de plasma sanguíneo de México amenaza suministros.- Las compañías 

farmacéuticas y los funcionarios estadounidenses están luchando sobre si permitir que las personas 

crucen la frontera desde México para que se les pague por dar plasma sanguíneo, un ingrediente 

crítico en los tratamientos para algunas enfermedades neurológicas y autoinmunes. [WALL STREET 

JOURNAL] 

GENERAL 

La inflación sigue disparada en México entre temores por la guerra de Ucrania.- La inflación subió en 

febrero en México hasta el 7,28 %, manteniéndose en niveles no vistos en 20 años, impulsado por el 

alza de los pecuarios y energéticos previo al impacto que previsiblemente tendrá la guerra en Ucrania 

en los precios a nivel mundial. [EFE, REUTERS, BLOOMBERG, EL PAÍS] 

AIFA tendrá vuelo internacional en su inauguración: Conviasa abre ruta a Caracas.- El Aeropuerto 

Internacional Felipe Ángeles (AIFA) tendrá su primer vuelo internacional desde el día de su 

inauguración, el 21 de marzo, a Caracas, Venezuela, luego que Conviasa, la aerolínea estatal de ese 

país, anunció la apertura de un vuelo desde la nueva terminal aérea. [FORBES] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania denuncia ataque aéreo ruso contra hospital infantil en Mariúpol.- El presidente de Ucrania, 

Volodymyr Zelenski, denunció un ataque aéreo ruso contra un hospital infantil de Mariúpol y pidió de 

nuevo el cierre del espacio aéreo ucraniano. [FORBES, REUTERS, AP, EL PAÍS, WASHINGTON POST, LOS 

ANGELES TIMES] 

Un nuevo corredor humanitario fracasa en Mariupol en mitad de los bombardeos.- Un nuevo corredor 

humanitario ha fracasado en Mariupol este jueves en mitad de los bombardeos. [EL PAÍS] 

Ucrania abre seis corredores humanitarios tras acordar un alto el fuego con Rusia.- Ucrania ha abierto 

el miércoles seis corredores humanitarios para la evacuación de civiles tras conseguir un alto el fuego 

en esas zonas con el Gobierno ruso, según informó en su cuenta de Telegram Iryna Vereshchuk, 

viceprimera ministra y ministra para la Reintegración de los Territorios Ocupados Temporalmente de 

Ucrania. [DW, EFE] 

Ciudad ucraniana entierra a sus muertos en tumba colectiva.- Bajo un incesante bombardeo ruso, 

trabajadores en la asediada ciudad portuaria de Mariúpol, en el sur de Ucrania, están sepultando 

apresuradamente y sin ceremonias a numerosos civiles y soldados muertos en tumbas colectivas. [AP] 
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Zelenski: Rusia amenaza también a Europa.- El presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, afirmó el 

miércoles que Rusia también es una amenaza para países europeos como Polonia y las repúblicas 

bálticas ya que el presidente ruso, Vladímir Putin, quiere "desgarrar" Europa. [EFE] 

"Me quedo aquí; no me escondo": Zelenski reta a ejército ruso y revela su ubicación.- "Me quedo 

aquí; no me escondo": Zelenski reta al ejército ruso y revela su ubicación. [EL PAÍS] 

Volodimir Zelensky sobrevivió a “más de una docena” de intentos de asesinato a cargo de 

mercenarios rusos.- Mikhail Podolyak, jefe de la oficina del presidente ucraniano, alertó sobre la 

existencia de “grupos de sabotaje” rusos que entran a Kiev con el objetivo de asesinar a Zelensky y su 

familia. [INFOBAE, NEW YORK POST] 

Rusia dice que controla las centrales ucranianas de Chernóbil y Zaporiyia.- Rusia ha tomado el control 

sobre las centrales atómicas de Chernóbil y Zaporinyia, ambas en Ucrania, para "impedir 

provocaciones nucleares por parte de Kiev", declaró el miércoles la portavoz de la Cancillería rusa, 

María Zajárova. [EFE, FORBES, EL PAÍS, WASHINGTON POST] 

Defensa rusa: los nacionalistas ucranianos sabotean la red eléctrica de Chernóbil.- Los nacionalistas 

ucranianos han atacado la subestación que suministra energía a la central nuclear de Chernóbil, 

según el Ministerio de Defensa ruso. [SPUTNIK] 

Chernóbil quedó “totalmente” desconectada de la red eléctrica y sin monitoreo.- La central nuclear 

de Chernóbil, origen de la peor catástrofe nuclear civil en 1986, "ha quedado totalmente 

desconectada de la red eléctrica debido a las acciones militares de los ocupantes rusos. El lugar ya 

no tiene suministro eléctrico", dijo el operador en su página de Facebook. [DW] 

Rusia afirma haber destruido casi la totalidad de defensa antiaérea ucraniana.-  Las fuerzas rusas han 

destruido casi la totalidad de la defensa antiaérea de Ucrania, desde la invasión el pasado de 24 de 

febrero con el pretexto de proteger a las regiones separatistas prorrusas de Donetsk y Lugansk, informó 

el Ministerio de Defensa ruso. [INFOBAE] 

Rusia advierte de que los países que envíen armas o mercenarios a Ucrania "responderán por ello".- 

Los países que decidan enviar armas o mercenarios a Ucrania "responderán" por ello y asumirán "las 

consecuencias", advirtió el Ministerio de Exteriores ruso a través de su portavoz, María Zajárova. [EFE] 

Rusia admite por primera vez el despliegue en Ucrania de militares no profesionales.- El portavoz del 

Kremlin, Dimitri Peskov, señaló que el presidente, Vladimir Putin, ordenó a la Fiscalía investigar los casos 

de este tipo de despliegue y alistamiento para "castigar a los responsables" dado que el Kremlin había 

pedido específicamente que no se desplegaran en Ucrania reclutas o reservistas. [EUROPA PRESS] 

EE.UU. está "convencido" que Rusia sufrirá una "derrota estratégica" en Ucrania.- El secretario de 

Estado de EE.UU., Antony Blinken, aseguró el miércoles que está "convencido" de que Rusia sufrirá una 

"derrota estratégica" en Ucrania, al remarcar que ya "ha fracasado en sus principales objetivos" 

cuando han pasado ya casi dos semanas tras la invasión rusa. [EFE, AP] 

EE.UU. no ve "sostenible" la propuesta polaca de transferirle aviones de combate.- El Pentágono no 

ve "sostenible" la propuesta de Polonia de trasladar todos sus aviones de combate MiG-29 a Alemania 

para ponerlos a disposición de Estados Unidos en la base estadounidense de Ramstein, en territorio 

alemán. [EFE, AP, FRANCE 24, DW] 

Alemania, contraria al envío de aviones de combate de la OTAN a Ucrania.- El canciller alemán, Olaf 

Scholz, se mostró en contra de la entrega a Ucrania de aviones de combate MiG-29 de los países de 

la OTAN. [DW] 
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Polonia quiere que sea la OTAN quien decida si se envían aviones de combate a Ucrania.- "Polonia 

no es parte de esta guerra y la OTAN tampoco. Una decisión tan seria como el traslado de los aviones 

debe ser tomada por unanimidad por toda la OTAN", reiteró el miércoles el primer ministro polaco 

Mateusz Morawiecki durante una visita a Viena. [DW] 

EEUU advierte que Rusia podría usar armas químicas.- El gobierno del presidente estadounidense Joe 

Biden advirtió públicamente el miércoles que Rusia podría tratar de utilizar armas químicas o 

biológicas en Ucrania mientras la Casa Blanca rechazó las declaraciones rusas sobre el desarrollo 

ilegal de armas químicas en el país que ha invadido. [EFE, AP, FORBES, EL PAÍS] 

Acusa Kremlin que EU tenía laboratorios de ántrax en Ucrania.- Rusia dijo el miércoles que Estados 

Unidos debe explicar lo que Moscú afirma que fue un programa biológico militar desarrollado en 

Ucrania, una acusación que Washington rechazó como una desinformación "absurda". [REFORMA, 

REUTERS] 

La UE dice que información rusa sobre biolaboratorios en Ucrania es probablemente desinformación.- 

La Unión Europea dijo el miércoles que dudaba de la credibilidad de las afirmaciones del gobierno 

ruso de que había descubierto un programa biológico militar en Ucrania, diciendo que Moscú tenía 

un historial de difusión de desinformación sobre armas biológicas.  [REUTERS] 

El Reino Unido prohíbe a sus militares ir a luchar a Ucrania.- El Ministerio de Defensa británico ha 

prohibido a todos los miembros de las Fuerzas Armadas del Reino Unido viajar a Ucrania "hasta 

próximo aviso", entre noticias de que algunos soldados han ido a luchar a ese país. [EFE] 

Canadá enviará más equipamiento militar altamente especializado a Ucrania.- El primer ministro de 

Canadá, Justin Trudeau, anunció el miércoles que el país enviará más equipamiento militar altamente 

especializado a Ucrania, tras una conversación mantenida con el presidente ucraniano, Volodimir 

Zelenski. [EUROPA PRESS] 

República Checa, dispuesta a reforzar las frontera este de la OTAN con 650 de sus soldados.- El 

Ministerio de Defensa de República Checa anunció el miércoles que está preparado para enviar a 

unos 650 soldados del Ejército a Eslovaquia, como parte de la misión de refuerzo de las fronteras del 

flanco oriental de la OTAN debido al conflicto bélico desencadenado por Rusia con su invasión de 

Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Japón envía chalecos antibalas, cascos, alimentos y ropa a Ucrania.- Las autoridades de Japón 

enviaron chalecos antibalas, cascos, suministro de alimentos y ropa de invierno a Ucrania, siendo esta 

la primera vez que el país asiático envía este tipo de material a otro país debido a su posición pacifista 

tras la Segunda Guerra Mundial. [EUROPA PRESS] 

Un ejército de miles de piratas informáticos amenaza a Rusia con ataques incesantes.- Anonymous y 

otros grupos de ciberactivistas tratan de sabotear las infraestructuras rusas . [EL PAÍS] 

Maduro alerta sobre peligro de una guerra nuclear por crisis en Ucrania.- El presidente de Venezuela, 

Nicolás Maduro, alertó sobre el peligro de que se genere una guerra nuclear ante la crisis en Ucrania. 

[SPUTNIK, TELESUR]  

NEGOCIACIONES 

Ucrania y Rusia celebrarán en Turquía su primera reunión de alto rango.- Los ministros de Exteriores de 

Ucrania, Dmytro Kuleba, y de Rusia, Serguéi Lávrov, tienen previsto reunirse el jueves, en el balneario 

turco de Antalya, en el primer encuentro de alto rango desde que comenzara la invasión rusa hace 

dos semanas. [EFE, DW] 
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Zelenski asegura que Ucrania se prepara para las próximas negociaciones con Rusia: "Por la paz".- El 

presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, aseguró el miércoles que Ucrania se está preparando para 

las próximas negociaciones con Rusia y ha defendido que el objetivo es "alcanzar la paz". [EUROPA 

PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

La Unión Europea amplía la lista de magnates y bancos rusos y bielorrusos sancionados.- La UE amplió 

la lista de sanciones contra Rusia y Bielorrusia excluyendo a tres bancos bielorrusos de Swift y 

agregando 14 magnates y 146 senadores rusos a su lista de rechazados. [DW] 

El Reino Unido congela activos de Abramóvich y otros seis oligarcas rusos.- El Gobierno de Johnson 

impone al dueño del Chelsea la prohibición de viajar o de realizar transacciones comerciales con 

individuos o entidades británicas. [EL PAÍS] 

Rusia habla del inicio de una "guerra económica de facto" por parte de EEUU.- El portavoz del Kremlin, 

Dimitri Peskov, acusó el miércoles al Gobierno estadounidense de iniciar una "guerra económica de 

facto" contra el país a raíz de la invasión rusa de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

La Unión Europea eliminará progresivamente las importaciones de energía rusa.- El bloque europeo 

anunció que busca independizarse de los combustibles fósiles rusos "mucho antes de 2030" y que 

desarrollará conjuntamente fuentes de energía seguras, pagables y sostenibles. [DW] 

China se opone a sanciones unilaterales porque "no traen paz y seguridad".- China "se opone a las 

sanciones unilaterales" porque "no traen paz y seguridad" sino "serias dificultades económicas" a "los 

habitantes de los países afectados", aseguró el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de China 

Zhao Lijian. [SWISS INFO, TELESUR] 

Moody's prevé que la "catástrofe económica" rusa ralentice crecimiento global.- La agencia de 

calificación crediticia Moody's previó el miércoles que la "catástrofe económica" que sufrirá Rusia por 

las represalias de Occidente a su invasión de Ucrania ralentizará el crecimiento del PIB global, 

principalmente por el efecto del encarecimiento de la energía y las materias primas. [EFE] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

El flujo de refugiados ucranianos continúa y alcanza ya los 2,15 millones.- Los refugiados ucranianos 

que han huido de su país tras casi dos semanas de ataques rusos se elevan a 2,15 millones, según las 

estadísticas que actualiza a diario la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR). 

[EFE] 

La ONU verifica la muerte de al menos 516 civiles en la guerra de Ucrania.- Al menos 516 civiles han 

muerto (entre ellos 37 niños) y otros 908 resultaron heridos desde el inicio de la guerra en Ucrania, 

confirmó la Oficina de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, que reiteró que las cifras 

reales podrían ser mucho mayores. [EFE] 

La ONU dice no tener constancia de armas biológicas en Ucrania, como dice Rusia.- La ONU aseguró 

el miércoles que no tiene ninguna constancia de la existencia en Ucrania de programas ilegales de 

armas químicas y biológicas, tal y como ha denunciado el Gobierno ruso. [EFE] 

OMS condena aparente ataque contra maternidad en Mariúpol.- La Organización Mundial de la Salud 

(OMS) condenó el aparente ataque que se produjo contra un hospital infantil en la localidad 

ucraniana de Mariúpol (sureste del país), una de las que ha sufrido mayor asedio de las fuerzas rusas 

desde que empezó la guerra. [SWISS INFO] 
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El FMI aprueba 1.400 millones de dólares en ayuda de emergencia a Ucrania.- La junta ejecutiva del 

Fondo Monetario Internacional (FMI) aprobó el miércoles el desembolso de 1.400 millones de dólares 

en ayuda de emergencia a Ucrania, y advirtió de que la guerra provocará una "profunda recesión" 

en el país. [EFE] 

Stoltenberg admite que fue doloroso no aprobar la exclusión aérea en Ucrania.- El secretario general 

de la OTAN, Jens Stoltenberg, admitió el miércoles que la decisión de la Alianza de no crear una zona 

de exclusión aérea sobre Ucrania ha sido "dolorosa" aunque evita una "guerra total" con Rusia. [EFE] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS: casos y decesos por Covid-19 bajan en todo el mundo.- El número de contagios y decesos por 

coronavirus bajó en todo el mundo en la última semana, a excepción de en el Pacífico Occidental, 

dijo la Organización Mundial de la Salud el miércoles. [AP] 

OMS: reducir las pruebas Covid complica el seguimiento de la pandemia.- La reducción o el 

abandono de las pruebas Covid en muchos países está dificultando un seguimiento adecuado de la 

pandemia, que "está lejos de su fin" justo ahora que cumple dos años, advirtió la Organización 

Mundial de la Salud (OMS). [EFE] 

Millones de complicaciones por abortos podrían evitarse fácilmente, según OMS.- Millones de 

complicaciones por abortos inseguros, de los cuales decenas de miles terminan en la muerte de la 

embarazada, podrían evitarse fácilmente aplicando los métodos recomendados por la Organización 

Mundial de la Salud (OMS). [EFE] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Nuevo debate ideológico en EEUU sobre la inflación.- El presidente Joe Biden ofrece una solución 

para frenar la inflación que azota la economía estadounidense que a simple vista parece ilógica: 

Recuperar los empleos en fábricas que se fueron del país. [AP] 

Biden firma orden para regular criptomonedas.- El presidente Joe Biden firmó el miércoles una orden 

ejecutiva para la regulación de las criptomonedas donde pide a la Reserva Federal explorar la 

posibilidad de crear su propia divisa digital. [AP, WASHINGTON POST] 

POLÍTICA 

Aterriza de emergencia avión en el que viajaba Trump.- Un avión que transportaba al expresidente 

Donald Trump se vio obligado a realizar un aterrizaje de emergencia en Nueva Orleans el pasado fin 

de semana tras sufrir una falla de motor sobre el Golfo de México, confirmó el miércoles una persona 

familiarizada con el incidente. [AP] 

LEGISLATIVO 

EEUU: Congreso aprueba paquete millonario de ayuda a Ucrania.- La Cámara de Representantes 

aprobó un proyecto de ley masivo de gastos el miércoles que enviaría 13.600 millones de dólares en 

ayuda estadounidense a Ucrania y sus aliados europeos, luego de que los demócratas se vieron 

obligados a abandonar su plan de incluir nuevos fondos para combatir el Covid-19. [AP, CNN, NEW 

YORK TIMES, EL PAÍS] 
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Aumentan ayuda a Ucrania en iniciativa de gasto de EEUU.- Un plan de ayuda de Estados Unidos para 

Ucrania y sus aliados de Europa oriental aumentó el martes a unos 14.000 millones de dólares mientras 

los legisladores daban los toques finales a una iniciativa de gasto gubernamental de 1,5 billones de 

dólares que los líderes esperan sea aprobada en el Congreso esta misma semana. [AP, WASHINGTON 

POST] 

JUDICIAL 

Nueva York pide investigar a Texas por las medidas contra el apoyo a menores trans.- La fiscal general 

de Nueva York, Letitia James, y una treintena de organizaciones de derechos pidieron el miércoles al 

Gobierno de Estados Unidos que investigue las medidas aprobadas en Texas para perseguir a quienes 

ofrecen tratamientos de transición de género a menores con el argumento de que se trataría de 

"abuso infantil". [EFE] 

MIGRACIÓN 

Florida aprueba propuesta para no dejar entrar a inmigrantes.- Todas las agencias del gobierno de 

Florida tendrían prohibido hacer negocios con empresas de transporte que traigan al estado a 

inmigrantes que están en el país de manera ilegal bajo un proyecto de ley que fue enviado el 

miércoles al gobernador Ron DeSantis. [AP] 

GENERAL 

Un récord de nuevas ofertas de trabajo en enero en EE.UU., con 11,3 millones.- Las nuevas ofertas de 

trabajo batieron un récord en enero en EE.UU., con 11,3 millones de nuevos puestos, sin trabajadores 

suficientes para cubrirlas, según datos publicados el miércoles por la Oficina de Estadísticas Laborales 

(BLS, en inglés) del Gobierno. [EFE, AP] 

Muere 1ra persona que recibió trasplante de corazón de cerdo.- La primera persona que recibió un 

trasplante de corazón de cerdo ha muerto, dos meses después del innovador experimento, informó 

el miércoles el hospital de Maryland donde se realizó la operación. [AP, DW, NEW YORK TIMES] 

Fuertes tormentas causan daños en sur de EEUU.- Tormentas que azotaron el sur de Estados Unidos el 

miércoles derribaron árboles y causaron otros daños en Alabama, antes de motivar alertas de tornado 

en Georgia. [AP] 

NY ensaya centros donde adictos se drogan bajo supervisión.- Los centros cuentan con personal y 

equipo que permite revertir las sobredosis. Constituyen una respuesta tan osada como cuestionada 

a la ola de muertes por sobredosis de opioides que sufre el país. [AP] 

Facebook lanza herramienta para frenar desinformación en los grupos de la red social.- Facebook 

presentó el miércoles nuevas herramientas para combatir la desinformación dentro de los grupos de 

la red social, incluida la posibilidad de usar inteligencia artificial para bloquear publicaciones con 

datos falsos. [FRANCE 24] 

CANADÁ 

Mascarilla dejará de ser obligatoria en Ontario en 12 días.- La mayor provincia de Canadá eliminará 

el 21 de marzo la obligatoriedad de las mascarillas en la mayoría de los entornos, incluidas las 

escuelas, anunciaron las autoridades el miércoles. [AP] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

OPS: Unas 248 millones de personas aún no se vacunan contra la Covid-19 en América Latina.- La 

Organización Panamericana de la Salud (OPS) informó el miércoles que 248 millones de personas aún 

no han recibido la primera dosis de la vacuna contra la Covid-19 en Latinoamérica y el Caribe. [EFE] 

COSTA RICA 

Óscar Arias pide diálogo para detener una guerra "sin sentido" en Ucrania.- El Premio Nobel de la Paz 

de 1987 y expresidente de Costa Rica, Óscar Arias, pide un cese al fuego y un diálogo al más alto 

nivel entre las partes para detener una guerra "sin sentido" entre Rusia y Ucrania. [EFE] 

GUATEMALA 

Guatemala endurece penas por aborto, prohíbe matrimonio gay.- La ley que endurece las penas 

para el aborto y la prohibición del matrimonio igualitario y de incluir en la educación temas sobre la 

diversidad sexual aprobada por el Congreso de Guatemala generó el rechazo de un sector de la 

población, mientras el oficialismo designó a la Ciudad de Guatemala la Capital Pro Vida de 

Iberoamérica. [AP, TELEMUNDO, THE GUARDIAN] 

HONDURAS 

El exjefe de la Policía Nacional de Honduras es arrestado por tráfico de drogas.- Tras dos años en la 

clandestinidad, el exjefe de la policía de Honduras, general Juan Carlos Bonilla Valladares, fue 

capturado por las autoridades de ese país, según confirmaron fuentes oficiales a Univision Noticias. 

[UNIVISIÓN] 

PANAMÁ 

Cubanos protestan frente a embajada de Panamá por exigencia de visa de tránsito.- Más de mil 

cubanos se aglomeraban el miércoles frente a la embajada de Panamá en La Habana para protestar 

contra la decisión de ese país de exigir una visa de tránsito a los isleños que hagan escala en el istmo, 

en momentos en que Cuba vive una oleada migratoria. [EFE, FRANCE 24, AP, REUTERS] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

Alianza del Pacífico busca reforzar comercio para afrontar retos post pandemia.- Ministros de Chile, 

Colombia, México y Perú pidieron el miércoles a las pequeñas y medianas empresas (pymes) que 

aprovechen los beneficios de la Alianza del Pacífico para lograr una reactivación de la actividad 

económica en la región tras la crisis por la pandemia de la Covid-19. [EFE] 

ARGENTINA 

Alberto Fernández recibió al presidente de República Dominicana y firmaron acuerdos para promover 

el desarrollo hidrocarburífero.- El presidente Alberto Fernández recibió a su par de República 

Dominicana, Luis Abinader Corona, con quien compartió un almuerzo de trabajo y encabezó la firma 

de una declaración conjunta para promover el desarrollo hidrocarburífero entre ambos países, entre 

otros acuerdos productivos y de cooperación sanitaria. [INFOBAE] 

Organizaciones argentinas exigen no ratificar acuerdo con FMI.- Organizaciones de la sociedad civil 

argentina, agrupadas en la Autoconvocatoria por la Suspensión del Pago e Investigación de la 

Deuda se movilizará el jueves, en el medio de la discusión que tiene lugar en la Cámara de Diputados 

en relación con la ratificación del acuerdo alcanzado con el Fondo Monetario Internacional, el cual 

rechazan. [TELESUR] 
 

https://www.efe.com/efe/america/sociedad/ops-unos-248-millones-de-personas-aun-no-se-vacunan-contra-la-covid-19-en-america-latina/20000013-4757231
https://www.efe.com/efe/america/portada/oscar-arias-pide-dialogo-para-detener-una-guerra-sin-sentido-en-ucrania/20000064-4757114
https://apnews.com/article/noticias-a228bb95cb83f0a6cf9b7efa70d09322
https://www.telesurtv.net/news/congreso-guatemala-penalizacion-aborto-diversidad-sexual-20220309-0021.html
https://www.theguardian.com/world/2022/mar/09/guatemala-abortion-punishment-bans-same-sex-marriage?utm_term=Autofeed&CMP=twt_b-gdnnews&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1646859018
https://www.univision.com/noticias/america-latina/policia-honduras-bonilla-arrestado-drogas?utm_campaign=UniNoticias&utm_medium=social&utm_source=twitter
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/cubanos-se-manifiestan-en-la-embajada-panamena-por-el-visado-de-transito/20000013-4757378
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220310-cubanos-protestan-frente-a-embajada-de-panam%C3%A1-por-exigencia-de-visa-de-tr%C3%A1nsito
https://apnews.com/article/noticias-3c799ca0026f959602e547dce272f243
https://www.reuters.com/world/americas/cubans-protest-havana-embassy-panama-tightens-visa-requirements-2022-03-09/
https://www.efe.com/efe/america/economia/alianza-del-pacifico-busca-reforzar-comercio-para-afrontar-retos-postpandemia/20000011-4757283
https://www.infobae.com/politica/2022/03/09/alberto-fernandez-recibio-al-presidente-de-republica-dominicana-y-firmaron-acuerdos-para-promover-el-desarrollo-hidrocarburifero/
https://www.telesurtv.net/news/argentina-fmi-protestas-acuerdos-20220309-0018.html?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=twitter&utm_source=socialnetwork


 10 de marzo de 2022 

BRASIL 

Senado de Brasil aprueba aumentar penas a delitos por misoginia.- El Senado de Brasil sancionó, en 

ocasión del Día Internacional de la Mujer, un proyecto de ley que incrementa las penas para los 

delitos contra el honor (calumnias, injurias y difamación) cometidos contra mujeres por su condición 

de género. [TELESUR] 

Caetano Veloso lidera en Brasilia acto contra "destrucción" ambiental del bolsonarismo.- El célebre 

músico brasileño Caetano Veloso lidera el miércoles una movilización frente al Congreso en Brasilia 

contra la política medioambiental de Jair Bolsonaro, en momentos en que diputados aliados del 

mandatario se aprestan a analizar varios proyectos controvertidos que afectan especialmente las 

tierras indígenas. [FRANCE 24, AP] 

CHILE 

Economía ralentizada e inflación disparada, los desafíos económicos de Boric.- Con una economía 

ralentizada y una inflación superior al 7 %, la reactivación post pandémica y la espiral alcista de los 

precios serán las principales trabas económicas que enfrentará a partir del viernes el próximo 

presidente de Chile, Gabriel Boric. [EFE] 

Boric fija topes de sueldo e instaura una restricción para la contratación de parientes en La Moneda.- 

El presidente electo de Chile, Gabriel Boric, fijó una serie de topes de salario e instauró una restricción 

para la contratación de parientes en La Moneda. [EUROPA PRESS] 

Juventud combativa y experiencia mesurada, el núcleo duro de Boric.- Una médica independiente 

como la primera mujer en la historia de Chile que asume el Ministerio de Interior, una periodista con 

larga trayectoria en el movimiento feminista como ministra de la Mujer y dos compañeros de lucha 

estudiantil forman el equipo de confianza del presidente electo chileno, Gabriel Boric, que asume el 

cargo el viernes. [EFE] 

COLOMBIA 

Colombia, a la expectativa de un cambio en las fuerzas del Poder Legislativo.- Los colombianos 

elegirán el 13 de marzo a la totalidad del Senado y de la Cámara de Representantes, cuya 

composición será crucial para la gobernabilidad del próximo presidente de la república, y donde 

dado el deseo de cambio del país, puede haber una metamorfosis. [EFE] 

Líderes de protestas en Colombia buscan llegar al Congreso.- Jennifer Pedraza ha pasado mucho 

tiempo en las calles últimamente, liderando manifestaciones que le impidieron al gobierno 

colombiano subir los impuestos a la clase media y marchas que evitaron que el presidente Iván Duque 

cambiara las leyes laborales del país. [AP] 

Colombia entra en el ciclo electoral con la sombra de la Covid y el estallido social.- Colombia entra 

en un nuevo ciclo electoral con los comicios legislativos del 13 de marzo, que serán seguidos por las 

presidenciales del 29 de mayo, en un escenario marcado por la pandemia, el estallido social y el 

recrudecimiento de la violencia. [EFE, DW] 

ECUADOR 

EEUU prohíbe la entrada al expresidente ecuatoriano Abdalá Bucaram.- El Departamento de Estado 

de EE.UU. anunció el miércoles la prohibición de entrada al país del expresidente de Ecuador Abdalá 

Bucaram, así como a sus esposa e hijos, por "múltiples" actos de corrupción durante su mandato. [EFE, 

AP] 
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PARAGUAY 

Paraguay espera que la relación con EE.UU. siga marcada por los valores democráticos.- El presidente 

de Paraguay, Mario Abdo Benítez, recibió el miércoles las cartas credenciales del nuevo embajador 

de EE.UU. en el país, Marc Ostfield, con quien espera continuar una relación marcada por los principios 

democráticos que comparten ambos países. [EFE] 

PERÚ 

Perú: cuarto gabinete de Castillo es aprobado en Parlamento.- El gabinete de ministros del presidente 

peruano Pedro Castillo logró el miércoles el apoyo del Congreso, que lo criticó con acidez pero 

finalmente lo aprobó en una ajustada votación. [AP, DW, EFE] 

URUGUAY 

Uruguay no "fijará" precios para contener las subidas por la guerra de Ucrania.- Uruguay no 

establecerá una "fijación de precios" para contener las subidas en determinados alimentos motivadas 

por el conflicto entre Rusia y Ucrania, afirmó el miércoles el presidente del país suramericano, Luis 

Lacalle Pou. [EFE] 

El paso al frente de los "jóvenes" de la izquierda uruguaya.- Rondan los 40 años, edad que se 

considera "muy joven" en la política de Uruguay, y acaban de asumir la primera línea de la izquierda 

en el Senado ante el adiós de tres referentes: los últimos exguerrilleros tupamaros en el Parlamento. 

[EFE] 

VENEZUELA 

La oposición venezolana avisa de que levantar sanciones por interés energético financiará a la 

"dictadura".- El gabinete que encabeza en Venezuela el opositor Juan Guaidó advirtió que cualquier 

levantamiento de las sanciones contra el Gobierno de Nicolás Maduro debe estar condicionado a 

avances democráticos, entendiendo que anteponer los criterios energéticos puede terminar por 

servir para financiar a la "dictadura". [EUROPA PRESS] 

Maduro reitera que Venezuela producirá dos millones de barriles diarios en 2022.- El presidente de 

Venezuela, Nicolás Maduro, reiteró el miércoles que la meta de producción petrolera para este año 

es de dos millones de barriles diarios, lo que supondría un incremento del 164,9 % en comparación 

con el bombeo de inicios de año, de 755.000 barriles, según reportes de las autoridades venezolanas 

a la OPEP. [EFE] 
 

EUROPA 

Suecia y Finlandia invocan el compromiso de defensa mutua de la UE frente a Rusia.- Suecia y 

Finlandia —dos países miembros de la UE, pero no de la OTAN— han decidido recurrir a sus socios 

comunitarios para reclamar una defensa mutua en caso de ataque por parte de Rusia. [EL PAÍS] 

ALEMANIA 

Alemania crea un nuevo marco legal para normas de la pandemia.- El gobierno alemán presentó el 

miércoles un nuevo marco legal para las normas relativas a la pandemia. La mayoría de las 

restricciones dejarán de regir el 20 de marzo. [AP] 

Alemania presenta una reforma para acabar con la norma que prohibía anunciar servicios de 

aborto.- El Gobierno de Alemania presentó el miércoles un proyecto de ley para eliminar del Código 

Penal la prohibición de anunciar servicios para interrumpir el embarazo, allanando así el camino para 

su abolición al contar con mayoría en ambas cámaras del Parlamento alemán. [EUROPA PRESS] 
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AUSTRIA 

Austria suspende mandato de vacunación antes de aplicarlo.- El gobierno de Austria anunció el 

miércoles la suspensión del mandato de vacunación contra el coronavirus para la mayoría de la 

población adulta, alegando que actualmente no hay motivo para su aplicación, a menos de una 

fecha en la que debía entrar en vigor. [AP] 

BIELORRUSIA 

Bielorrusia declara extremista a la cadena alemana Deutsche Welle.- El Ministerio del Interior bielorruso 

informó el miércoles de que ha declarado extremista a la cadena alemana Deutsche Welle, lo que 

afectará a la emisión de todos sus programas y materiales. [EUROPA PRESS] 

ESPAÑA 

Los transportistas exigen una reunión urgente a Sánchez para evitar el desabastecimiento y el colapso 

de la economía.- Los transportistas advierten al Gobierno que si no actúa sobre los precios de la 

gasolina el sector se paralizará y no llegarán las mercancías. [LA RAZÓN] 

GRECIA 

Primer ministro griego se reunirá con Erdogan en Estambul.-  El primer ministro de Grecia aceptó una 

invitación para hablar con el presidente de Turquía en Estambul el domingo, en una inusual reunión 

en momentos en que las dos naciones siguen en desacuerdo sobre asuntos como migración, 

derechos de las minorías y límites marítimos. [AP] 

TURQUÍA 

Erdogan y Herzog sellan promesas de reconciliación entre Turquía e Israel.- La visita del presidente 

israelí, Isaac Herzog, a Ankara tras una década de relaciones turbulentas es "un punto de inflexión" en 

las relaciones de ambos países, declaró el miércoles su anfitrión, el presidente turco Recep Tayyip 

Erdogan. [EFE, AP, DW] 

Erdogan denuncia una "caza de brujas" hacia todo lo ruso en Europa.- El presidente de Turquía, Recep 

Tayyip Erdogan, expresó su "deseo" de que la reunión entre Rusia y Ucrania, que se celebrarán este 

jueves en la ciudad turca de Antalya, lleve a un alto el fuego duradero, pero también ha criticado lo 

que considera una "caza de brujas" hacia todo lo ruso por parte de Europa. [EFE] 
 

ASIA-PACÍFICO 

ARABIA SAUDITA 

WSJ: Los líderes de Arabia Saudita y EAU rechazan mantener llamadas con Biden mientras Occidente 

busca reducir la importación de petróleo ruso.- El jeque de los Emiratos Árabes Unidos, Mohammed 

bin Zayed al Nahyan, y el príncipe heredero de Arabia Saudita, Mohammed bin Salman, se habrían 

negado a concertar llamadas telefónicas con el presidente de EE.UU., Joe Biden, en medio de los 

intentos de Occidente de encontrar nuevos suministros de petróleo para poder abstenerse de las 

importaciones provenientes de Rusia como respuesta a la operación especial militar de Moscú en 

Ucrania. [RT, WALL STREET JOURNAL] 
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COREA DEL NORTE 

Imágenes muestran actividad en sitio nuclear norcoreano.- Imágenes de satélites comerciales 

sugieren la reanudación de la actividad de construcción en la instalación de ensayos nucleares de 

Corea del Norte casi cuatro años después de que el gobernante Kim Jong Un declarara el cierre del 

lugar e invitara a los periodistas extranjeros a observar la destrucción de los túneles antes de su primera 

cumbre con el entonces presidente de Estados Unidos, Donald Trump. [AP] 

COREA DEL SUR 

El conservador Yook Suk-yeol, nuevo presidente de Corea del Sur.- El líder de la oposición 

conservadora Yoon Suk-yeol fue elegido el miércoles como presidente de Corea del Sur, informó la 

Comisión Nacional Electoral. Su rival oficialista, el liberal Lee Jae-myung, reconoció su derrota. 

[DW,NEW YORK TIMES] 

Corea del Sur devuelve barco norcoreano con 7 tripulantes.- El ejército de Corea del Sur regresó el 

miércoles un barco norcoreano con sus siete tripulantes al otro lado de su disputada frontera marítima 

occidental, un día después de que entró en aguas próximas a una isla fronteriza surcoreana. [AP] 
 

ÁFRICA 

Ellen Johnson Sirleaf reclama cambiar las leyes para garantizar el acceso de las mujeres a la política 

en África.- La expresidenta de Liberia Ellen Johnson Sirleaf pidió el miércoles un cambio en las leyes 

de los países africanos para garantizar el acceso de las mujeres a la política, todavía lejos de la 

paridad. [EUROPA PRESS] 

ETIOPÍA 

EEUU da a la OIM 250 toneladas de ayuda para las poblaciones de Amhara y Afar afectadas por la 

guerra en Etiopía.- Estados Unidos anunció el miércoles la entrega de más de 250 toneladas de ayuda 

humanitaria a la Organización Internacional para las Migraciones en Etiopía (OIM) con el objetivo de 

apoyar a poblaciones de las regiones de Amhara y Afar afectadas por el conflicto desatado en 

noviembre de 2020 en Tigray. [EUROPA PRESS] 

MOZAMBIQUE 

Mozambique alerta de la presencia de "terroristas" entre los desplazados para obtener comida e 

información.- La Policía de Mozambique alertó que los "terroristas" del norte del país están yendo junto 

a sus familias a las zonas de reasentamiento de los desplazados por el conflicto en el norte de Cabo 

Delgado para reabastecerse de alimentos y lograr información sobre las operaciones de las 

autoridades. [EUROPA PRESS] 

TANZANIA 

El destacado opositor Freeman Mbowe afirma haber acordado con la presidenta impulsar la paz y la 

justicia en Tanzania.- El destacado opositor tanzano, Freeman Mbowe, destacó que acordó con la 

presidenta del país, Samia Suluhhu Hassan, impulsar la paz y la justicia y ha resaltado que "hay mucho 

temor en el país", días después de ser liberado luego de que la Fiscalía retirara los cargos por terrorismo 

contra él. [EUROPA PRESS] 
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OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia declara emergencia nacional por inundaciones.- El primer ministro australiano, Scott 

Morrison, declaró el miércoles la emergencia nacional por las inundaciones que azotan la costa este 

del país, que se ha cobrado 21 vidas y ha dejado millonarios daños materiales. [DW] 
 

 

 

https://www.dw.com/es/australia-declara-emergencia-nacional-por-inundaciones/a-61059830
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